
La revuelta

Así empezó el motín. (Telefoto, Cifra.)

Entre 400 y 500 presos permanecen 
en la azotea de una de las galerías

Según un mensaje de los amotinados, 
entre ellos hay heridos de bala

TEMOR A U/\/A FUGA MASIVA:

Los presos están tratando de abrir 
boquetes en /os muros de la cárcel

Otro motín se ha producido esta 
mañana en la prisión de Cádiz

(Amplia información 
en páginas 6 y 24)

El Consejo de Ministros, aplazado hasta el sábado 23
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SUSPENSE 
ECONOMICO

Todavía no hay acuerdo sobre el contenido definitivo 
de las medidas económicas

La ocasión inmobiliaria

oinuE...
...LAVE

¡véala vd. también!

OLAVE (A.PI)-L)nceta.97- Zaragoza

MADRID, 19 (Europa Press).—El 
miércoles no se celebrará Consejo de 
Ministros, a pesar de que la reunión del 
Gobierno había sido ya convocada por 
ios conductos oficiales, según 
informan a Europa Press a las once y 
cuarto de la mañana,

A lo largo de esta mañana, a los 
distintos ministerios ha ido llegando la 
contraorden por la que se desconvoca 
el Consejo de Ministros.

La reunión del Gobierno esta 
semana se celebrará el próximo 
sábado, sesión que ya ha sido 
convocada.

En círculos gubernamentales se 
manifiesta a Europa que el
aplazamiento del Consejo de Ministros 
tiene su origen en que muchas de las 
medidas económicas que llevara el

Gobierno no están todavía estudiadas 
del todo. En este sentido, durante el 
último fin de semana han permanecido 
en Madrid los titulares de gabinetes 
económicos, preparando los acuerdos 
y los proyectos de ley.

Por otro lado, los mismos círculos 
manifiestan que el Gobierno continúa 
negociando e informando a los 
partidos políticos y centrales sindicales 
sobre el contenido de las medidas 
económJcas, y por tanto era 
aconsejable retrasar unos días su 
aprobación.

El Consejo tendrá lugar el día 
siguiente del acto de solemne 
constitución de las Cortes españoles, 
que se celebrará el viernes, día 22, 
presidido por el rey don Juan Carlos. 
El Rey pronunciará el discurso de 
apertura de la legislatura.

EL GOBIERNO INFORMARA

Conflicto en 
las gasolineras

14 PBOVINCIAS 
a FAVOR de la

HUELGA
(de moínenlo)

(Información 
en página 10)

TRAGICO "PUENTE

79 MUERTOS en 
el fin de semana

MADRID, 19 (Europa Press).- Setenta y nueve 
muertos y cuarenta y dos heridos graves es el 
balance de los sesenta accidentas ocurridos el 
pasado fin de semana en las carreteras españolas, 
según informa la Dirección General de Tráfico.

Los muertos se reparten de la siguiente forma:

el viernes, 23, el sábado, 27, el domingo, 18 y el 
lunes 11. Los heridos, 8,21,4y 9respectivamente.

Por último, la Dirección General de Trafico 
informa que las causas han sido; irrumpir peatones 
en la calzada, distracción del conductor, invadir la 
izquierda de la calzada, velocidad inadecuada en 
las curvas, y no respetar la señal de "stop".

El jefe de prensa de la Presidencia , 
del Gobierno, don Fernando Onega, 
iniciará a partir del próximo martes, 
día 26, unas reuniones informativas 
con los medios de comunicación, en 
relación con las cuestiones políticas y 
del Gobierno que estén de actualidad 
en cada momento.

Estas reuniones, o "briefings”, 
tendrán lugar diariamente, en el 
palacio de La Moncloa, a partir de las 
siete de la tarde. Serán invitados todos 
los medios informativos de carácter 
nacional (agencias, periódicos, revistas, 
radio y televisión).

El señor Onega informará a los 
periodistas de ía actualidad del 
Gobierno, actividades ,de algunos 
departamentos ministeriales, 
problemas del país que exijan medidas 
de la Administración, y otros asuntos 
oficiales. Igualmente, contestará a las 
preguntas de los periodistas sobre estos 
temas, en los que se pronunciará en 
nombre del Gobierno, como portavoz 
informativo de la Presidencia.

BUP.
CURSOS DE VERANU 
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NO ES CASUALIDAD

B

(De "Mundo Diario")

Las Cortes siguen siendo plato fuerte de noticias políticas. 
El toqueteo comenzó ya a la hora de decidir el mínimo de 
miembros que ha de componer cada Griipo Parlamentario. 
Esto de los Grupos Parlamentarios tiene más importancia de 
lo que puede parecer a simple vista.

Grupos de marras son los 
que gozan de más facilida
des.

ae /

De losaiiículos 
sus autores, sin 
que el periódico

Teléfono 23 00 99 
firmados responden siempre 
que su publicación suponga 
comparte las ideas expuestas

EL PSOE SE ESTA PASANDO
Las intervenciones a títu

lo meramente individual en 
el Parlamento dejarán de 
existir.. Es decir, ya no cabrá 
la parida de un Dionisio 
Martín Sanz hablando como 
Dionisio Martín Sanz. Lo 
que imperará será el partido 
o tes coaliciones. Bueno, la 
de Dionisio Martín Sanz es 
un ejemplo doméstico por
que este caballero, de de
mocracias orgánicas tan 
bien servido, no está en las 
Cortes.

Los Grupos tienen como

polémico
Por Angel Sanchez

objetivos el agilizar todo el 
proceso legislativo, encon
trar la máxima coherencia, 
velar por la disciplina de vo
to, etc. Y lo que es más fun
damental: participar en te 
elaboración del reglamento 
interno, nombrar las distin
tas comisiones que discu
tirán los proyectos de ley, 
etc. Asimismo, cuidarán de 
llevar hasta te presidencia 
de tes Cámaras proposicio
nes de ley, así como en
miendas e interpelaciones. 
En una palabra, en tes Cor
tes no mandará fulano o zu
tano, sino el Grupo Parla
mentario equis o zeta. Yate 
hora de intervenir de viva 
voz, los portavoces de los

Todo esto lo decimos para 
explicar un poco el porqué
de los esfuerzos del PSOE y 
te UCD para llevar el agua a 
su molino. Cuantos menos 
grupos diferentes existan, 
más capacidad de manejo 
tienen las dos mayorías. De 
ahí que el partido de Felipe 
González propusiera un 
mínimo de quince diputados 
y diez senadores. Esto for-

zará B tes minorías a unirse 
entre sí provocando te no 
homogeneidad de cada gru
po. Las mayorías se han co
mido de vivo en vivo a los 
menores rebajándolos a 
parlamentarios de segunda 
división. La peor parte se te 
llevan el PSP y los diputa
dos autonomistas (PNV de 
Ajuriaguerra y «Pacte» de 
Pujol) que ninguno llega a 
quince. El PSOE, por 
desgracia, se está pasando. 
Lo decimos con todo nues
tro dolor de corazón. ¿No se 
esconde detrás de todo' esto 
una dosis de consciente vul
nerabilidad, de temor a per
der fuerza si deja los resor
tes del poder? Porque Felipe

ENRIAME
I SUERTE?

QWINTAAZA

{De “Interviú”
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González está demostrando 
que se puede ser oposición y 
tener el poder. Panorama 
sombrío, sin duda. El bipar- 
tidismo y la alternancia en 
las decisiones políticas se 
barruntan más que a paso.

Por otra parte, en las 
Cortes se registró un hecho 
relevante: Fraga y Carrillo 
hablaron entre sí. El gallego 
está intentando recuperar te 
imagen y debe querer olvidar 
arranques viscerales de an
taño, cuando dijese aquello 
de que no se sentaría nunca 
al lado de un comunista. 
Quizás es que no considere 
al asturiano comunista.

Ligado con esto último se 
dio te paradoja de que el 
PCE y la Alianza Popular 
votaron en contra la 
UCD y del PSOE. Mira que 
si después de todo resulta 
que Fraga es un espía ruso...

â

«El País» dedica un edi
torial al pacto PSOE-UCp 
del que recogemos las si
guientes líneas.

«No es casualidad que los 
dos partidos que copan al
rededor del 80% del Con
greso se hayan puesto de 
acuerdo en exigir un míni
mo que el resto de los parti
dos — desde Alianza Popu
lar hasta el PCE y Euskadiko 
Ezkerra — consideran de
masiado elevado. Formal
mente los argumentos que 
utilizan el PSOE y UCD 
tienen cierta solidez técni
co-jurídica, y se apoya en 
algunas prácticas del dere
cho constitucional compa
rado. Pero, evidentemente, 
no se trara tan sólo de velar 
por la eficacia de las Cortes, 
o de homologarnos con las 
Cámaras francesa o italiana.

Centristas y socialistas 
parecen unidos por un mis
mo objetivo: constituirse en 
las fuerzas hegemónicas in
discutibles del panorama 
político español. Y no sólo 
para el presente, sino tam
bién para el futuro. Se corre 
el peligro de que la alianza 
que ayer comenzó a perfi
larse a propósito de grupos 
parlamentarios pueda ex
tenderse a otros muchos 
campos que entran en la 
competencia legislativa y se 
prolongue incluso a la esfera 
administrativa.

Pero, con todo, lo más 
grave de la actitud del 
PSOE es que hace pagar los 
platos rotos a los partidos 
autonomistas catalanes y 
vascos, como el Pacte De- 
mocrátic y el PNV.»

RENCILLAS

González Muftiz, cronista 
de Cortes del diario «Ya» 
escribe:

«La decisión del señor 
Fraga de apoyar la propues
ta del comunista señor Ca
rrillo no le cayó bien al señor 
González (don Felipe). La 

conversación privada del se
ñor Fraga con el señor Ca
rrillo siguió cayéndole nial 
al señor González (don Feli
pe). Los votos de Alianza 
Popular a la propuesta co
munista hicieron su efectb 
en el señor González (don 
Felipe).

’’Las votaciones han de
mostrado que hay muchas 
naás coincidencias entre el 
Partido Comunista y Alian
za Popula» que entre la 
Unión de Centro De
mocrático y el Partido So
cialista Obrero Español”, 
fue el desahogo final, ante lo 
acontecido, del señor 
González (don Felipe). Un 
desahogo, nada niás. Lo 
otro, los votos y la conversa
ción de los señares Fraga y 
Carrillo, un episodio políti
co nada más también.»

CARRILLO- 
FRAGA

Sabrosísimo hallazgo el 
que narra Cuco Cerecedo en 
«Diario 16». Vean lo que le 
dijo Fraga a Carrillo.

«El sonado descalabro 
electoral de AP ha servido 
para suavizar, al parecer, .el 
conocido vitalismo vindica- 
dor de don Manuel, que, en 
estas nuevas Cortes, ha sor
prendido a la afición cuan
do sonreía dulcemente y con 
asentimiento a las propues
tas de Santiago Carrillo a la 
Cámara. ’’Estoy leyendo su 
libro ’Eurocomunismo y Es
tado’ — manifestó Fraga a 
Carrillo en este primer en
cuentro de su vida — , y 
aunque no estoy de acuerdo 
en muchas cosas, me parece 
muy interesante. Tiene us
ted muchos cojones”, con
cluyó afectuoso don Ma
nuel, empleando uno de los 
halagos más elevados de su 
’’hit parade” de elogios. 
Según de todos es sabido, 
Fraga Iribarne es muy dado 
a-promover tan nobles par
tes como medida de todas 
las cosas. Frente a la yarda y 
a la libra anglosajona, don 
Manuel es un decidido par
tidario del sistema cojomé- 
trico decimal.
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 Todas las medidas podrían ser 

estériles si no se combate 
drástricamente el alza desmesurada 
de precios •

 El mundo laboral, constreñido su poder 
adquisitivo, sería capaz de desbordar no 
sólo al Gobierno sino a las propias 
centrales sindicales

La trascendencia histórica de las jorna
das constitutivas de las Cortes democráticas h a 
relegado a un segundo plano el tema económico. Pero 
basta observar cómo concluyó la semana bursátil y oir 
los comentarios de la calle para deducir que, mientras 
el Gabinete no asuma en el Consejo de Ministros de 
esta semana, urgentes medidas complementarias al 
paquete de actuación económica a medio y largo 
plazo anunciado, se corre el riesgo de perder en dos 
semanas los escasos efectos beneficiosos que la 
devaluación de la peseta tendrá para los más débiles.

Todavía nadie ha explicado las medidas económicas 
del Gabinete, pese a que el Sr. Camuñas, —portavoz 
del Gobierno— anunciara que lo haría el gobernador 
del Banco de España, quien se limitó a justificar la 
desvaluación en una nota y una declaración televisiva. 
No es extraño, por tanto, que se denuncien lagunas y 
sombras, y sobre todo, que los expertos coincidan en 
que el "paquete" viene tan defectuoso como los 
anteriores. En cuanto al contrai de precios se refiere, 
ni una sola linea.

HIEDO AL CONTROL DE PRECIOS
Durante años, los economistas que ahora están en 

el poder económico gastaron páginas y multiplicaron 
sus conferencias insistiendo casi siempre en lo mismo, 
en que si no se abordaba la reforma de las estructuras 
comerciales, la dictadura monopolista de la oferta, 
cada vez más en manos de las multinacionales, 
impediría cortar la inflación que grangrena a la 
economía española.

c rlDPO$UBE

Hablar de sacrificios colectivos y de moderación de 
los salarios, sin que inmediatamente se arbitren 
mecanismos drásticos para el control de precios, es 
pura demagogia.

. Los resultados inmediatos de las medidas ya se 
están viendo: alza generalizada de precios en la cesta 
de la compra y en toda ciase de productos, intervenga 
o no en ellos componentes de importación; 
retraimiento de la inversión controlable por el fisco y 
aumento escandaloso, a lo largo de los últimos días, 
de las ventas de bienes permanentes y 
especulativamente revaiorizables, como metales 
preciosos, pinturas, antigüedades y otras adquisicones 
que aseguran el valor del dinero que invierten los 
ahorradores.

En resumen, las medidas no han sembrado 
confianza en las economías de menor poder de 
compra, a quien, en principio, parecían destinadas a 
proteger, han asustado a los ahorradores medios y a la 
masa más productiva y. desde Juego, no han sido bien 
recibidas por Jas decisiones económicas, quienes tienen 
en sus manos las llaves de la reactivación.

¿QUIEN CONTROLA A LOS 
DISTRIBUIDORES?

Es cierto que se ha detenido la sangría diaria 
millones de dólares que costaba apoyar la peseta 
los mercados exteriores, pero hasta ahora no se 
adoptado ninguna medida para que asegure a 

de 
en 
ha 
las

gentes con ingresos fijos o más bajos que podrán 
hacer frente al alza generalizada de precios en los 
productos y servicios de primera necesidad.

Además de multiplicar la inspección comercial, 
nadie se atreve con el tópico de los intermediarios, o 
quienes dominen las redes de comercialización y 
distribución e imponen sus leyes al propio Estado, 
incapacitándole para defender a la comunidad, con el ) 
chantaje de paralizar la distribución en un país que, 
además de continuar en plena orgía de consumo, se ve 
obligado a divertir y dar de comer incluso importando 
alimentos, a más de treinta millones de turistas, en 
gran parte de alpargata, pero a los que hay que 
asegurar el precio "charter" que han pagado en su 
país con pesetas evadidas.

SACRIFICIOS NEGOCIADOS

Si a ios asalariados, se les congela sus 
remuneraciones, sin garantizarles una estabilidad en 
los precios, difícil será contener la riada de 
reclamaciones laborales, huelgas y manifestaciones, 
que, a su vez, reducen la productividad, incrementan 
la inflación y hunden en la miseria a los perceptores 
de renta fija, con menos capacidad de negociación. En 
un sistema democrático, los sacrificios tienen que ser 
negociados y no impuestos. El gabinete se limita 
anunciar a la oposicjón lo que iba a hacer. La 
oposición dijo que le sonaba bien, que incluso le 
había quitado parte de su programa. Pero ni el poder, 
ni la oposición controlan a toda la población laboral 
activa. En todo caso, la oposición puede estimular 
para., la reivindicación, pero no para imponerle 
sacrificios. El partido de la mayoría ni siquiera tiene 
una fuerza sindical correlativa y se ve imposibilitado 
para lograr un pacto social, no no es a través de los 
partidos políticos o aceptando que las actuales 
centrales sindicales, que todavía no representan a la 
mayoría de la población activa, impongan sus 
criterios.

Al Gobierno no le queda otro camino que pactar 
las medidas complementarias al paquete 
antiinflacionista con los partidos políticos 
representados en Las Cortes. Pero deben ser medidas 
claras, urgentes y estimuladoras de ese esfuerzo de 
solidaridad nacional que es preciso para salir del 
bache en que estamos.

El debate en las Cortes de las medidas 
complementarias qUe impliquen a todas las fuerzas 
políticas debe ser prioritario a cualquier otro, incluso 
el reglamento. Antes de ocuparse de extender las 
amnistías, reconocer las nacionalidades o perderse en 
inacabables disquisiciones sobre las atribuciones de 
los grupos parlamentarios. El Gobierno y las cámaras 
tienen que ocuparse de asegurar la intendencia 
nacional. Es una situación de emergencia, de salvación 
pública, porque si falla la economía, si llegara a ser 
inútil la última devaluación, la consolidación 
democrática podría abortarse, y la reconciliación 
nacional que con tan buenos augurios se inició esta 
semana en las sesiones constitutivas de las cámaras 
podría detenerse de nuevo, por el restablecimiento 
del divorcio entre lo que preocupa en la calle y Ja 
realidad oficial .que se refleja en las Cortes.

(Exclusivo para A fíA G O Al/exprès) F. L. de PABLO
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8 GUARDIAS CIVILES Y POLICIAS 
armadas acusados de SEDICION 

MAÑANA, CONSEJO
de GUERRA Los familiares de los 

procesados, 
permanecen encerrados

OGG• Zaragoza 
• Tarazona 
• E)ea délos

Caballeros
• Borp

s

Estos son los famüiares de los agentes del Orden Público, procesados,en un enduro en la Parroquia de Santa Eulalia

^todo que no tenga lugar otro más que i«9’ría la causa por 
“insultos a urr superior”, por la que se pide penas de 20 años de 
cárcel para casi todos los procesados.

PROFUNDA 
REORGANIZACION 

EN CORREOS

MADRID, 19.— (Cifra).— El Jefe Superior de Policía de 
Madrid seftor Pastor Jime'hez pidió hoy a los familiares de los 
oolicías' procesados que abandonasen el encierro que mantienen 
en la iglesia de Santa Eulalia, según ha podido saber “Cifra .

Los familiares enviaron una comisión formada por dos de 
ellos y un abogado para que se entrevistaran con el señor Pastor 
Jimenez quien le había llamado. • , ,

Tras "darles esperanzas sobre la resolución del Consejo el Jefe 
Superior de Policía les pidió que abandonasen su actitud y 
desalojasen la iglesia de Santa Eulalia.

Los familiares han manifestado a “Cifra” que no piensan 
abandonar la iglesia hasta que no se celebre el Consejo. Si bien lo 
que en realidad pretenden es que este no se lleve a cabo, y, sobre

El consejo de Guerra de mañana es por “manifestación 
sediciosa” y en el serán juzgados cuatro policías armados y 
cuatro guardias civiles. Los poliaas armadas son Manuel de la 
Fuente Ruiz, Cándido García, Grana, Manuel Rodríguez 
Martínez y Severino Escudero Martínez, y los guardias ^vi'es 
José Pérez Pérez, José García Macías, Francisco Hidalgo y Diego 
Artero. Siete de ellos est/n en libertad y otro recluido en la 
Comisaria de Entrevias, justo enfrente a la Iglesia en donde se han 
encerrado los familiares.

EN EL 
CONGRESO Y 

EN EL SENADO No habrá vacaciones
MADRID, 19 (Europa Press).- Según se desprende de 

una serie de consultas efectuadas por Europa Press en 
ambas cámaras de las Cortes, no parece probable que 
haya vacaciones parlamentarias.

En fuentes de la Secretaría del Senado, esta misma 
mañana han informado que no habrá vacaciones 
parlamentarias, mientras en el Congreso han manifestado 
que no hay ninguna declaración oficial sobre el tema, 
pero todo parece indicar que no habrá vacaciones.

deseen presenciar en directo 
el acontecimiento, pero 
tampoco se ha cursado 
ninguna invitación expresa.

GABINETES 
PRESIDENCIALES

Por otro lado, hace 
algunos días los funcionarios 
de las Cortes recibieron una 
comunicación en el sentido 
de que todos los permisos 
veraniegos quedaban 
suprimidos.

NO SE ENVIAN 
INVITACIONES AL 
extranjero

En el hemiciclo del 
Congreso de Diputados 
existe, sin embargo, una 
“tribuna diplomática” para 
todos aquellos diplomáticos 
acreditados en España que

Han quedado 
constituidos los respectivos 
gabinetes de los presidentes 
interinos del Congreso y del 
Senado.

Por lo que respecta a don 
Fernando Alvarez de 
Miranda, su secretario 
particular para el Congreso 
será don Antonio López

Aurúi, abogado y miembro 
del Partido Demócrata 
Cristiano, el secretario de la 
Presidencia de Congreso 
sera, don Federico 
Castellanos, abogado, y que 
con anterioridad hídiia 
trabajado en el despacho del 
presidente interino del 
Congreso.

En cuanto a la Cámara 
Alta o Senado, el Secretario 
Particular del señor Fontán 
Pérez será don Jesús Merino 
Delgado, secretario de la 
Presidencia, don Vicente 
López, ambos miembros de 
las juventudes liberales.

No se ha cursado ninguna 
invitación oficial a 
personalidades extranjeras 
para que asistan a la 
solemne apertura de las 
Cortes por Su Majestad el 
Re,y el próximo día 22, 
según han informado a 
Europa Press fuentes de la 
Secretaría del Presidente de 
bs Cortes.

LOS GRUPOS 
PARLAMENTARIOS 

SE RETRASAN
Hasta las doce de la mañana no se había 
presentado ninguna nueva documentación

el tiempo
Durante el día de hoy, la» altat 
pretlonet afectan a toda la 
Península, predominando el 
tiempo bueno y soleado con 
temperaturas altas, según Informa 
el Servicio Meteorológico 
Nacional. . „ , .

Ebro y Cataluña: cielo 
despejado con riesgo de alguna

MADRJD, 19 (Europa Press) 
Hasta las 12 de la mañana, ningún 
nuevo grupo parlamentario ha 
presentado la documentación para 
constituirse como tal, tanto en el 
Senado, o Cámara Alta, como en el 
Congreso de Diputados, o Cámara 
Baja, según fuentes cercanas a los 
despachos las secretarías de las 
presidenciaoonsultadasporEuropa Press.

En el grupo parlamentario del 
PSOE para el Senado faltan por 
estampar sus firmas en el documento 
de constitución Alberto de .Armas 
García, Matías Camacho Lloris, 
Enrique Iparraguirre García, Francisco 
Ramos Fernández, Ramon Sáinz de 
Baranda y José Vía Soria.

Por otro lado, hay que decir que el 
presidente interino del Senado, don 
Antonio Fontán Pérez, visitará esta 
tarde el edificio del antiguo Senado en 
la plaza de la Marina española, y que 
hasta ahora venía siendo la sede del 
Consejo Nacional. Esta visita está 
relacionada con la comisión que se 
creó para ver la posibilidad de trasladar 
el Senado de su actual emplazamiento 
de las Cortes al Consejo Nacional.

El señor Alvarez de Miranda 
presidente del Congreso, tiene a las 
cinco de la tarde de hoy coricertada 
una entrevista con mister Davis,del- 
Partido Conservador Inglés, y ministro 
de Asuntos Exteriores británico en la 
oposición.

Las vicisitudes que el servicio de Correos viene 
pasando en estos últimos tiempos son 
manifiestas porque repercuten de una manera directa 

y personal en los treinta ÿ tantos millones de 
españoles.

Primero se habló de ponerlo en manos de los 
propios funcionarios a la manera cooperativista. 
Luego se intentó un pacto con las representaciones de 
los funcionarios. Y ahora...

Ahora circula el rumor de que se va a 
acometer una reorganización a fondo, tanfo en 
lo que se refiere al transporte de la 
correspondencia, para la que se utilizaran al 
maximo las líneas aéreas, como su distribución 
a los destinatarios, con una notable ampliación 
de plantillas y, naturalmente, una fuerte subida 
en el franquee que podría llegar a hasta el cien . 
por ciento.

El rumor se completa con la posibilidad de 
que quien haga esta reforma sea el posible 
nuevo director general Gabriel Peñ^ Atanda, 
exdirector general de T.V.E. y después 
gobernador civil de Santander.

En cuanto a Ignacio de Acha, parece due 
tendrá otro puesto en la nueva estructuración 
del Gobierno.

SUAREZ CON 
REPRESEN
TANTES 

del pacte 
democratic

Para explicarles el programa

F

MADRID 10 (Europa Press).- El presidente de Gobierno,L 
Adolfo Suarez, ha' recibido hacia las once y delamananai» 
dirigentes políticos catalanes señores Jordi Puiol, Tnas targas, 
Veiúe Aldea, del Pacte Democratic per Catalunya . .

La entrevista ttene lugar en ^el palacio de La Monclo^. j 
despacho de don Adolfo Suarez. Según se informa a Europa PW 
reunión es continuación de las que ha manteni o e| JL 
Gobierno con los dirigentes de los principales P^^idos p^iüW 
para exponerles el proerama del Gobierno y las medidas ecowiJJ»

Como es sabido, el presidente ha recibido a las fuerzs polib 
nue han conseguido mayor representación en el Parl^ento. r 
presidió la delegación’Felipe Gonzílez). Partido Comunt^i 
Esnaña (Santiago CarrÜlo), ¿lianza Ponular (presidio Fraga Inban» 
y ahora lo hace con el Pacte Democratic.

ALIANZA POPULAR ESTUDIA EL 
PROGRAMA ECONOMICO DELGO^RNO

MADRID, 19 (Europa Press).- A las 10 de la mañana de hoL 
ha tenido la junta directiva nacional de Alianza Popular , con el 
de estudiar el programa económico del Gobierno a travesó 
datos facilitados por el presidente Suárez a los principales bdetes 
AP el pasado día Jó, en el curso de una entrevista que tuvo lugar 
el palacio de La Moncloa.

PREPARADA UNA SALA DE 
PRENSA PARA LAS 
REUNIONES CON CAMUÑAS

I MADRID, 19 (Europa hi|iudo"unídonó® «• fe
. complejo de Moncloa se ha habUIU<«

celebrarán 1« rueda. d. pren«tra^.lo^sco^«^

oficial del Gobierno. M celebró en lo» e.iuaio>
La nueva sala será estrenada el sábado, tras « íg

Ministros que se celebrará esa día en el palacio de La MO”^ 
dependencia es una habitación con butacas, en la que tjfíB 
medios técnicos para radio y televisión. Lajuada da prensa ■ 
protagonizada por el ministro señor Camuñas. ■

Como es sabido, con motivo de la primera rueda de P**"*' fU I 
los estudios de Prado del Rey, ios periodistas manifest^ ■ 
descontento por la distancia a que se encuentra la 
Televisión Española. Entonces se anunció que había tamo m 
allí provisionalmente.
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lA POLITICA EXTERIDR
RAJO CONTROL

MADRID, 19.-(Crónica especial para ARAGON/expres).
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Algunos lectores se habrán preguntado por qué se sigue 
celebrando la fiesta del 18 de julio, después de las elecciones, 
después de la constitución de las Cámaras del Parlamento, todo lo 
cual significa la superación del pasado que esa fecha representaba. 
En el Parlamento están los partidos de la izquierda, los mismos o 
los herederos de aquellos que figuraban en el bando que fue 
derrotado en esa guerra. La situación política se va normalizando 
y los fantasmas del pasado dejan de tener vigencia.

Pero resulta que el carácter 
festivo del 18 de julio figura en 
el Fuero del Trabajo, que está 
vigente mientras que todas las 
Leyes Fundamentales no sean 
sustituidas por el texto de la 
Constitución democrática que en 
breve va a ser elaborado. Con 
ello quiere decirse que esle e 1 
último año en que el 18 de julio 
es un día festivo, pues desde el 
próximo, naturalmente, será un 
día más en el calendólo, 
recordado sólo desde la vertiente 
de los nostálgicos, pero de 
ninguna manera con carácter 
oficial. Ya este año pasa como 
en liquidación y porque hay más 
remedio que conservar por 
última vez su carácter no 
laborable.

LA POLITICA EXTERIOR

Dentro de esta semana 
tenemos la celebración del

Consejo de Ministros, «1 segundo 
del nuevo Gobierno, y la 
solemne sesión de inauguración 
oficial de la Legislatura con 
asistencia de Su Majestad el Rey. 
Todo ello ya en el plano del 
normal discurrir de la nueva 
situación política creada desde la 
celebración de las elecciones.

Durante estos días, además de 
los problemas de la política 
interior, a niveles 
gubernamentales preocupan las 
líneas de la política exterior. Lo 
que sucede es que im nuevo 
Gobierno no tiene por qué 
implicar un giro espectacular de 
las coordenadas de la política 
exterior. Lo que sí va a suceder a 
partir de este momento es que 
esas coordenadas van a tener que 
pasar por el tamiz del control y 
de la crítica de la representación 
Fopular en las Cámaras del 

arlamento. La gran ventaja de 
esa nueva situación será que

forzosamente sobrevendrá un 
nuevo sentido de la solidaridad 
nacional respecto de la política 
exterior que desarrolle el 
Gobierno de turno.

En cuanto al problema de la 
petición de ingreso en el 
Mercado Común, no habrá el 
menor problema, pues tal como 
figura en el programa de todos 
los partidos políticos. Y hay que 
pensar que lo extraño sería que 
en un horizonte próximo España 
no se integrase en las 
Comunidades Europeas. Por lo 
que se refiere al acceso de 
nuestro país a la NATO, es 
posible que las cosas discurran 
de manera diferente, pues, como 
se sabe, en ese sentido la opinión 
nacional y de los partidos está 
más dividida. Muchos españoles 
serán seguramente neutralistas. 
Lo que hay que pensar es si es 
posible una posición neutralista 
en el contexto mundial. Por el 
momento parece en extremo 
difíciL__________ _________

CANARIAS
NO CABEN OLVIDOS

/4 diferencia de la 
adhesión al M.C., 
el ingreso en la 
Alianza Atlántica 
puede acarrear 
fuertes controversias
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estrictamente 
confidencial

"Iberia" y 
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andan a 
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Respecto del problema de 
Canarias, la sensibilidad nacional 
no puede adormecerse porque de 
momento las maniobras argelinas 
en la OUA no hayan tendió el

éxito apetecido por ellos. Es una 
cuestión que en cualquier 
momento puede plantearse y es 
preciso estar siempre preparados. 
Hubiera sido de desear —siempre 
se está a tiempo— una especie de 
ministro o de hombre del 
Gobierno en Canarias con un 
rango parecido que se ocupase 
con toda seriedad y de forma 
oL inicomprensiva del problema 
de Canarias en todas sus 
dim insiones.

No sólo la acción del 
Gobierno y del país entero 
tienen que volcarse sobre 
Canarias, sino que además a 
efectos psicológicos, la 
población del archipiélago tiene 
que estar segura en cada 
momento de (pie se acabó'aquel 
olvido, aquella apatía peninsular 
y gubernamental, que tanto 
pueden haber contribuido a 
pudrir los problemas y a llevarlos 
a las situaciones <pie ahora 
conocemos.
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‘Iberia” y de
“Aviaco” son 
celosos de

tan
sus

propias empresas 
que andan a la 
greña en la
competencia, a
pesar de que las 
dos empresas son 
del INI, lo que 
quiere decir que 
son de todos los 
españoles.

Pues bien, 
acaba de denun
ciarse que si usted 
acude a “Aviaco” 
y pretende 
adquirir un billete 
pagando median
te la tarjeta de 
crédito del. Banco 
de Bilbao, pierde 
el tiempo. 
“A^viaco” no 
admite esa 
tarjeta. “Iberia”, 
sí. “ A^viaco” 
acepta compla-
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Asistieron su viuda, su hija, Oriol, Blas Piñar, Fernández Cuesta, etc.
I cida, en cambio,

I

INCIDENTES EN EL 
FUNERAL POR FRANCO

SANTA CRUZ DEL VALLE DE LOS CAIDOS, 19 
(Logos).- Ayer, a las doce del mediodía, se celebró en la 
basílica del Valle de los Caídos, un funeral por Franco y 
todos los caídos. A las doce menos diez minutos llegaba la 
señora de Meirás acompañada de su hija y séquito. A su 
entrada, y dentro de la basílica, todos los asistentes, unas 
doce mil personas, comenzaron a aplaudir y a dar gritos de 
“Franco, Franco, Franco", hasta que salió él padre 
Venancio Marcos de la sacristía para oficiar la misa.

Después del evangelio, el 
padre Ven.ancio Marcos 
comunicó a ttóos los' asistentes 
Que tenía pronibición por parte

del padre abad del Valle de los 
Caídos para pronunciar homilía 
alguna. Estas palabras del padre 
Venancio Marcos dieron lugar

i-

la tarjeta Euro- 
card del Banco de 
Vizcaya. “Ibe-
na , no.

En caso de 
demoras en la 
salitb de un vuelo 
de “Iberia”,

I
I

I

Los asistentes protagonizaron un 
fuerte escándalo dentro de la basílica 
al prohibírsele al padre Venancio 
Marcos que pronunciara homilía alguna

dentro de la basílica a un gran 
escándalo de gritos y silbidos 
que duraron más de tres 
minutos, por lo cual se cortaron

, Mía 
de Mlnlstroí.^j 
ijunto P«t» , 
nbrado port»*’ 
e Prado del

is ei con»ajo *■ 
la La Moncio»! 
, que te inUU/ 
. d. nrenta

*
Madrid. - En la Basílica del Valle de los Caídos se celebró un funeral en del alma del
anterior Jefe del Estado, Francisco Franco. Asistieron doña
hija, la duquesa Franco, la duquesa viuda de Carrero Blanco y varias pe^onalidades. J acto 
estaba: oryanizado por la Confederación Nacional de Combatientes, 'foto Citra/

F

los micrófonos de servicio de la 
basílica y sin resoetAr el lugar 
sagrado, se lanzaron toda clase 
de gritos dentro de la basílica, y 
al terminar la misa, se cantó a 
grandes gritos "Cara al Sol'óon 
la mano levantada.

Entre los asistentes se 
encontraban el presidente del 
Consejo de Estado, señor Oriol, 
Fernández Cuesta, Valero 
Bermejo, Blas Piñar, Roberto 
Reyes y otros. Muchas de las 
personas que asistían al acto 
portaban banderas españolas y 
de diversas organizaciones 
políticas y pegatinas.

La tumba de Franco aparecía 
más adornada que de costumbre 
y sobre la losa había gran 
cantidad de coronas y ramos de 
flores con los colores nacionales, 
y banderas nacional, de Falange 
y tradicionalista. También sobre 
la tumba de José Antonio había 
numerosas coronas de flores.

Antonio María de Oriol y 
Urquijo, sobre los sucesos 
ocurridos ayer durante el 
funeral celebrado por el general 
Franco y todos los caídos, y al 
que él asistió.

El señor Oriol, que tuvo que 
acompañar, protegiéndole en su 
salida del entusiasmo popular, a 
la viuda de Franco, considera 
que los incidentes no tuvieron 
"mayor trascendencia" Y que 
existe una falta de discreción en 
el planteamiento de estos 
hechos.

ORIOL: "LOS 
INCIDENTES SOLO 
SERVIRAN PARA 
DESACREDITAR 
EL 18 DE JULIO"

"Dar excesiva importancia a 
los incidentes ocurridos ayer en 
la basílica del Valle de los 
Caídos interesa a quiénes les 
prtïocupa dfsacreditar la fecha 
del diuciocho de julio", ha 

manifestando a "Logos" don

I- pierde usted el 
J tiempo si intenta 
I salir en algún 
I próximo vuelo de
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“Aviaco” que 
sirva la misma 
línea. Los 
funcionarios de 
‘‘Iberia’’ le 
pondrán todas las 
pegas imagina
bles. Y viceversa 
en el caso de 
“Aviaco”.

Incompren- 
sible.
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Suárez estuvo en su despacho 
durante el largo puente

MADRID, 19 (Logos).— El presidente del Gobierno y de 
UCD, don Adolfo Suárez, tanto el domingo como ayer, 18 
de julio estuvo trabajando en su despacho ofici^ su 
secretaria particular y otros funcionarios de rresioencia 
directos colaboradores del Sr. Suárez disfrutaron de este 

'•"Vn^^la^sede’ central de UCD no se observó actividad alguna 
la misma inactividad se detectó en Alianza Popular.

Por su parte, los socialistas han mantenido el ritmo 
normal de trabajo. Los miembros de la comisión ejecutiva 
del PSOE permanecieron en sus despachos, y el secretario 
general del partido, don Felipe González volvió ^6r de 
Portugal tras su encuentro con el primer ministro portugués 
Mario Soares. , .__ .

En el PC, si bien en su sede central se observaba 
asimismo' poca actividad, se reunió el subcomité ejecutivo 
en sesiones ordinarias, tanto el domingo como ayer lunes.

Por otro lado ,jBn el PSOE histórico se siguen 
manteniendo las reuniones del Comite Nacional.
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NACIONAL
Cárcel de Carabanchel Al parecer hay heridos de bala

Slum la fwiielta
MADRID, 19 (Europa Press).- A las once de la mañana de hoy, 

la situación no presenta cambios en el motín que ayer iniciaron los 
cresos de la prisión de Carabanchel. Según ha informado a Europa 
Press el comité de apoyo a COPEL (Coordonadora de Presos en 
Lucha), los enfrentamientos entre la fuerza pública y los amotinados 
han continuado durante la madrugada de hoy.

Los abogados intentan actuar de 
mediadores

Las mismas fuentes añaden 
que los abogados de los presos 
estén intentando hacer de 
mediadores entre los presos 
amotinados y las autoridades de 
la prisión, pero hasta ahora no 
se conoce si han conseguido 
ponerse en contacto con los 
presos.

Como se sabe, entre 
cuatrocientos y quinientos 
presos sublevados permanecen 
en la azotea de la galería 
número 3, mientras helicópteros 
de las fuerzas del orden 
sobrevuelan el lugar.

Al humo de los botes 
lanzados por la policía se ha

añadido el procedente de un 
incendio que los presos han 
convocado en uno de los 
talleres.

Por otra parte, un mensaje 
arrojado por los presos daba 
cuenta de la existencia de 
heridos de bala entre ellos, 
aunque este extremo todavía no 
ha podido ser comprobado.

INCENDIO
PROVOCADO

MADRID, 19 (Logos).- Un
incendio en un taller de la cárcel 
provincial de Carabanchel se 
produjo ayer tarde, al parecer 
provocado. Al lugar del siniestro

se trasladó el Cuerpo de 
Bomberos dotado con una 
autobomba y «una escala. 
Algunos agentes quedaron 
aislados a consecuencia del 
fuego, y tuvieron que ser 
rescatados por los bomberos.

Desde la mañana 
permanecían en las terrazas de 
la prisión ocho detenidos, 
pertenecientes a la 
Coordinadora de Presos en 
Lucha (COPEL), quienes a 
través de las pancartas que 
muestran solicitan amnistía para 
todos los presos y aluden al 
estado de las cárceles españoles. 
Los presos concentrados en la 
terraza portan también banderas

de varias nacionalidades.
Durante la tarde, |a situación 

de protesta en la prisión de 
Carabanchel se generalizó, 
siendo un centenar de reclusos 
los que estaban en las terrazas a 
las siete y media de la tarde.

Ante el conflicto, acudieron 
a la prisión fuerzas de la Policía 
Armada con dotación 
antidisturbios.

A las diez y media de la 
noche, cuando había doscientos 
reclusos en las terrazas de la 
prisió.n y o tro grupo no 
determinado, en una de las 
galerías, se dieron por 
suspendidas h asta hoy las 
acciones policiales.

Pasado mañana

"APALA"PUEDE SER 
PUESTO EN LIBERTAD

Sevilla: 
banderas 

REPUBLICANAS 
Y PAQUETES 

SOSPECHOSOS
MADRID, 19 (ÁRAGON/expres).— Este fin de 

semana se han reunido en Marsella los abogados 
defensores de Miguel Angel Apalategui, "Apala", 
habiendo tomado la decisión de pedir ante el tribunal 
francés la libertad de su defendido el primer día hábil sin 
esperar al vencimiento del mes de arresto provisional, 
por lo que "Apala" puede ser puesto en libertad el 
jueves, 21, si no se recibe antes de ese día la 
documentación del Gobierno español puntualizando las 
acusaciones que se formulan contra el.

Por otra parte, aun en el supuesto de que el Gobierno 
español envíe antes del 21 la referida documentación se 
ha elaborado un "dossier" en el que se recogen las 
declaraciones de los alcaldes del País Vasco, 
organizaciones obreras, personalidades políticas y 
partidos políticos del Estado español.

Finalícente también se arbitra la posible aplicación de 
indulto y amnistía.

SEVILLA, 19 (Logos).- 
H asta el momento los 
contingentes policiales que se 
habían previsto con motivo del 
dieciocho de julio desarrollaron 
su turno de guardia ante los 
puntos considerados como 
preferentemente vigilables, sin 
incidentes de ningún tipo. En la 
capital aparecieron banderas 
republicanas en los jardines de 
Murillo, donde perdieron la vida 
el pasado año dos presuntos 
portadores de un potente 
artefacto. Además de estas 
banderas se colocaron 
sospechosos paquetes qué, una 
vez abiertos por los especialistas, 
resultaron no contener 
explosivo alguno. Junto a estos 
paquetes se encontró gran 
cantidad de propaganda del. 
grupúsculo “Bandera Roja”.

ARTEFACTOS 
EXPLOSIVOS 
EN OVIEDO

En Monte Perdido

Aparecieron 
junto a banderas 

republicanas 
y del P. C. (r)
OVIEDO. 19 (Logos).- 

Tres artefactos fueron 
explosionados en el día de 
ayer por especialistas de la 
Policía Armadal una vez 
localizada su existencia.

Uno de ellos que había 
sido colocado en la verja de 
la Diputación Provincial, 
apareció con una bandera 
roja con las siglas “PCR” 
correspondiente al Partido 
Comunista Renovado. La 
situada en el Paseo de José 
Antonio estaba envuelta en 
una bandera republicana, lo 
mismo que un tercer 
artefacto que fue hallado en 
uno de los pasos elevados 
para peatones sobre la 
autopista Oviedo Gijón en 
las proximidades del barrio 
ventantellés.

En Gijón se denunció a la 
policía la existencia de 
artefactos explosivos en 
distintos lugares, pero 
efectuadas las oportunas 
averiguaciones fueron 
ecncontrados dos paquetes 
sospechosos en el barrio de 
Pumarin y otro en El Llano, 
así como bajo el puente de 
Piles, pero examinados, 
resultó que no contenían 
explosivo alguno.

SE DESPEÑARON DOS 
MONTAÑEROS

Uno de ellos fue ingresado en 
la residencia "José Antonio"

HUESCA, 19 (Logos).- Los montañeros bilbaínos Luis 
Antonio Fernández y Mario Sánchez, de 18 y 21 años 
respectivamente, sufrieron un grave accidente al despenarse 
desde una altura de unos cuatrocientos metros en una de la 
zonas de Monte Perdido.

quedó int&rnado Luis 
Antonio Fernández, al que 
se le apreció rotura de la 
clavicula izquierda y 
conmoción cerebral.

En cuanto al otro, 
accidentado Marió 
Sánchez, dada su gravedad 

‘ ■ I afue trasladado a

Los heridos fueron 
trasladados al hospital de 
Jaca y posteriormente a la

residencia sanitaria “San 
Jorge” de la Seguridad 
Social de Huesca, donde

residencia sanitaria de la 
Seguridad Social de 
Zaragoza. Sufre fractura de 
la bóveda craneal y posible

San Sebastián:

fractura de 
cráneo. , 

Conocido 
h el icóptero

la base del

el hecho, un 
‘ ‘Perrefitte’’,

U
I en. _.. materia económica bien pudo decir hace unos 
días un vicepresidente del Gobierno que no existen 

soluciones matemáticas infalibles, la regla puede ser 
aplicada sin merma alguna al derecho penal. En efecto, el 
recrudecimiento reivindicativo de COPEL, o lo que es lo

mal
mismo de los presos comunes (sociales en la 
terminología democrática) sugiere diversas 
consideraciones que exceden de planteamientos tan 
simplistas y aparentes como los que con frecuencia se 
propugnan. Primera, la constatación de un sistema 
penitenciario imperfecto que, por supuesto, no es lacra 
exclusiva de nuestro país. Segundo, la impropiedad de 
algunas otras peticiones de los presos que, esta misrna 
madrugada ocupaban los tejados de Carabanchel. Y por 
último, la convicción de. que asistimos impasibles y ojalá 
que no equivocados ai desmoronamiento de unos 
principios societarios sobre ios que se ha asentado la 
convivencia humana durante las últimas centurias.

N cuanto al primer punto sería enojoso e 
improductivo enzarzarse en la sempiterna polémica 

que los penintenciaristas nunca han logrado esclarecer. Sí 
Schrroeder, Dorado Montero e incluso Concepción 
Are.nal abogaron fiel y reiteradamente por un 
corréccionalismo que supliera el cruel principio del 
taiión, de la venganza, como fundamento punitivo, hay 
que convenir que sus esfuerzos no dejaron abiertos los 
surcos sino a una corriente teórica, moral y éticamente 
encomiable, pero con escasa apoyatura operativa. Los 
métodos, los instrumentos y hasta los medios necesarios 
Rara llevar a cabo semejante transformación permanecen 

oy todavía en su mayor parte nonnatos. La tarea no es 
sólo encontrarlos sino también procurar que su práctica 
cuente con el asentimiento generalizado de la sociedad 
que há de financiarlos. Cuestión difícil se nos antoja 
esta, cuando esa misma sociedad no se esfuerza siquiera 
en propiciar la reconversión de tanta juventud 
fatalmente destinada a ser en el futuro carne de cañón o, 
lo que es igual, carne de celda.

N torno a la concesión de una amnistía para los 
comunes o un nuevo indulto, la improcedencia 
parece notoria. Para descalificar la efectividad de 

tal medida bastaría conocer la exacta estadística de 
aquellos penados que, habiéndose visto beneficiados por 
los recientes derechos de gracia, han reincidido en la 
senda criminal. Seguramente las cifras quebrarían con 
facilidad una bandera que pretende aprovechar 
equívocamente una coyuntura política favorable. El 
mismo argumento puede servir para fdesvirtuar la 
invocada reforma del Código Penal. Reforma que en 
modo alguno se niega sino que incluso se aboga, pero no 
tanto a los fines que interesan a COPEL sino a los que 
interesan al total de la comunidad española. Limitarse a 
deçpenalizar conductas y á disminuir las penas c,ue llevan 
anejas los tipos delictivos como premisa mágica para 
solventar la crisis, sería algo así como fabricar platos de 
menor diámetro en vista de la escasez del yantar. 0 
ampliarlos, según se mire;^.

CUATRO MUERTOS EN 
ACCIDENTE DE TRAFICO

con tres guías de alta 
montaña, llevaron a cabo el 
rescate en el que también
intervinieron fuerzas 
Guardia Civil de 
Boltaña y Jaca.

de la 
Torla,

SAN S E BASTIAN, 19 
(Logos).- Luatro personas han
m uerto y una ha resultado 
herida en un accidente ocurrido
ayer la variante de San 
Sebastián a la entrada de la

en

autopista Bilbao-Behobia.
El hecho se produjo cuando 

un automóvil “1430” blanco, 
SS-97761, se introdujo en 
dirección a San Sebastián por la 
vía con direxción a Irún y chocó 
írontalmenle con el automóvil 
“R-5” M-7135-BE.

Como consecuencia del 
encontronazo fallecieron en el 
acto el conductor del R-5, 
Francisco Javier Serrano

Valerok de 22 años, nacido en 
Madrid y domiciliado en San 
Sebastian; Emilio (.abreros 
Bando, domiciliado en llernani, 
soltero, de 28 años, y José 
María lllazaba aCarmendía, 
conductor del ”1430”, 
domiciliado en Martutcne. 
Emilia Lagu, que viajaba en el 
“R-5” resultó gravemente 
herida, y fue trasladada 
inmediatamente a la residencia 
sanitaria donde falleció.

Clementina Montoya 
Escudero, domiciliada en La 
1‘az, que viajaba en el “R-5”, 
resultó herida de menos 
gravedad.

OR encima de todo ello, superponiéndose a las 
demandas de una población penal que aumeiita 

alarmantemente, subyace la gran disyuntiva, la dramática 
elección. Que no es otra que decantarse por soluciones a 
corto o a largo plazo, comprobada la imposibilidad real 
de atender simultáneamente ambas. Se trata, en 
definitiva, de pronunciarse por una inversión masiva de 
recursos en las facetas educacionales de lá juventud o en 
la remoción profunda de los actuales centros 
penitenciarios y de sus estructuras. Inútil precisar que los 
presupuestos de cualquiera de ambos fines exceden con 
mucho de las po'sibilidades reales del país, hoy. Más en 
lontananza, cerca de la utopía, queda, naturalmente, la 
panacea de una homologación igualitaria de todos los 
individuos en los pianos de la cujtura y de la economía 
que esterilizase de raíz el delito. Incluso lograda esa 
meta, aún habría que precaverse ante la posible aparición 
de ese delincuente visceral y atávico, de origen 
“lombrossiano”, rebelde a cualquier norma.

A
SI las cosas, mientras haya en el país un mozalbete 

sin escuela será incongruente pretender un 
standard penitenciario más allá del humanamente 
decoroso y digno. Entre un maestro en un villorrio o un 

criminólogo en Carabanchel, la elección parece clara. Al 
menos, para nosotros.

PEDRO MARIA RIC, 10

Z A R A 6(0 Z A
TELS. 2^15537 - 36 

(5 LINEAS)

• BANQUETES
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Nueve kilos de Goma - 2, a punto de estallar en la central de la SER

los 'nos" atomi
de iwevo Emitieron por Jas ondas de Radio 

Madrid un mensaje invitando a 
"una jornada de luto"

MADRID, 19 (ARAGON/expres).- Poco después de las 10 de la 
mañana de ayer, era sacado de su domicilio don Mario Frigenti, técnico 
de radio, por cuatro hombres y dos mujeres. Mientras cuatro de los 
secuestradores se llevaban al señor Frigenti, los dos restantes 
permanecían en su domicilio vigilando a su esposa, que se encontraba 
con él cuando se produjo el secuestro, según informa una nota del 
Gobierno Civil de Madrid.

Introducido en un vehículo 
don Mario Frigenti fue 
trasladado a la emisora de Radio 
Madrid, donde le obligaron a 
reproducir y emitir una cinta 
magnetofónica en la que se 
había grabado un mensaje 
revolucionario firmado por 
GRAPO y PC{r), que, por 
motivos técnicos, se emitió con 
una serie de irregularidades que 
la hicieron ininteligible.

MASGOMA-2

Personados en la emisora 
fuerzas de la policía gubernativa 
y posteriormente de la III 
Comandancia de la Guardia 
Civil, comprobaron la 
desaparición del técnico y de sus 
secuestradores. En el curso del 
registro efectuado se observó la 
presencia de un artefacto 
colocado entre dos emisoras, lo 
que motivó el traslado inmediato 
ae artificieros de la Dirección 
General de Seguridad que 
procedieron a desactivarlo. En el 
desarrollo de la operación se 
comprobó que el reloj detonador 
marcaba la última etapa de 10 
minutos, lo que dificultó y a la 
vez aceleró la maniobra de 
desactivación. Una vez 
desconectado el artefacto se 
pudo comprobar que el paquete 
explosivo estaba formado por 60 
cartuchos de ‘‘Goma-2”, con un 
peso total de 9 kilogramos. 
Asimismo se recogió la cinta 
magnetofónica y una bandera 
republicana con una estrella roja 
en su centro.

Posteriormente fue puesto en 
libertad don Mario Frigenti y 
abandonaron su domicilio ios

RADIO MADRID 
REANUDA 
SU EMISION

Durante dos horas estuvo 
interrumpido el servicio de onda 
media. A las dos en punto de la 
tarde de ayer un locutor de 
Radio Madrid daba cuenta a los 
oyentes de los hechos: un grupo 
sin identificar había secuestrado 
a un técnico y le habían 
obligado a emitir una cinta 
magnetofónica, grabada a mano, 
velocidad no adecuada para la 
radio y el mensaje grabado 
apareció en las ondas entraño y 
superpuesto a la emisión'normal 
que se estaba realizando en esos, 
momentos.

El mensaje, según ha 
informado Radio Madrid, era de 
carácter subversivo, aunque fue 
casi ininteligible para el público 
que lo escuchó. Numerosas 
llamadas se recibieron en la 
emisora dando cuenta de la 
anomalía.

MAGNATOFONES 
Y EXPLOSIVOS, 
EN VARIOS COCHES

Por otra parte, en el 
transcurso de la jornada 
aparecieron en Madrid algunos 
vehículos con magnetófonos que 
reproducían idéntico mensaje al 
obligado a emitir por Radio 
Madrid, a través de altavoces 
instalados sobre su techo. 
Conectados al aparato se 
encontraban paquetes con 
conexiones eléctricas y rótulos

E/ Sr. Frigenti hace entrega a ia po/icía de la cinta con ei mensaje que ios se
cuestradores le obiigaron a transmitir. (Foto^ifra)

de ¡atención, explosivos! En la 
mayoría de los casos el artefacto 
era falso y en alguno que

contenía explosivo fue 
desactivado por artificieros de la 
policía gubernativa.

Sencillamente 
inexplicable

UN nuevo atentado, 
afortunadamente 
frustrado, ha tenido lugar en 

unas instalaciones de un 
medio de comunicación 
social. No se nos escapan las 
cuantiosas pérdidas que 
hubiera sufrido Radio Madrid 
de haber explotado los 
artefactos, como tampoco es 
para dejar de lado esta 
intimidadora ola de atentados 
que ponen cada vez más en 
riesgo la siempre difícil, tanto 
como necesaria, tarea 
informativa. Pero no es en 
estos puntos donde queremos 
hacer especial hincapié, sino 
en la mínima custodia del 
centro distribuidor de la SER 
situado en Pozuelo de 
Alarcón. Extraña, en verdad, 
que una emisora de ese 
alcance no tenga mayores 
garantías de seguridad, que 
un conserje de la empresa, 
pero aún sorprende más que 
en una fecha con tantas 
connotaciones políticas e 
inquietantes presagios, como 
el 18 de julio, las autoridades 
comoetentes no hubieran 
tomado unas medidas de 
precaución y custodia, pese a 
que previamente el Ministerio 
de Gobernación había 
anunciado que se pondrían en 
práctica.

Tai vez se diga que todo se 
ha reducido a un susto. Pero 
se debe convertir en un aviso 
para que en lo sucesivo no 
puedan repetirse tan 
fácilmente atentados 
como el que comentamos. 
Porque, a pesar de que el 
pueblo espera ilusionado una 
consolidación de la 
democracia, los amigos del 
terror y la Goma-2 -sean 
quienes fueren- siguen al 
acecho. Y eso conviene que 
no lo olvide tam- 
poco los altos res- 
ponsables de la 
seguridad pública.

dos jóvenes que habían 
permanecido con su esposa. 
Tanto el artefacto como la cinta 
magnetofónica fueron llevados a 
la Dirección General de 
Seguridad para su observación.

EL COMUNICADO

Según informa “El País” en 
su edición de hoy, »l 
comunicado hecho en hombre 
del GRAPO, Juventudes 
Antifascistas, Grupos de 
Intelectuales, Pueblo y Cultura, 
Partido Comunista 
Reconstituido y Organización 
Democrática de Estudiantes 
Antifascistas, posee en su 
contenido puerva parte de lo 
nabitual en los comunicados de 
los GRAPO. El comunicado 
decía: “Compañeros hagamos 
del 18 de julio un día de luto 
por la liberación de los presos 
políticos, para.el regreso de los 
axiliados, por la mayoría de las 
condiciones de vida, por la 
conauista de las libertades 
populares. Contra el régimen 
'ascista destruyamos su bandera, 

9*or¡osa bandera de la 
japubiica popular. Abajo el 

monopolismo y 
adelante el movimiento de la 
clase obrera”.

El comunicado, que, al ser 
«ansmitido a mayor velocidad, 
«FU®’’* ininteligible, pudo ser 
jabado por un lector de “El 

®'s que el periódico 
posteriormente. El 

«nsaje estaba leído por una voz .
joven, nerviosa, mal 

y oon abundantes 
contusiones; es de suponer, dice 

oiadrileño que, incluso 
hubiera problemas 

. n la velocidad de reproducción 
la calidad de la 

hoja ” hubiera sido bastante

Los trabajadoresjde la SER, a los terroristas

«Aquí seguiremos en defensa de la
verdad»

MADRID, 19 (ARAGON/ex- 
fires).— Los servicios informativos de 
a Sociedad Española de Radiofusion 

tras el atentaao dirigido contra sus 
instalaciones y el secuestro de un 
empleado de la SER ha dirigido una 
carta abierta “a quienes hayan sido”. 
Dice la carta así:

“Los trabajadores de Radio 
Madrid, conscientes del gravísimo 
mx>m.«nto que atravesó una de 
nuestras instalaciones (centro emisor) 
y el secuestro contra todo derecho 
humano en que se vio envuelto uno 
de nuestros compañeros así como la 
retención en, su domicilio de los 
familiares, queremos hacer llegar a 
quienes hayan sido los autores la 
siguiente carta abierta:

En esta ocasión, vuestros objetivos 
hemos sido nosotros, cuantos 
trabajamos en Radio Madrid, porque 
un atentado contra cualquiera de 
nuestras instalaciones, por las 
repercusiones posteriores, no es sino 
atentar contra nuestras familias y 
contra quiene.s honradamente, 
trabajando cada día, nos ganamos el 
sustento. Y, sinceramente no nos 
merecemos esa traición, por 
trabajadores y por demócratas.

"¿A quiénes les interesa hacer 
callar nuestras voces? "

Venimos haciendo, por lo que 
respecta a los programas informativos 
una labor limpia, honesta, objetiva, 
siempre al servicio de la verdad y sin 
que las presiones de cualquier índole 
nos hayan hecho cambiar nuestra 
ética profesional.

Cuando hemos tenido que 
denunciar, lo hemos hecho 
abiertamente, sin rodeos. Cuando 
hemos tenido que defender, con la 
misma honradez lo hemos hecho. Y 
testigos son Jos millones de españoles 
que vienen siguiendo diariamente 
nuestros; informativos en cadena 
“Matinal Ser”, “Informativo de las 
Ocho” y “Hora-Veinticinco”

¿Quiénes sois los que habéis 
procedido contra uno de nuestros 
compañeros, contra sus familiares y 
habéis intentado “volar” nuestras 
instalaciones centrales?

A vosotros, quienes seáis, nos 
dirigimos en esta carta abierta. A 
vosotros, porque con esas acciones 
habéis demostrado ser seres 
incalificables por indeseables y por 
AQUI ESTAMOS...

Que estamos al servicio de la 
verdad y practicamos la defensa de

los intereses de todos cuantos se 
sienten oprimidos, sean trabajadores, 
sean empresarios, sean profesionales 
libres, sean funcionarios púbücos, 
está más que demostrado y 
públicamente, porque lo que 
nosotros informamos sale a las ondas 
y llega a todos los rincones del país.

¿A quiénes les interesa hacer callar 
nuestras voces? ....

A quienes sean, nuestra repulsa 
como nombres y como españoles. 
Deben ser muy pocos los interesados 
en ir contra nosotros,^ porque los mas, 
al callar quienes aquí trabajamos, no

tendrán ya esta voz que unir a'las 
otras que puedan defender sus causas.

Pero aquí estamos y aquí 
seguiremos hasta que nos dejen y en 
la misma línea: la defensa de la 
verdad por encima de todo.

Y a vosotros, quienes hayáis sido, 
sólo indicaros que estáis equivocados 
totalmente y que con e^ tipo de 
acciones no podréis lograr, jamas, 
nada efectivo. Porque cuando se obra 
injustamente ninguna causa justa 
puede estar tras vosotros. Dejadnos 
vivir en paz y trabajar en paz, porque 
nosotros no hacemos sino ayudar a 
vivir a los demás a la paz que 
trabajamos para que todos los derntó 
puedan también trabajar en pat En 
paz e informados, como debe ser”.

Firman la carta todos los 
trabajadores de la Empresa.

A "BANDERA ROJA" NIEGA LA COLOCACION 
DE BANDERAS REPUBLICANAS

SEVILLA; 19 (Cifra).— El comité provincial da Sevilla da la 
'‘Organización Comunista do España” (Bandera Roja) na 
dementido en un comunicado las noticias alusivas a la colocación 
de banderas republicanas con artefactos y propaganda de dicha 
organización.

Afirma la O.C.E. (Bandera Roja) que no ha lanzado ninguna 
clase de propaganda alusiva al 18 de Jülio ni ha utilizado nunca las 
bombas como forma de lucha o.explicación políticas entre las 
masas, entre las que esté fundida.

Finalmente, exige que se abra una investigación para determinar 
ia fuente de tales informaciones.
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Eduardo ALARCON

• CENA Y TURNED MEDIEVAL 
DEL COMPTE D'ALFAZ, 
EN UN CASTILLO DE BENIDORM

• A MIGUEL BDSE LE GUSTAN 
LAS MUJERES
MONICA RANDAL, VERANEO 
EN LA INDIA

¡\ unqsdiez kilómetrosde Benidorm se ha construido 
¿X un castillo inmenso,grande, que rige un falso 
conde, que dicho así, en lengua vernácula, se traduce en 
Castell del Comte d'Alfaz. Cena y torneos medievales en 
todo su ambiente. Muy romántico, muy divertido. Hemos 
de cenar con las manos, caldo, pollastre, vino, y de postre 
frutos secos, mientras los medievales se debaten sobre la 
arena, bien a oaballo o a pie. Al no saber ya qué inventar 
para divertir al turismo llegamos a estos extremos que a 
mí, de verdad, me encantan. Al "casteH” pienso volver 
esta noche, antes de la marcha a Madrid.

SE ha inaugurado en Campello “El Gallo Rojo”, 
considerada como la mejor sala de fiestas de 
Europa. Ya será menos. Y para esta apertura el debut de 

Miguelito Bosé en tierras alicantinas, perdón, 
“alacantanas”, porque están de un regional que ya, ya. El 
muchacho se declara abiertamente y dice ^starÍe las 
mujeres, cosa muy lógica y sobre todo a su edad. Miguel 
trabaja a porcentaje y en tres galas se ha llevado el mozo 
más de un millón de pesetas. Buen comienzo de carrera. 
Mónica Randal se permite el lujo de elegir películas en lo 
sucesivo. Ella sabe por dónde se anda. Tiene su club en 
Madrid que funciona muy bien. Su veraneo va a ser larço 
en kilómetros: la India. . María José Cantudo también 
anda por estos lares, descansando, tomando el sol. Si se 
le pregunta por su matrimonio contesta seriamente que 
“como todos muy bien”. M.^ José antes de que el año 
finalice,, tendrá que ser operada de Ulcera de duodeno 
porque la moza ya no puede más. No se le va a quedar 
señal alguna para cuando muestre su hermoso cuerpo en 
las pantallas. Por Altea, donde Marisol y Gades, anda La 
Polaca, con la maleta de un lado para otro por eso de las 
galas.

Gamberrismo en masa y batalla campal en las 
calles son los principales dominantes en estos días 
de Benidorm. Alrededor de unos treinta personajes de 

distintas nacionalidades, españoles entre ellos, iniciaron 
anoche su escalada de incivismo golpeando fuerte, y 
duramente, todos los automóviles aparcados^ en la avenida 
del Mediterráneo, la principal de la villa turística. Si algún 
transeúnte les llamaba la atención arremetían contra ellos 
insultándoles en sus diversos y variados idiomas. Siguieron 
el recorrido .destructor por otras calles, con algarada y 
riñas muItitudinarias entre españoles y extranjeros, 
llamándose de todo, como es fácil comprender y diez de 
estos valentones fueron capturados imponiéndoseles multa 
de tres mil pesetas a cada uno. Esta cantidad parece fija 
para los que se pasan, porque en uno de los hoteles 
benidormeses, dos británicos se entretuvieron en tirar 
sillas y otros objetos a la piscina mientras los tranquilos se 
bañaban. Es el feliz verano.

Para Pablo Mayoral, 
Fernández Tovar, Blanco Chivite 
y Cañaveras de Gracia 

HOY, lA
IIBERTAD

El sábado abandonaron la cárcel 
Pons Ll obet, Concha Tristán 

y María Jesús Dasca
MADRID, 10 (Logos).- En medios próximos a los 

penales de Cartagena, Puerto de Santa María, Cordoba y 
Cáceres nos informan que la puesta en libertad de los cuatro 
detenidos del Frente Revolucionario Antifascista y 
Patriotico (FRAP), que se consideraba que iba a producirse 
ayer, posiblemente se retrasará hasta hoy.

—¿¿i.

María Jeíús Dasca Penellas y Concha TrUttn Ló^z. »on 1« doi 
miembros del FRAP condenadas a la pena capital, 
Guerra de El Goloso e indultadas posteriormente por Franco il emhlr.»!». imb... concha TrWin d.r(. a loa ona nH. 
meses más tarde en la cárcel de Yeserías. uinto il

Ambas fueron puestas en libertad el pasado sábado junto al

del FRAP, también cond.rad^ . 
muerte e Indultados por el entonces jefe del Estado sonVIadlmlro 
"¿ai. tSS, MÍhuel Bl.neo ChMte y “•"“'',<=•«"'5'’ 
Gracia, que de un momento a otro pueden abandonar la cárcel.

b AS atraciones para el Festival de Benidorm, han 
cobrado lo siguiente: La Chana, 150.000 pesetas; 

Paloma San Basilio, 200.000; José Luis Moreno, 150.000; 
Bigote Arrocet, 200.000 y el grupo de color Boney M. 
800.000 pesetas. Angela Carrasco, hoy en San Juan, cobra 
150.000 pesetas, pero dice Angela que es poco porque 
está empezando, y asegura que no hay problemas en su 
matrimonio, ni mucho menos, y que su hijo Elvis Rafael 
es un sol. Sandro Giacobbe, que también anda por aquí, 
envía un piropo a todas las españolas porque son muy 
afectuosas y que se encuentra en España muy contento y 
todo eso, que también respetan más a la música moderna 
que en Italia. Porque el respeto los italianos, al parecer, 
lo han perdido en todo.

El ocho de octubre se casa José Luis Moreno, el 
ventrílocuo, y en Madrid. Me indica no diga la 
Iglesia donde se celebrará el acto porque el hombre quiere 

intimidad y nada de escándalos. Hace muy bien. Es que 
ella es griega y debe ser por lo del rito. Ha tenido el 
hombre éxito importante en el Festival de la Canción de 
Benidorm. Su Monchita "larga" todo cuanto puede. 
Cuando se le pregunta por la palabra paciencia, es un 
ejemplo, contesta: "Cuarenta años". Más razón que un 
santo, el muñeco de Moreno

A Pablo Mayoral el 
consejo desquerrá le 
condenó a 30 años de 
prisión, a Fernández Tovar 
le fue conmutada la pena de 
muerte, lo mismo que í 
Manuel Blanco Chivite, y a 
Manuel Cañaveras de Gracia.

Los cuatro miembros del 
FRAP que esperan la puesta 
en libertad por la aplicación 
del decreto de amnistía, son 
Pablo Mayoral, encarcelado 
en Cartagena; Wladimiro 
Fernández Tovar, en puerto 
de Santa Mana, Manuel 
Blanco Chivite, en Córdoba, 
y Manuel Cañaveras de 
Gracia, en Cáceres. Los 
cuatro cumplían condena 
por su participación en el 
asesinato de un policía 
armada y de un teniente de 
la Guardia Civil y fueron 
condenados en el Consejo 
de Guerra celebrado en el 
Goloso en septiembre de 
1975.

UN langostino a veinte duros, más o menos. A un 
amigo mío que tiene restaurante de postín, le 

pregunto todos los días cómo anda la joyería. Y es que su 
escaparate de mariscos, con el precio oculto, más bien 
parece vende brillantes.

Los últimos condenados 
puestos en libertad han sido, 
José Luis Pqns Llobet, 
militante del Movimiento 
Ibérico de Liberación (MIL) 
y las militantes del FRAP, 
Concepción Tristán y Mana 
Jesús Dasca, todos los cualas 
abandonaron las cárceles, 
donde se encontraban, al 
pasado sábado.

POMS ILOVET,
EN CASA

BARCELONA, 19 (Logos).— "Hemos celebrado 
liberación con champan. Kace cuatro años que no i» 
probábamos", dijo a "Tele—Exprés" el padre del P 
político Josep Lluis Rons Llobet, condenado a inicios 
1974 a 30 años y posteriormente a 24 más de cárcel, 
actividades libertarias. El íntimo amigo de Puig ^nticn > 
Solé Sugranyer, fue liberado el sábado por la noche, tal com 
el señor Martin Villa había confiado días antes a van*» 
parlamentarios catalanes. “Tras salir a la calle— explic , 
padre— lo primero que hizo fue reservar una habitación e 
hotel de Cartagena donde nosotros nos alojábamos cuano 
acudíamos a visitarle. Se bañó y a continuación 
telefoneó, indicándonos que llegaría a Barcelona en el pnm 
vuelo en que tuviera pasaje" .,

Pons Llobet tomó un avión en el aeropuerto de San ja»i’ « 
al que llegó desde Cartagena, en taxi, y tomó tierra en 
aeropuerto de de El Prat, donde le esperaban ’ 
amigos, a las diez y media de la mañana de ayer, dirigiéno«* 
posteriormente a Cerdanyola, donde en un bar cercano 
tienda que tienen sus padres celebró con sus familia 
íntimos la liberación. Por la tarde, y hasta bien entraos 
noche, realizó un largo recorrido por Barcelona en automv 
y a pie acompañado dé su amigo y ex preso político mi 
Ingles. Pons Llobet, de 21 años y ex candidato número u 
de la CUPS en Barcelona, pero no aceptado finalmente po 
Junta electoral provincial, habían pedido insistentemente , 
liberación a las coaliciones vencedoras en las elecciones 
presidente del Gobierno a través de los 12 senadores 
"Entesa desi Catalans".
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Tierno rompe el silencio:

'H PSDí onn uwosii
árcel
an

IOS a los 
ordoba y 
los cuatro 
aseista y 
iroducirse

NACIONAL

poras para 
metíitar

MADRID, 19.- (Logos).- "El proceso ¡ociado por el PSOE.el de aislarnos" ha 
declarado a Logos don Enrique Tierno Galvan, presidente del PSP. "La actividad del 
PSOE -dijo- va en contra de todo lo que hemos mantenido durante la campaña 
electoral. Si nos hubiese permitido formar un grupo parlamentario las cosas 
hubiesen ido de otro modo con g| PSOE". Añadió ei profesor Tierno que si buscan 
la absorción, la técnica es clara, pero si lo que quieren es la unidad ésta implica la 
subsistencia del PSP con carácter autónomo".

"Es posible que quedemos solos 
en el Parlamento pero estamos 
seguros que tendremos el apoyo 
del P. C. y Alianza Popular"

¿VAMOS HACIA
ATRAS EN LA
CONCIENCIA?

Escribe ;

son las doi 
ti consejo de 
ir Franco al 
uz una niña

José María 
DE LLANOS

Quiero decir: 
¿somos cada día'" 
menos conscientes —y por 

tanto menos responsables— 
de aquello que hacemos o 
cometemos unos y otros, 
tan mezclados, tan 
precipitados? Si así fuera 
— y lo sospecho— todo 
nuestro progreso humano, 
todo nuestro adelanto a la 
hora del ingenio y de la 
sabiduría o cultura para 
poco nos valdría.

Y lo sospecho o 
sospechamos no pocos 
debido a dos razones, a dos 
dimensiones de esta vida 
de hoy en conti.luo estreno 
y no menos continua 
angustia.

La primera razón o 
dimensión es ésta de la 
abundancia y riqueza de 
información, de 
intercomunicación que

' 'Ellos son ' los mas 
fuertes —dijo— y actúan con 
criterio de fuerza. Nosotros 
seguiremos siendo 
consecuentes y estamos 
dispuestos a llegar a la 
unidad mañana mismo si se 
aceptan algunos criterios”.

“Es posible —agregó— 
que quedemos solos en ei 
^Parlamento, aunque 
podríamos formar un grupo 
parlamentario mixto. Pero si 
incluso eso no fuese posible, 
quedaríamos como 
independientes. Sabemos a 
lo que estamos jugando, el 
PSOE. ha adoptado una
posición 
negándose

muy dura 
a cualouier

negociación”.
Respecto a la posibilidad 

de llegar a un acuerdo con 
los comunistas para formar 
un grupo parlamentario, el 
profesor Tierno dijo: “No 
vamos a hacerlo porque esto 
no sería bueno para nadie. 
Estamos seguros de que 
seguiremos contando con el 
apoyo del PC y con el de 
Alianza Popular. Esto es una 
circunstancia notable como 
puede comprenderse”.

menores endiveraencias 
nombre de 
unidad para

señalado la necesidad de 
seguir en pie ante la falta de 
‘‘devolusión’’ de las 
instituciones históricas. Ha 
añadido que “no hay nada 
tan.^ peligroso para la vida 
pacifica como un pueblo 
frustrado”. Finalmente ha 
dicho que en la XXX 
reunión permanente y ante ' 
el momento histórico que 
vive Catalunya había que 
anteponer ante todo un 
acuerdo .de unanimidad en 
torno a la negociación de los

"E/ socialismo tiene 
dos co ncept'js: ei 
marxista / el c/ue no /o 
es. Que yamos hacia un ' 
régimen cada vez más 
socializado, eso es 
evidente. La enseñanza, 
por ejemplo, debe ser 
socializada. El futuro 
de España / del mundo 
debiera ser un 
socialismo con espíritu 
cristiano".

Cardenal Tarancón

ido junto al

inderadot i 
n Vladimiro 
Cañaveras de 
cárcel.
layoral el 
guerra le 
0 años de 
Indez Tovar 
la la pena de 
smo que a 
Chivito, y a 
as de Gracia, 

condenados 
;ad han sido, 
} ns Llobet, 
Movimiento 
ración (MIL) 
i del FRAP, 
»tán y María 
los los cuales 
las cárceles, 
sntraban, el I

parlamentans con 
Gobierno.

el

XIRINACSí QUE LA 
ASSEMBLEA DEJE DE 
SER ORGANISMO POLITICO

Cataluña deje de ser un 
organismo político pero siga 
siendo un organismo 
unitario en el que no 
participen los partidos, sino 
entidades o asociaciones, 
mas las “assembleas' 
democráticas locales o 
comarcales. El nuevo 
organismo pasaría a llamarse

la necesaria 
obtener, viz

assemblea de parlamen'taris, 
y con carácter inmediato la

EL PSOE QUIERE 
RECUPERAR LA CASA 
DEL PUEBLO DE 
VALLECAS

Generalitat provisional. Han 
asistido cuatro senadores: 
Josep Benet, Jaume 
Sobreques, Lluis María 
Xirinacs, y en la mesa el 
moderador Pere Portabella. 

Jordi C arbonell ha 
manifestado en el acto que 
la asamblea no podía 
autodisolverse —porque no 
hemos conseguido aun los 4 
puntos fundamentales”. Ha

BARCE LONA, 1 9 
(Logos).— El senador Lluis 
María Xirinacs hizo una 
prepuesta para el futuro 
político de la Assemblea de 
Catalunya tema que será 
objeto de estudio en la IV 
sesión plenaria a celebrar 
probablemente en 
septiembre —que introduce 
elementos particulares a la 
sistematización de lo que 
une las “bases militantes” 
partidos de izquierda se 
venía hablando desde hace 
tiempo.

La propuesta consiste en 
que la Assemblea de

Assemblea Popular de 
C a t a I u ñ.a
o r a a n i SIDO

y I 
de

n o sería

político” sino de 
popular”.

“poder 
“poder

La APC tendría, en la 
propuesta del Senador, tres 
funciones: La función 
expositiva o de ser lugar 
permanente de exposición 
en información como una 
“encuesta abierta” de los 
problemas y necesidades del
pueblo de Cataluña, 
función reivindicativa

la
o de

protesta y actuación ante
tales necesidades. Y la

ET,
1

celebrado su 
, que no lo 
re del
a inicios o* 

:árcel, por sus 
lig Antich y 
che, tal como 
ntes a vanos 
í— explicó sü 
bitación en» 
amos cu ano® 
inuación oos 
a en el primor

de San Javí^^j 
ó tierra e”
>an familia y t 
r, dirigiéndose | 
r cercano a i» í
s familiares I 
len entrada 1’ I 
, en automó* | 
olítico Miau* I 
o número do | 
almente pof B 
tentemente s ■ 
; elecciones ’ ■ 
nadores de ■

define a nuestra sociedad. Es decir: nos enteramos de 
todo, y enseguida. Y lo comentamos con todos a 
continuación, con unos "todos", tan enterados como 
nosotros. Hay más que leer, más que ver, más que oir, y 
más que hablar. ¿Qué tiene que ver todo ello con una 
posible o sospechada ^disminución de la conciencia?

Pues sí, la relación es obvia: no nos queda tiempo para 
pensar hacia dentro y obrar como este dentro dicta —para 
nosotros creyentes un dentro que va impactado; por el 
Espíritu— y no nos queda tiempo para tal adelantarnos, 
porque este ámbito interior está cada día más abarrotado 
de lo que nos brindan, ofrecen y venden a precio de... la 
conciencia libre y dictadora.

Me explico: nos lo dan casi todo hecho y' elaborado 
desde fuera; tan abundante y denso que esa libre y 
bendita conciencia, que, por supuesto, necesita
información, datos, e intercambios; esa libre y
bendita conciencia personal se ve como sofocada y 
atiborrada de datos y no puede, casi, sino eruptar.

Puede parecer duro el Juicio , pero apelo a los casos 
personales de los lectores a quienes supongo no muy 
diferentes de mí, poseedores de tanta idea y parecer 
ajeno, de tanta estadística y opiniones elaboradas, de 
tanto ruido como fondo y hasta barata erudición como 
fachada que ¿cómo consultar y trabajar a la conciencia 
para que se decida por si responsable y señora de sus 
juicios? ¿Para qué?

Por aquí, la sugerencia acerca del primer obstáculo; 
toda conciencia auténtica reqúiere espacio interior en el 
que desenvolverse sin presiones determinantes; pero, 
además, requiere tiempo, otro factor del que vamos 
careciendo día a día. La precipitada existencia que nos 
gastamos, llena, repleta de quehaceres mil, de tareas unas 
cabalgando sobre otras, de compromisos, de tiempo 
recortados, amputados y reducidos a ir de situación en 
situación como de puntillas, sin asentar en ninguna, todo 
ello resta tiempo a la labor concienciadora que necesita de 
reflexión, de careamiento interior, de cierta y señora 
soledad. No es posible, no va siendo posible más que esto 
de correr y correr de cosa en cosa tomando las decisiones 
3l galope, es decir más provinientes ellas del deshacer un 
nudo que de atarlo y bien atarlo.

No creo necesarias más explicaciones, porgue lo dicho 
es tan obvio que duele a todo aquel que viva 
eon autenticidad nuestro estilo de vida fin de siglo, en el 
cual hasta los libros de más hondura hay que escribirlos a 
cierto galope, porque a galope va la editorial y a galope la 
librería y a galope el lector. Todo corre para no quedarse 
'’czagado, una novela pierde interés en unas semanas, un 
film en unos días, ¿entonces? Pues que hay que buscar 
sustitutivos prontos a la conciencia como motores de 
nuestros elaborados productos incluso mentales.

Si de ellos pasamos a la vida práctica, a los hechos, 
entonces más; porque aquí la velocidad se nos hace 
consigna y al hombre capaz de llevar a cabo más cosas se 
le valora más que a quien solo hace una bien. Las 
'^ultiocupaciones y el no dejar de estar consultando 
continuamente ai reloj, indican hasta dónde es posible 
consultar bien a la conciencia, esta queda reducida a una 
escasa y relativamente responsable aceptación de lo que 
'^ene atrás de lo que se hace, de las ocupaciones en serie, 
de los pareceres tomados precipitadamente, al aire de lo 
Qoo piensan otros y hablan otros y porque sf, porque por 
el^ hay que decidirse para no parar el coche de la vida. 
IPobre conciencia, aquello que movía desde dentro a 
nuestros antepasadosI Va de caída...

MADRID, 19 (Logos).— 
La Agrupación Socialista de 
Vallecas del PSOE ha 
visitado los locales de la 
antigua Casa del Pueblo en

función movilizada para 
respaldar eficazmente sus 
reivindicaciones.

la calle Concordia, número 
seis, inaugurada en julio
1933 y confiscada por 
tropas de Franco el 28 
Tnarzo de 1939.

Una comisión de

de 
las 
de

la
agrupación encabezada por 
su presidente don Alonso 
Muñoz Barbero, que incluía 
ai antiguo director de la 
construcción de la casa don 
Juan Ferna'ndez, visitó al 
□ residente de la Junta 
Municipal de Vallecas, don 
Manuel Fernández, para 
informarle —dice la oficina 
de prensa del PSOE— de la 
decisión de la asamblea de la 
Agrupación Socialista de 
Vallecas de recuperar su 
casa del pueblo, patrimonio 
del PSOE.

El presidente de la Junta 
Municipal ha ofrecido su 
colaboración cerca del 
gobernador civil delVIadrid, 
don Juan José Roson, para 
acelerar la devolución. Se 
espera una próxima 
entrevista entre el 
gobernador civil Sr. Rosón y 
el Comité local de la 
Agrupación Socialista de
Val lecas acompañado 
secretario general de 
Federación madrileña

del 
la 

del
PSOE, don Alonso Puerta.

LA ASAMBLEA 
DE CATALUÑA 
APOYA A LAS 
PARLAMENTARIAS

1 9 
XX

BARCE LONA 
(Logos).— La X 
permanente de la Assemblea
de Cataluña ha decidido con 
una sola abstención apoyar 
la negociación que realizará 
la Delegación de 
Parlamentarios Catalanes 
para “El restablecimiento 
efectivo de la Generalitat” 
con carácter provisional en 
lo inmediato. La cuarta 
sesión plenaria, a celebrar 
probablemente en 
septiembre se estudiará el 
futuro de la Assemblea. Tras 
la reunión que dur<í cinco 
horas, una comisión 
nombrada al efecto, ha 
redactado un comunicado 
final que anula todas las

HA MUERTO EL PIANISTA 
POLACO MALCUZYNSKI

Gran intérprete de Chopin ha venido 
a morir cerca de Pollensa

P A MA DE
MALLORCA, 19 (Logos).— 
El pianista polaco Witold 
Malcuzynski, uno de los más 
grandes pianistas mundiales 
ha muerto en Palma. Su 
cuerpo sin vida fue 
encontrado esta madrugada 
en su habitación en la casa 
de unos am igos 
extranjeros, con los que 
pasaba aquí unos días de 
descanso, intérprete genial 
dé Chopin, ha venido a 
morir a unos kilómetros de 
Pollensa,de tantos recuerdos

chopinistas.
Malcuzynski, que había 

nacido en Varsovie, se 
formó musicalmente, con ei 
profesor Turczynski, en el 
conservatorio de la capital 
polaca. Más tarde, prosiguió 
sus estudios, bajo la 
dirección del célebre 
maestro polaco Paderewski, 
del que una vez dijo: 
“Imitarle, hubiera sido 
pueril. Al frecuentar a aquel 
gran artista comprendí cuán 
difícil es tener una visión 
personal de una obra, e

imponerla acomodándola 
dentro del buen gusto”.- 
Principal intérprete de 
Chopin, el escritor Roger 
Hanert, decía dje él: “La voz ‘
de un piano está hecha para 
Malcuzynski en
encadenamiento

u n 
d e

vibraciones y no en una 
sucesión de golpes sobre las 
cuerdas. Estoy seguro, de 
que esta concepción del 
instrumento es la misma 
que tenía Chopin. Así lo 
demuestra su obra armónica 
total...”

Por la devaluación

LAS PELICULAS U.S.A 
PROHIBITIVAS

MADRID, 19 (Logos).— 
La devaluación de la peseta 
incidirá poderosamente en 
nuestra industria 
cinematográfica, 
[trincipalmente en cuanto a 
a importanción se refiere. 

Alfonso Sánchez se hacia 
eco ayer de este problema y 
en las páginas de “Hoja del 
Lunes”. Apunta que los 
distribuidores españoles 
tendrán muchas dificultades 
para comprar películas 
norteamericanas. Los 
precios de estas películas ya 
estaban desorbitados pero 
con el nuevo cambio 
monetario ''serán 
prohibitivas”.

El lógico, pues, que la 
industria cinematográfica 
española vuelva ios ojos a las 
producciones europeas, pero 
también éstas, al menos las 
buenas películas, subirán de 
precio en origen “por la

necesidad de la distribución 
española de recurrir a ellas”, 
advierte Alfonso Sánchez.

Todo esto repercutirá, 
sin duda, en el público que 
es ei que ha de costear todos 
ios gastos. Pero si, por el

momento, la subida de los 
precios del cine está 
descartada, el problema se 
traducirá, muy 
posiblemente en que se 
ofrezca al público peor 
material.

dio juventud
\ \\ El. AIRE

Y HAK A AKA(;O^
CON INFORMACION, MI/SICA. 

ENTRETENIMIENTO.
DEPORTES, VARIEDADES

Oc 7 de la mañana a una de la madrugad]

¡l!^ ESTILO EN radio:

ie<

L
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I 14 PROVINCIAS a
FAVOR de la HUELGA

en la

MADRID, 19. (Cifra).-En las catorce pro
vincias donde hasta el momento se ^conoce e I 
resultado de las votaciones, los trabajadores de 
gasolineras se han mostrado mayoritariamente 
favorables a la realización de una huelga a partir 
del próximo día 29, según ha sabido “Cifra" de 
fuentes de la agrupación nacional.

El representante de los empleados, Melanio 
Bragado, ha manifestado que los empresarios no 
han hecho ninguna nueva oferta que mejore las 
anteriores, a pesar de habérseles concedido 
nuevos márgenes por parte de CAMPSA, por lo

(Hasta ahora)
que, de no producirse ningún cambio, los 
trabajadores iniciarían una huelga legal en toda 
España a partir del próximo día 29.

Por Otra parte, los empresarios han 
manifestado a "Cifra" que con los'nuevos 
márgenes concedidos por CAMPSA no pueden 
en absoluto atender las peticiones de los 
empleados. No obstante, el próximo viernes, los 
presidentes de la agrupaciones de empresarios.

de gasolineras de todas las provincias celebrarán 
una reunión en el sindicato nacional en la que 
estudiarán la posibilidad de mejorar sus 
anteriores ofertas.

La citada fuente, añadió qtre, si bien según 
CAMPSA los nuevos márgenes son de 1,65 
pesetas, en la realidad son de 1,45 para gasóleos 
Y de 1,55 para gasolinas, más 540.000 pesetas 
anuales fijas por estación. Los empresarios 
consideran que los dos temas, el de los 
márgenes y el de acceder a las reivindicaciones 
obreras, van íntimamente unidos.

Figueras PESE A SUS PROPUESTAS DE UNIDAD

LA JORNADA
EN EAVOR DE 
LOS OBJETO RES, 
SIN INCIDENTES

NADIE SE HA DE
GERONA, 19, (Logos).— Un r^ucido 

grupo de personas a lo largo de la jornada 
de ayer que realizó en Figueras, con 
motivo de la anunciada jomada en favor de 
los objetores de conciencia, diversas 
muestras de solidaridad entre las que cabe 
destacar un festival de canciones ante la 
cárcel donde se encuentrran actualmente 
once objetores. Seguidamente se inició un 
pasacalles por la ciudad, una exhibición en 
plena rambla y unas “aleluyas” alusivas al 
problema de íos objetores. Igualmente, y 
sin que nadie se lo impidiera, cambiaron lós 
nombres de varias calles y plazas que 
conmemoraban diversos hechos históricos 
de la pasada guerra civil españota.

No se produjeron incidentes a lo largo 
de la jornada si bien a unos presentes se les 
intervinó un carrete cuando intentaba 
fotografías en el momento en que los 
participantes se encontraban al pie mismo 
de la cárcel interpretando canciones 
populares. Entre los asistentes se hallaba 
Manolo Escaríz y Tony Font objetores 
recientemente excarcelados. Al término de 
la jornada remitieron un telegrama al 
ministro de la Defensa Gutiérrez Mellado, 
solicitando la aprobación de un proyecto 
de ley sobre la objeción de conciencia, mas 
amplio que el actual.

«CDMISIDNES
OBRERAS»

MADRID, 19.- (Cifra).- 
La propuerta hecha ayer por 
la coordinadora general de 
“Connisiones Obreras", de 
crear un órgano unitario de 
todos los trabajadores, no 
tiene credibilidad para gran
parte del movimiento
obrero, según han

i

LOS PROBLEMAS 
ECONOMICOS 
NO DESCANSAN
Los ministros pasaron 
el largo fin de semana 
en sus despachos

MADRID, 19 (Logos).—Después de 
los días pasados de actividad ministerial, 
la jornada de ayer, no laborable fue 
tranquila en diversos ministerios no 
económicos, así como en el del Interior 
en donde informaron a Logos que el día 
era muy "tranquilo” y que allí nadie 
trabajaba. No sucedía lo mismo en los 
ministerios económicos, pues en la 
mañana de ayer se celebró una reunión 
con el Sr. Fuentes Quintana, 
vicepresidente segundo para Asuntos 
Económicos.

En el despacho del rninistro de 
Industria informaron que allí trabajaban 
“todos”, menos las secretarias. El 
ministro de Trabajo por la mañana 
recibió a algunas personas a quienes no 
pudo hacerlo en días pasados por la 
actividad de las Cortes. En Obras 
Públicas esta previsto celebren una 
reunión ayer por la tarde. El domingo al 
parecer estuvieron teunidas las altas 
personalidades del Ministerio, de cara a 
la preparación del Consejo del próximo 
miércoles. El de Hacienda recibió 
varias visitas antes de acudir a la reunión 
xon el Sr. Fuentes Quintana.

A la vista de esta actividad de los 
ministros económicos, en fuentes 
informadas se da por supuesto que el 
Gobierno seguirá ocupándose en las 
próximas reuniones . del desarrollo del 
programa económico esbozado en la 
declaración programática dada a 
conocer al finalizar la primera sesión del 
Gabinete.

manifestado a "Cifra" en 
fuentes cercanas al sindicato 
unitario.

Según la misma fuente, 
esta postura,,que se 
contradice con la práctica 
de "Comisiones" de vetar 
continuamente a otras 
centrales democráticas, no 
hace sino recoger la 
propuesta que hizo hace dos 
años en Barcelona el sector 
unitario de "Comisiones" y 
que provocó la salida del 
mismo de la citada central 
sindical.

Como consecuencia de 
esta división de las 
"Comisiones Obreras se creó 
una corriente unitaria 
independiente que más 
tarde se ha dividido en dos 
ramas: la Confederación de 
Sindicatos Unitarios, 
propiciada por el Partido del 
Trabajo y el Sindicato

Unitario, promovido por la 
"ORT"

No obstante, el sindicato 
unitario ha manifestado que 
se alegra de que 
"Comisiones Obreras” 
rectifique su anterior 
postura y que ellos, por su 
parte, están abiertos a 
cualquier iniciativa de 
unidad que entienden debe 
comenzar por una unidad de 
acción.

Se da la circunstancia de 
que, en la actualidad, para la

discusión del convenio 
provincial del metal de 
Madrid, las principales 
centrales se encuentran 
divididas. "UGT" junto a la 
"CSUT" y al "SU" por su 
parte y por otra

Comisiones Obreras'
“USO

y
la causa de la

división es la n'ëgativa de 
"USO" y "Comisiones" de 
que la "CESUT" y su 
participen en la discusión 
del convenio, postura a la 
que se opone "UGT".

LOS LABRADORES
REGALAN
LECHUGAS

Los intermediarios las pagan 
a peseta y las venden a veinte
GRANADA, 19 

(Logos).— Una nueva guerra 
agrícola se ha producido 
estos días en la zona de 
Zafarraya, con motivo del 
precio que tienen las 
lechugas en el campo. A los

AVALANCHA DE TURISTAS 
EN LA COSTA BRAVA

AL AEROPUERTO DE GERONA 
LLEGAN APROXIMADAMENTE 
UNAS 8.000 PERSONAS AL DIA

GERONA, 19 (Logos).— 
Tres millones de turistas 
aproximadamente abarrotan 
los 100 kilómetros de litoral 
conocido como Costa Brava, 
batiéndose todos los records 
conocidos hasta ahora y la 
avalancha continúa sin 
cesar. En estos momentos, 
el aeropuerto Gerona-Costa 
Brava tiene un movimiento 
superior al de Barajas con 
una media diaria que oscila 
sobre los 8.000 pasajeros. El 
puesto fronterizo de La 
Junquera, el más importante 
en España por lo que se 
refiere a tránsito, con un 48

por ciento del movimiento 
total nacional en el pasado 
año. registró diariamente el 
paso de unos 30.000 
vehículos; en la hora punta 
llega a España un turismo 
cada dos segundos. En
muchas 
Costa

carreteras de la
Brava

gigan.tescas
se forman 
caravanas

automovilísticas que 
totalizan varios kilómetros 
de longitud. Una vez más y 
aunque el tiempo no acaba 
de acompañar del todo, en 
la Costa Brava puede 
colocarse el socorrido 
cartelito de completo.

ST A visto que el 
vicepresidente para Asuntos 

Económicos, señor Fuentes 
Quintana, va a ser el foco de 
atención y el chivo expiatorio del 
nuevo Gobierno. Aparte de la 
dificultad de su gestión, no faltan 
voces de conocidos economistas 
que "a priori" emiten sobre él 
juicios desfavorables. Aunque, claro 
está, tampoco faltan profesionales 
de la economía que reconocen su 
indudable categoría. Hace unos días 
el profesor Funes Robert lo ponía 
de "chupa de dómine", y, ahora, es 
el profesor Prados Arrarte quien 
comenta: “Nombrar superministro 
de la Economía a quien ha tenido la 
política económica en sus manos 
durante el franquismo y la ha 
maltratado, es una cosa que deja 
estupefacto. Además, Fuentes 
Quintana ha realizado el programa 
económico de Alianza Popular, 
partido de derechas que los 
españqles han rechazado. Por eso 
ya me pregunto, ¿cómo entender el 
deseo del presidente Suárez de 
hacer una política económica de 
izquierdas con un hombre 
eminentemente de derechas? ".

Sin embargo, Felipe González ha 
afirmado: "Mucho de lo que se dice 
en el. programa económico del 
Gobierno formó parte del programa 
del PSOE"...

?

E

t

I eminente historiador
Tuñón de Lara ha escrito un I clarificador artículo sobre la I Constitución y las autonomías en la 

revista "Guadiana", que termina 
con estas palabras: "l\ladie debiera 

i crisparse por el recuerdo de 193/. 
I si la fórmula constitucional para I llegar'las autonomías era buena, ¿por I qué no intentar algo parecido... ? Y, 

si se puede me/orár esta fórmula, I ¿por qué no me/orarla... ? " 

I

labradores, los traficantes 
intermediarios le pagan cada 
lechuga a una peséta. 
Después se venden, en el 
mercado a 20 pesetas 
unidad. Los labradores de 
este sector, límite entre las 
provincias de Granada y 
Málaga, se han echado a la 
carretera, brindando sus 
lechugas a los miles de 
viajeros que en estos días 
transitan por la zona hacia 
la playa o de vuelta a la 
capital. El problema es 
grave, pues afecta a más de 
6.000 habitantes de aquella 
comarca y tiene todas las 
características de un abuso 
comercial. En esta zona se 
producen de 25 a 30 
millones de lechugas cada 
temporada.

El regalo de las lechugas 
a los transeúntes se inició el 
jueves pasado y todavía 
continúa. En el mismo 
puente de El Boquete, de 
Zafarraya, los hortelanos 
han colocado una pancarta 
que dice: “Justicia para la 
lechuga. Una peseta en el 
campo, 20 pesetas al 
consumidor. Fuera 
intermediarios”. Durante la 
noche los propios 
campesinos vigilan para 
evitar que se carguen las 
lechugas.

g

g

g

I

I

El\l el transcurso de una larga 
conversación un amigo 
catalán, al parecer falto ya de 

argumentos, me dijo irónicamente: 
"No sé por qué os oponéis tanto al 
travase del Ebro. Al fin y al cabo se 
beneficiarán con él muchos 
aragoneses residentes en 
Barcelona". No me quedó más 
remedio que contestarle: "Tal vez 
muchos aragoneses no hubieran ido 
a Barcelona si se hubiesen 
beneficiado de las aguas del Ebro en 
su propia tierra".

g

I

I

LAlhl Poher, presidente del |
Senado francés, y con i 

destacados puestos de mando en la | 
"pequeña Europa", ha estado en | 
Madrid. Y en unas declaraciones al e

g

matutitno "Arriba" ha dicho: "Yo 
espero que /legará un día en que 
España formará parte de le 
Comunidad Europea. Pero también 
en esto falta un proceso de 
discusión" '

En el que no esperamos qué se 
nos diga qué falta nos hace entrât 
en dicha Comunidad si tantos 
españoles emigrantes se benefician
del alto^ nivel de vida de algunos 
países europeos...

Í

I
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NACIONAL

INFORME O.C.D.E.

’ y SU 2)

OPORTUNA? Por esta vez, el informe de la 
OCDE refleja la realidad crítica 
de la economía española

MADRID, 19.— Esta ha sido, sin 
lugar a dudas, la semana económica 
más importante del año. No sólo por el 
serio programa de saneamiento de dos 
años, que ha anunciado el Gobierno y 
aue ha merecido la aprobación inicial 

el P.S.O.E. y del P.C.E., los dos 
principales partidos de la leal 
oposición —a Su Majestad, sino porque 
ha representado también la 
cristalización— vía Boletín Oficial del 
Estado, de un importante equipo 
económico con capacidad suficiente 
para llevarlo a cabo.

NOVEDAD EN EL ESQUEMA

En el esquema de la .declaración 
gubernamental figuran puntos tan 
importantes y novedosos en España, 
como un impuesto sobre el patrimonio 
y la investigación fiscal en las cuentas 
corrientes en bancos. La Bolsa sigue 
tan desangelada que ha reaccionado 
poco a esos proyectos, pero lo 
suficiente para situarse de nuevo en las 
cotas mínimas de lo que va de año. 
Quizá porque parece claro que el 
Gobierno Suárez quiere homologamos 
también en lo socio—económico con lo 
que se lleva por ahí fuera y, más 
concretamente, en la Europa a la que 
pretendemos integrarnos. Esto no 
implica, ¡atención capitalistas! , 
renunciar a una economía de mercado 
y a la libre iniciativa empresarial; 
sencillamente se trata de traducir en 
hechos, en dinero cantante y sonante, 
unos elementales principios de 
solidaridad y justicia social, que se 
quedaban siempre en el plano de la 
retórica, cuando no en el de la 
demagogia.

LA DEVALUACION

La primera medida de este plan de 
salvación económica ha ádo la 
devaluación de la peseta o lo que es la 
mismo, el establecimiento de un tipo 
de cambio realista, no por el clásico 
procedimiento de fijar una nueva 
Saridad oficial, sincr simplemente 

ejando la peseta en flotación y 
modificando los cambios de 
intervención del Banco de España en el 
mercado de divisas, ha habido 
discrepancias sobre la oportunidad de 
esta primera medida, aun 
reconociendo su inevitabilídad.

El que se haya hecho antes de 
terminar la temporada turística ha

A®'® UNA
VITORIA, 19 (Logos).— A las ocho de ayer tarde llegó a 

asta capital la columna de la llamada "marcha de la libertad 
da Euskadi", formada por un mUlar aproximado de 
personas, en su mayoría Jóvenes procedentes de las 
localidades alavesas de Santa (.ruz de Campezo y Maestu.
. A las seis de la tarde partió una expedición de unos 200 
lóvenes desde Vitoria al encuentro de los componentes de la 
iñarcha, portando algunas banderas vascas y una pencar^ 

la que se leía "Marcha de la. libertad de Euskadi.
amnistía, estatuto de autonomía, XKpala askatuta". Al 
llosar la marcha a la ciudad se dirigió hacia la plaza de la 
Virgen Blanca donde se habían congregado oran númnro de 
personas; figuraban varias pancartas y banderas cascas y » 
produjeron algunos cantos como el “Eusko Udaili" o canto

LA DEVALUACION ERA INEVITABLE, PERO...

iïlA. SIDO
chocado, porque era primar a los 
visitantes extranjeros, cuando el 
turismo aportaba ya tantas divisas 
como el comercio de mercancías. Pero 
según el Gobernador del Banco de 
España nos estaba costando mucho 
dinero, (1.000 millones de dólares en 
las últimas seis semanas), mantener la 
cotización de la peseta en los mercados 
internacionales.

Por otro lado, quizá una rápida 
devaluación haya tenido a su favor 
varios factores nada desdeñables: La 
sorpresa, (no esperada por el turismo), 
su intensidad, (se ha optado por el 
procentaje más drástico) y su 
conjunción con otras circunstancias 
tampoco despreciables, (informe de la 
O.C.D.E. sonre E^aña reunión de 
gobernadores de Bancos Centrales en 
Brasilia, etc).

Este informe anual sobre la 
economía española siempre es tenido 
en cuenta, por la importancia del 
organismo emisor, (en la Organización 
de Cooperación y Desarrollo 
económico están los 24 países más 
ricos del mundo no socialistas, y por su 
imparcialidad. Pero también se le 
achacan tradicionalmente un cierto 
retraso de la publicación, respecto a lo 
que analiza, (esta vez sólo de dos 
meses) y un estudio no comprometido, 
demasiado tecnocratico e, 
incluso a veces demasiado 

favorable a los Gobiernos españoles, 
que al fin y al cabo, facilitaban, en 
varios sentidos, su elaboración.

Sin embargo, sus conclusiones sobre 
la política económica española es 
perfectamente válida, ya que se 
denuncia el agravamiento de la 
inflación, su empeoramiento del paro, 
un elevado grado de proteccionismo, 
una política presupuestaria án 
objetivo social y un progreso 
imparable de costes y precios.

Todos estos aspectos se abordaban 
en el programa del nuevo Gabinete, 
que, lo sentiría por mis hipotéticos 
lectores, ha vuelto a ser el tema de la 
semana, dejando minúsculos otros 
candentes y a menudo relacionados, 
desde el problema de la pesca, hasta la 

reapertura de negociaciones con la 
CEE para la adaptación del acuerdo, 
pasando por la subida general de 
precios de los productos derivados del

petróleo, el cual en la reciente reunión 
de la OPEP se nos ha encarecido en un 
2,5 por ciento, ya que Arabia Saudita, 
nuestro principal suministrador, (50 
por ciento, lo ha subido un 5 por 
ciento).

Estamos, pues, en un momento

EN VITORIA

muy interesante de nuestra vida 
económica, pero da un poco de vertigo 
si tenemos en cuenta que para detener 

la inflación lo primero que se hace es 
subir los precios de numerosos 
artículos, (también los derivados del 
campo).

de los soldados vascos y el himno de la marcha, alternando 
con gritos de “Gora Euskadi askatuta" (viva Euskadi libre), 
"Exiliado etxera” (exiliados a casa), "Apala askatuta ' 
(Apala libre) y otros. Algunos de los componentes de la 
marcha treparon por el monumento levantado en el centro 
de la plaza dedicado a la batalla de Vitoria y a la

VITORIA COLOCARA EN TRES

independencia de España, y colocaron en lo mas s'évade 
una bandera vasca. Leído el manifiesto escrito por 
Telesforo Monzón para la marcha de la libertad y repetidos 
los gritos se dio por disuelta la manifestación. Hoy habi^ un 
festival*mitin y concluido, la marcha reemprenderá' su 
camino.

FACHADAS LA IKURRIÑA

VITORIA, 19 (Logos).— Aunque oficialmente no w ha |a ggng ¿g Dato, otra en la casa consistorial de la plaza de
adoptado ninguna resolución todavía, fuentes oficiosas España, que acaba de ser restaurada con lo que el primer
aseguran que el Ayuntamiento de esta ciudad colocará en edificio se reservará en lo sucesivo a funciones 
fecha inmediata la bandera vasca y que lo va a hacer representativas; y la tercera se colocará solemnemente junto
triplemente, para lo cual se han tomado ya las medidas g igj banderas de España y de Vitoria en la terraza de la
procedentes. Una será izada en la fachada del edificio que iglesia de San Miguel, sobre la plaza de la Virgen Blanca, 
de manera provisional ocupa actualmente el Ayuntamiento
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PROMOCION DE CULTURA POPULAR

re/of de 
/a dudad

“HOMBRE CON PUERTA”, DE 
PABLO SERRANO

TRES PUNTOS SOBRE EL EBRO

Se hallan en fase de estudio y han sido tomados en 
consideración por la Corporación Pi^ovincial ^ndos 
proyectos para la construcción de tres puentes sobre el rm 
Ebro y una vía provincial cuyo importe de contrata asciende 
a la rantidad de 139 522.689,00 pesetas.

El primero está incluido en el Proyecto de Vía Provincial 
de Novillas a la Carretera de Ala^n a
los ingenieros, D. Luis Bueno y D José Luis del Castillo. Su 
presupuesto de contrata es de 68.023.704 de pesetas.

El segundo, cuyo presupuesto de contrata es de... 
35.899.703 pesetas, es un proyecto de puente entre ^stago y 
AÍborge, redactado por el ingeniero D. Antonio y
corresponde a las obras de la primera fase de construcción de 
la Vía .Provincialdenominada: AIborge a la Carretera de 

^'e1 ^terceZ^°^e 35.599.282 de pesetas de presupuesto de 
contrata-, redactado por los ingenieros Sres. Marco y 
Zorraquino, se levanfárá en Escatrón y forma parte de la Via 
Provincial denominada de Bástago a Escatrón.

Tras el preceptivo informe del M.E.C. la Diputación, en 
acuerdo plenario, ha adquirido por 750.000 pesetas la 
escultura "Hombre con puerta" de Pablo Serrano. La obra se 
encuentra depositada en el Museo de Arte Contemporaneo 
del Monasterio de Veruela. i.,

Don Federico Torralba, en su informe a la Diputación la 
calificó como una obra de "indudable categoría y calidad, 
una de las más interesantes que el escultor ha producido 
dentro de esta serie".

BODAS DE ORO DE PROFESION 
RELIGIOSA DEL HNO. ARTURO LOPEZ

Los Corazonistas de Zaragoza se reunieron el_ sabado en 
torno al - Hno. Arturo, para festejar los 50 anos de vida 
religiosa, y los 25 pasados en nuestra ciudad.L actividad específica ha sido siempre con la juventud en 
sus facetas deportivas, docentes, de internado y actualmente 
en la administración del Colegio.

Tanto la Misa de agradecimiento, que se celebrará a ultimas 
horas de la mañana, como los demás actos del día, se hicieron 
en la intimidad.

LOCAL PARA LA ASAMBLEA DE 
PARLAMENTARIOS DE ARAGON

.IIIZGADO 
de 

GIIAKIHA
BESAME Y

Promoción de Cultura Popular de la Institución 
"Fernando el Católico" que es el Servicio de Cultura de Ja 
Diputación, señaló hace un mes las líneas maestras de su 
política cultural popular. En síntesis son las siguientes:

a) Los tiempos de hoy, lejanos ya del dirigisme y 
burocratización culturales, han reconocido para todos el 
derecho a la autodeterminación cultural, no menos que a su 
autodeterminación política.

b) Resulta imprescindible, en esta linea de pensamiento 
una comercialización de la cultura, que haga posible que las 
cabeceras naturales programen y gestionen su propio 
proyecto cultural, responsabilizándose de la Institución 
"Fernando el Católico" de la financiación selectiva de los 
mismos.

c) Para llevar a cabo este Plan, el Promotor de Cultura 
Popular de la Institución visitará periódicamente las 
Cabeceras de Comarca, para escuchar y receler las 
concreciones culturales de clubs juveniles, asociaciones, 
peñas, instituciones, comisiones, etc, que representen el sentir 
cultural de la Comarca.

d) Con los resultados y sugerencias de estas consultas 
públicas, se elaborará un informe que permita al Sr. 
Presidente y al Sr. Diputado—Delegado de Cultura planificar 
racionalmente los servicios de Cultura Popular^

El Promotor de Cultura Popular, Sr. Montón, ha estado en 
Daroca y la primera experiencia, en cuanto a participación 
popular se refiere, ha sido francamente positiva.

La Asamblea de Parlamentarios de Aragón, que acordó 
celebrar sus sesiones en distintas localidades aragonesas para 
evitar cualquier síntoma de "centralismo zaragozano, 
expuso en Teruel la necesidad de pedir un local para la 
asamblea del Ayuntamiento o a la Diputación de Zamgoa.

El presidente de la Diputación, don Gaspar CasteHano, 
coherente con sus objetivos políticos puestos de manifiesto 
en su toma de posesión -"concertar un pacto de mdas las 
fuerzas políticas de Aragón"- y en su salutación a los 
Parlamentarios de Zaragoza, el día 5 de este mes, en la que 
insistió en que entre todos tenemos que hacer Aragon, ya que 
todos somos Aragón, ante la solicitud de local manifestada 
por uno de los miembros del Comité Permanente de la 
Asamblea, haofrecido no sólo ubicación material ¡Mía la 
asamblea de parlamentarios sino también todo tipo de 
colaboración administrativa.

FESTIVAL EN FAVOR DE LOS 
PERJUDICADOS POR EL INCENDIO

SIETE OLEOS ARAGONESES PARA 
EL MONASTERIO DE VERUELA

A propuesta de la Comisión de Cultura y Educación, la 
DiputaciónJta adquirido siete obras pictóricas, siete óleos de 
autores aragoneses, para el Monasterio de Veruela, por un 
importe total de 250.000 pesetas.

La relación de las obras y autores es esta:
"Menina", de Pascual Blanco.
"Composición", de Antonio Fortún.
"Forma, espacio y tiempo", de Pedro G irait.
"Figuras"de Natalio Bayo.
'"Pintura", de José L. Lasala.
"Composición ", de Joaquín Jimeno 
"Reflejos", de Francisco Rallo.

DEPORTE Y 
CONFORT, S.A.

LE DICE QUE .. . 
¡AHORA ES EL MOMENTO OE AMUEBLAR 

SU TERRAZA 0 SU JARDIN!
¡OLVIDESE DE PINTAR SUS 
MUEBLES TODOS LOS AÑOS!

COMPRE MUEBLES 6R0SFILEX 
¡INALTERABLES AL SOL Y A LA LLUVIA!

I EN NUESTRO 8» ANIVERSARIO | 

OFERTA ESPECIAL 
25 ®/o DTO.

DEPORTE Y 
CONFORT, SA.

VISITENOS CALVO SOTELO, 17

La Asociación de Cabezas de Familia de Torrero organiza 
el próximo día 30 de julio a las 10,45 de la noche en el Club 
Deportivo Miranda sito en la calle Coruña, 78-80, un festini 
a beneficio de las familias afectadas por el incendio ocurrido 
escasas fechas en la calle Pontevedra esquina con la Avenida 
América, para lo cual queremos pedirle desde aqu/ia 
participación desinteresada de todos aquellos artistas 
profesionales y aficionados interesados en esta labor social y 
humanitaria para lo cual les pedimos que se personen en los 
locales de esta Asociación sitos, en la calle Pontevedra num. 
42 de 8 a lúdela tarde, hasta el día 22 del corriente.

26.756.527 DE PESETAS, PARA 
PISCINyVS

MUERETE

En noviembre del año pasado, en el "Boletín Oficial de la 
Provincia", fueron publicadas las bases para la concesión de 
subvenciones destinadas a la construcción de piscinas 
municipales e intermunicipales, que contemplan 
características como accesibilidad, suministros de agua, 
desacjue!:,superficies mínimas y propiedad municipal.

Numerosos municipios solicitaron las subvenciones 
correspondientes. Han sido ya aprobadas las de:

Morata de Jalón, 1.423.937,— pesetas.
El Burgo de Ebro, 1.972.937,— pesetas.
Terrer, 2.301.333,— pesetas.
Sabiñán, 1.502.025,— pesetas.
Castiliscar, 1.366.568,— pesetas.
Azuara, 1.742.281,— oesetas.

Mequinenza, 4.090.500,— pesetas.
Ariza (intermunicipal). 3.987.372,— pesetas.

Están pendientes de próxima aprobación las de los 
pueblos de:

Sátago, 2.591.343,— pesetas.
Calatorao, 2.510.280,- pesetas.
Perdiguera, 1.268.189,— pesetas.
Las piscinas son ds tres tipos, de acuerdo con la densidad 

de población del municipio o de la zona de municipios 
interesados. Todas cuentan con depuradoras, vestuarios y 
servicios reglamentarios, cerca y taquillas.

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

377712

Avenida Madrid, 101 Torner.
Avda. San Jusé. 117 Rodríguez.
Avenida Tenor Fleta, 26 Jordán.
Escoriaza y Fabra^ 51 Plano.
Juan II de Aragón (Polígono Romareda), 5 

Muñagorri.
Paseo de la Mina, 5 Acebal.
Puente Tablas (B. Jesús), 10 Sinuez.
Royo (Edf. Calvo Sotelo, 11), 2. G. Oncins.
San Pablo, 51 Moral.

Servicio Médico 
de Urgencia 

CRUZ BLANCA i

Bueno, Amalia, tú dirás lo que quieras y podras I 
estar hasta entusiasmada, peroamí eso de I 
"bésame y muérete", se me antoja un piropo fúnebre. I 

Y conste que tf lo digo por experiencia. I
—Eulalia, me maten si te entiendo. I
—Vamos a ver si te lo explico.Cuando ya estaba en I 

las úLímas mi pobre marido, que en gloria esté, le I 
solté algo bien parecido. Le acerqué la mejilla a la I 
boca y le dije: "Eustaquio, bésame y muérete". I

—Pues para mí ese es un piropo lleno de. vida, ya I 
que me lo dijo uno ayer y por la calle. I

—Y tú, claro por no fallecer de gusto, no lo I 
besaste. I

—Es un piropo sandunguero que tiene su gracia. I 
Una especie de chicoleo que quiere decir pruébame y I 
verás lo bien que estoy. I

—Pues yo vuelvo a decir que tal piropo sólo se me I 
antoja válido para despedir al esposo o al amante « 
cuando va a empreder el último viaje a la finca de los i 
cipreses. 1

—Hija, hasta a los cipreses les sacas punta, eres de I 
un tétrico que ya, ya.... I

—Te digo las cosas como las siento.. Otra cosa I 
hubiera sido que ese individuo te hubiera dicho que I 
qué buenas carnes tienes o que qué rica estás. Pero I 
tú, no él.

— Es que a mí los piropos groseros no me 
entusiasman.

—Pues tampoco creo que sea muy finolis el 
bésame y muérete, que no es otra cosa que un piropo 
que se echa a sí mismo el que lo pronuncia. Otra cosa

I sería decir: Te beso y me muero. ¿Estamos?
—No estamos de acuerdo, no. No hay modo de 

I' entenderse contigo. Tienes la mente tan seca como el 
I vientre,
I —Si eso viene a qué no puedo tener hijos te podías
I haber ahGif. do la insinuación.
I —Ni mucho menos, que yo no me^nseño conJas 
I desgracias de ios demás.
I —O con la suerte. Porque no me dirás tú que haber 
I tenido siete hijos, en seis años de rñatrimonio, como 
I te ha pasado es tocarte la lotería. A mí por lo menos, 
I si me pasara lo que a ti, me sentiría muy desgraciada.
I —¿Tener hijos es una desgracia? Como se ve que 
I nunca los has tenido. No hay gozo mayor que el de la 
I maternidad.
I —Pero es que, hija, tú te quedas embarazada solo 
I de ver a tu marido en calzoncillos.
I —Y a ti te pasa lo contrario, que ni casada con 
I Chariot y Kiko Ledger serías capaz de ser madre. 
I Vamos que la naturaleza te hizo más saca que una 
I tinaja sin culo.
I —Pero no tienes que sacarme los colores a la cara 
I por no tener hijos.
I —Ni tú tienes por qué decirme que me quedo para 
I adelante con sólo ver a mi Paco.
I —Yo no te lo critico. Cada una es como es. 
I Además no sé cómo voy a ■^ener hijos siendo viuda.
I —Pero te vivió lo bastante para haber tenido un 
I carro.
I —Los carros los habrás tenido tú.
I —Me refiero a un carro de hijos. Y tampoco creo 
I que sea para ponerse así. Lo que te pasa es que te 
I chala llevarle la contraria y en el fondo te da mucha 
I rabia que alguien me haya dicho en la calle que lo 
■ bese y que me muera.
■ —Por mí” como si te quieres besar-a un mono y 
I quedarte viva.
I —No, que a lo mejpr se me llenaba, como a ti, la 
I jaula de monos.
I —¿Que mis hijos son feos?
I —Auténticos mostruitos.
I —Para una madre no hay hijos feos.Además todos 
I son listos como ellos solos.
I —Alguna gracia había de darles Dios. No se les iba 
I a negar todo a las pobres criaturas.
I —A mí tú no me maltratas a los hijos ni de palabra. 
I —Si tú te metes con los que yo no tengo, bien 
I puedo hacer lo mismo con los que tienes tú.
■ Eulalia y Amalia, casada y viuda respectivamente, 
I viven en distintos pisos de la misma casa y a falta de 
I otras cosas que hacer, la viuda pasa al piso de la 
I casada con mucha frecuencia. Allí, la otra tarde, se 
I desarrolló una de sus "charradas" que terminó en 
■ agresión mutua, teniendo Que ir ambas, por su pie y 
I juntas, a un centro asistenc ^l donde fueron curadas 
■ de las erosiones y traumatismos que se causaron.
I BRUNET.
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JOSE LUIS FEBAS

«DII ES DNA
IDDEA PDD NAEED"

A está en la calle “Recursos sociales 
de Aragón", un libro que las 

“Cáritas” aragonesas ofrecen a la 
comunidad regional. Y en verdad que ese 
ofrecimiento tendrá una espléndida 
acogida porque la obra es de una entidad 
y utilidad singulares. La coordinación del 
estudio ha estado a carao de José Luis 
Febas y Aurelio López Orensanz, que ya 
hace unos años dirigieron un meritorio 
“Estudio sociológico de la diócesis de 
Jaca”, López Orensanz es además autor 
de varios libros sociológicos, y ahora, 
becado por la Fundación March, está 
preparando un trabajo, sobre “Procesos de 
inaustrialización y urbanización en 
España”. José Luis Febas —que hoy habla 
para A R A G O N/e xp r es— está 
especializado en París en Sociología del 
Lenguaje y lleva entre manos un.estudio . 
s(^é*'él1éh(juàje turístico por encargo del 
desaparecido Ministerio de Información Y 
Turismo.

—¿Por qué nació “Recursos sociales de 
Aragón”?

—Porque no existía, ningún estudio 
sobre e¿e punto. Solamente conociendo 
nuestros recursos y su distribución se 
podrán saber nuestras deficiencias y los 
medios para subsanarlas. En este sentido, 
“Cáritas” ha roto moldes; porque ha 
querido que el estudio no se 
circunscribiera a un ámbito provincial, 
como otros trabajos, sino que abarcara 
toda la región. Quede claro, por otra 
parte, que el libro no pretende aportar 
soluciones concretas, pues eso pertenece a 
otras instancias, sino ofrecer una 
información exhaustiva y una lectura 
sociológica de los recursos aragoneses.

—¿Qué deducciones se desprenden de. 
vuestro trabajo?

—En primer lugar, que en Aragón hay 
una gran riqueza de equipamiento social, 
entendido cuantitativa/nente. Sin 
embargo, las realizaciones sociales están 
desconexionadas, con frecuencia 
superpuestas, o desigualmente 
distribuidas por todo el espacio aragonés. 
Pero lo más grave es que las hipótesis 
sociológicas que sirven para engarzar y 
explicar estos datos no revelan ' un 
porvenir excesivamente halagüeño.

—Vayamos con esas hipótesis.

—Una originalidad de nuestro libro, en 
relación con los editados en otras 
provincias, es la importancia que dedica al 
’’’arco institucional: organismos, 
entidades... que tienen su razón de exitir 
*r> esta acción social o realizan una

ACl-ARACION
. En un reportaje publicado en estas 

P^Slnat, el pasado día 15, sobre los artistas 
chilenos en Zaragoza y bajo el título de "El 
arte por la libertad", salló equivocado un 
numero de teléfono que citaba Viola. La 
■rase que pronunció el pintor, se Iniciaba así.

—Aquí en «Zaragoza pueden llamar al 
teléfono 252544..

Y no al 222544, como por uno de esos 
yrores inevitables que protagonizan los 
Uuendes de los periódicos salió publicado. 
t*uedo bien claro, al mismo tiempo 
lue pedimos disculpas, que el número 
correcto es el 25 25 44.

"Algunas instituciones buscan más su 
lucimiento que servir a la comunidad'

"Es inadmisible que las delegaciones 
ministeriales de las tres provincias 
operen desvinculadamente"

destacada labor asistencial. Ahí están, por 
ejemplo, las delegaciones ministeriales, los 
ayuntamientos, las Cajas de Ahorro, la 
Iglesia... Lo que se constata es que muchas 
veces estas instituciones operan más que 
por un servicio a la comunidad por 
razones de prestigio o como si de una 
autoevolución de subsistencia se tratara.

— ¿Y no crees que faltan 
planteamientos serios?

— Por supuesto; el orimn de esa 
deficiencia radica en una desconfianza 
mutua entre unos y otros, en la 
reduplicación de servicios, o en la falta de 
coordinación. Es inadmisible que las 
delegaciones ministeriales operen 
desvinculadamente en las tres provincias 
aragonesas, como intolerable es que los 
organismos mejor dotados 
económicamente intervengan allí donde 
hay más posibilidades de éxito o de 
lucimiento. La labor en el terreno social, 
por el contrario, es ingrata, con 
frecuencia subterránea, y poco propicia a 
fines propagend ísticos.

LA SOCIEDAD, CULPABLE

— ¿Cuáles son los problemas crónicos o 
más acuciantes de la realidad aragonesa?

—Podría recorrer punto por punto los 
dieciséis capítulos de que consta la guía 
de “Recursos sociales de Aragón”. Pero, 
incidiendo en un punto común a la 
problemática aragonesa en general, 
señalaré que la auténtica deficiencia se 
encuentra en la misma sociedad. Ante las 
situaciones de carencia, la sociedad 
reacciona creando instituciones o 
poniendo en marcha acciones con el 
autoconvencimiento de que los problemas 
no existen si se ignoran osisellevan al 
exterior. Así se crean residencias para 
ancianos, no se habla de los marginados, 
de los enfermos crónicos..., cuando 
habría que ir a la raíz de las deficiencias, 
que no es otra cosa que la desatención 
por parte de la familia o de la comunidad. 
Recuerdo que en una mesa redonda 
celebrada en Monzón un jubilado dijo que 
en vez de residencias lo que haría falta es 
que los hijos les quisieran y les estuvieran 
reconocidos.

—En el fondo, además, topamos con 
un problema de cultura.

—Parece que la cuestión educativa se 
agota en unos aspectos hoy 
insistentemente debatidos: enseñanza 
oficial o privada, gratuidad de la 
educación, concentraciones escoiares..., 
cuando el quid de la cuestión no se limita 
sólo a los niños, sino, sobre todo, a las 
capas adultas de la población. -En pocas 
palabras, es un problema de cultura.

— ¿Y cómo anda Aragón 
instituciones culturales?

en

— Cuenta con bastantes, pero de 
desigual importancia; apenas llegan al 
pueblo, desconocen la verdadera realidad 
aragonesa y, en suma, se dirigen a la 
burguesía acomodada o a una cierta 
“intelligentsia" ubicadas en los grandes 
núcleos, las tres capitales de provincia, en 
concreto. El campo y las clases más 
desfavorecidas, apenas tienen acceso a la 
cultura. Y no nos engañemos, el brote 
últimamente experimentado de recitales o 

semanas culturales no es más que un
sarampión efímero surgido por motivos 
políticos o coyunturales, aunque 
altamente beneficioso, puesto que ha sido 
el único intento de descentralización de la 
cultura surgido desde el pueblo y no 
impuesto desde arriba.

DESCONOCER LO NUESTRO

-Pero la qente se divierte.

—Si te refieres al ocio en un sentido 
turístico, te diré que grandes zonas de 
Aragón han asumido, más o menos 
conscientemente, el protagonismo de este 
aspecto. Pongamos por caso el Pirineo 
aragonés. Pero se da la contradicción de 
que estas zonas captadores de turismo, y 
Cor tanto favorecidas de una cierta 

olgura económica, apenas tienen acceso 
al disfrute del ocio ni a los otros recursos 
sociales. Estoy pensando en Sobrarbe y 
Ribagorza, que se revelan como las zonas 
más deficixarias de la provincia de Huesca. 
El ocio es un fenómeno típicamente 
urbano.

—Con un soporte circunstancial en los 
pueblos.

—¿En qué pueblos?

—En muchos de Aragón.

—Pero nono me negarás que los 
zaragozanos, por ejemplo, : siguiendo la 
moda, se desplazan al Mediterráneo o a

TRIBUNA LIBRE

a isniifíB
¡¡■■ras la Asamblea de Parlamentarios aragoneses en Teruel, se ha levantado una interesante 

polémica sobre la postura a adoptar frente a los Estatutos de Autonomía. Dos ideas se 
oponen: la defendida por Bolea Foradada (UCD), Martin Retortillo, Sáinz de Veranda (PSOE), 
etc y, la que apoyan a Gómez de las Roces y Zaragoza (CAIC).

La primera propone que se dé preferencia a las regiones que llevan mas adelantado el camino 
autonomista, es decir, a Cataluña y el País Vasco, dejando que las demás vayan consiguiendo su 
independización poco a poco. La segunda, que se espere a que todas las regiones tengan 
igualdad de oportunidades, o sea, que se conceda la autonomía simultáneamente a todos los 
pueblos de España.

Creo que los aragoneses, por experiencia, no debemos aceptar la primera postura. ¿Es que la 
ingenuidad ha dominado a la gran mayoría de nuestros Parlamentarios?. ¿Cuando se ha visto 
un gesto centralista en favor de Aragón? ¿Acaso en el Trayase del Ebro? ¿En el Plan de 
Ordenación Territorial? Bolea Foradada declaraba hace unos días a Radio Nacional en Zaragoza 
que defender el proyecto de Gómez de las Roces y Zaragoza en las Cortes sería convertirse en 
"el blanco de las iras de catalanes, etc”. ¿Por qué? ¿Por defender lo que es nuestro?. Creo que 
tenemos el mismo desecho que los demás.

No, no podemos admitir, que, conseguida la Autonomía dy Euskadi y Catalunya, la 
Administración o estas dos regiones se van a preocupar lo más mínimo de Aragón o de otros 
pueblos. Y no creo que nadie haya olvidado que unos de los puntos más criticados de las 
actuales Cortes ha sido el del número de diputados por Provincia, lo que colocaba a unas 
regiones en franca ventaja sobre otras.

ciertas rutas copsagradas del Pirineo, y 
están de espaldas a bellezas como la sierra 
de Albarracín o el pre-Pirineo oscense, 
zonas de innegables posibiliades 
turísticas.

UNA COMARCALIZACION EFICIENTE

—Hablemos del asociacionismo.
—En Aragón se está pasando del nivel 

comunitario de las sociedades no 
desarrolladas ai nivel asociativo que indica 
el grado de madurez social de un país. Sin 
embargo, las asociacidnes ar^onesas 
adolecen de planteamientos 
excesivamente locales o limitados a 
pequeños grupos. No existen asociaciones 
regionales propiamente dichas, y 
asociaciones como DEIBA, ACUSO o 
COACINCA, a pesar de que plantean algu
na acción a escala reaional, están circuns « 
critas a unas comarcas, ue ahí que ios ha - 
hitantes de Teruel estén a infinitas leguas 
de ios oscenses, y que ambos no soporten < 
el acaparamiento ejercido por ese gran 
mojstruo que es Zaragoza.

—Entonces...
—Tai vez ocurra que Aragón no deba 

existir y que todas las reivindicaciones de 
autonomía o de identidad regional no 
sean más que meras imitaciones o una 
postura coyuntura!. Quizá la única 
solución sea la apuntada en nuestro libro 
por algunos ponentes o mesas redondas: 
una comarcalización eficiente. Por ahí 
hemos empezado nosotros, es decir, 
hemos recogido los datos por comarcas y 
no por provincias. El problema de Aragón 
es el de cada una de sus comarcas.

—En síntesis, ¿qué es Aragón para ti?
—Una tarea por hacer. Hay que luchar 

contra una Historia, contra una 
idiosincracia excesivamente individualista 
y contra unas prisas excesivamente 
folklóricas. Aragón es una empresa que 
exige, aunamiento de fuerzas por encima 
de intereses* de partido y de lucimientos 
inmediatos.

Jesús VIVED

ALARICO
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Agricultor, 
su cosecha 
es dinero.
Dinero inmediato. Por el valor 
total de su cosecha. Y sin 
ningún cargo.
El Banco Central le paga 
en el acto los negociables del 
Servicio Nacional de Productos 
Agrarios.
También puede confiar sus ahorros 
al Banco Central, que le asesorará 
sobre la mejor forma de 
invertirlos.
Y si precisa financiación, 
consúltenos.

BANCO 
CENTRAL
SU banco amigo R
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Información bursátil 
facilitada por el banco de 
Vizcaya, en exclusiva para 
^pAGON/expres.)

Pes^z, apatí^ 
ÿ nuewo mínimo

P BILBAO*"}

La primera sesión de la 
semana ha continuado en el 
mismo clima de incertidumbre y 
con la falta absoluta de nervio 
en la contratación. El mercado 
se ha mostrado muy corto en 
cifras y en operaciones y el 
balance final ha resultado 
totalmente negativo. El sector 
que ha mantenido el mejor 
aspecto ha sido el eléctrico, 
mostrándose en un comedido 
sostenimiento, aunque para 
algunos de sus componentes hay 
que registrar pérdidas mínimas 
que no pasan de 1 punto. El 
sector bancario continua con 
descensos generalizados y una 
oferta ascendente, recoge 
pérdidas de entidad Central y 
Banesto con 17 y 12,50 puntos, 
respectivamente, por su parte 
Bilbao y Santander ceden 10 y 8 
Bancaya y Atlántico. Dentro del 
sector químico pocas diferencias 
y cortas. Explosivos -3 y 
Papelera -1,5. Débil los aceros,

IBarcelona}
■■■■■■■■isaMHHHamHiaavat

La sesión se ha iniciado desde 
sus comienzos en un tono muy 
desvaído, como cada día en la 
semana precedente. Poco dinero 
y orientado a valores selectivos. 
Los cambios se han marcado 
con pocos títulos, dentro de un 
mercado corto y con clara 
presión del papel. Mejor balance 
ha presentado el corro eléctrico 
que ha obtenido algunas 
mejoras, aunque, de poca 
entidad, máxima de 1 punto 
para unión eléctrica. En general 
este corro se ha defendido. Al 
igual que en los otros mercados 
los bancos han retrocedido en 
sus posiciones que en ningún caso 
han' alcanzado mucha 
im.p.ortancia, así en los 
comerciales la mayor pérdida la 
registra Hispano y Bilbao, que 
pierden 5 y en industriales 
Urquijo cediendo 6 y 5 

Occidental, por contra se 
registra como única mejora la 
del Fomento que avanza 5. Mal 
el sector químico que registra 
pérdidas de 4 para Campsa y

Petróleo y 3,5 Explosivos, 
mientras que Gros gana 1. Pocas 
cotizaciones en Cementos y 
Construcción y al igual que el 
resto pérdidas de 6 para 
Dragados, y 2 en Fomento. De 
forma parecida se ha 
comportado el resto de los 
sectores no dándose notas 
positivas que destacar, salvo la 
falta de nervio y dinero en las 
contrataciones. Al cierre los 
comentarios abundaban y el 
tono era de desánimo.

Industria ( Oincicio 
Const füccion

.Navales .

MADRID
La ambicióri de la sesión de 

hoy ha sido de línea parecidas a 
las inmediatas anteriores, 
pesadez, apatía y 
preponderancia de los signos 
negativos. El índice con nuevo 
mínimo del año y el cierre sin 

cambio de la tendencia. 
Abundancia de repeticiones en 
si sector de bancos comerciales.

alternadas con recortes de 10 en 
Guipuzcoano, 5 Bancaya, 4 
Banestos y la recuperación de 9 
en Valladolid. Flojos los bancos 
industriales, cediendo 9 
Fomento y 4 Urquijo. Sostenido 
el grupo eléctrico con frecuentes 
repeticiones y algunas aisladas 
mejoras, de 1,5 en Hidrola y 
0,75 en Unión. Predominio de 
los signos i;gual para 
alimentación, destacan dinero 
sin operaciones de Ebro a 290 
por 100 mas 7,1 punto que gana 
Azucarera y el mismo punto que 
deja Aguila. Sosteniendo 
com.ercio e irregular 
construcción, con cesión de 2 en 
Dragados y Recuperación de 2 
en el Encinar. Descensos 
importantes en inmobiliarias, 6 
Urbis, -5 Litos y -3 Iberhogar. 
Equilibrio en monopolios con 
repeticiones en Campsa y 
Tabacalera y cesión de 0,5 en 
Telefónica. En varios sólo 
destaca la ganancia de 10 para 
Velâzquez. Indice: 84,95 -0,32.

José A.Travcr 
ILspa lia fugues

COSO.24-32,2
TELS. 210496-210497

ZARAGOZA 4

donde se dan bastantes 
repeticiones y las cesiones de 
Olarra -7 y -2 Hornos. 
Monopolios acusa unanimidad 
en las bajas, siendo la máxima 
de 5 para Tabacalera y 2 para 
Campsa, Telefónica pierde 1 
punto. Dentro del grupo de 
varios sólo destacable la cesión 
de 13 que sufre Dragados y 10 
Bodegas Bilbaínas, dentro de 
alimíntación: El cierre se 
mostraba sin visos de cambio y 
la oferta aumentaba.

En las gasolineras madrileñas

GRAN AFLUENCIA 
DE COCHES

GESTION 
DE 

CREDITO 
OHCIAL

MADRID, 19 (Europa 
Press).— Durante la tarde de 
ayer y, especialmente, en la 
mañana de hoy se ha 
registrado una gran 
afluencia de coches en las 
estaciones de servicio de la 
capital.

A preguntas sobre si 
conocen oficialmente

cuando se hará la subida de 
la gasolina, los empleados 
han contestado 
negativamente, aunque 
todos coinciden en suponer 
que será esta noche.

También fueron 
preguntados los usuarios en 
relación a los motivos por 
los que iban a poner

* gasolina, y ninguno de ellos 
contestó que fuese por la

subida anunciada. En 
general, contestaban que la 
cantidad a ahorrar no 
merecía la pena, pero los 
empleados afirmaron que la 
afluencia era muy desusada.

Según los empleados, han 
sido muy escasos los 
usuarios que han ido con 
bidones y latas, y algunas 
gasolineras se han negado a 
llenar las pocas que les 
traían, por creer que ello 
entorpecía el suministro a 
los otros usuarios.

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
Cambios para el día 19 de Julio de 1977

DIVISA

1 Dólar USA..................
1 Dólar Canadiense ....
1 Franco Francés.........
1 Libra Esterlina ......
1 F ranco Suizo..........  

'00 Francos Belgas (com) .
1 Marco Memán........ 

loo Liras Italianas ......
1 Florín Holandés.........
I Corona Sueca.............
1 Corona Danesa...........
• Corona Noruega . . . . .
I Marco Finlandés .... 

nn Chelines Austríacos . . 
nn Portugueses .

nÁ Japoneses........ 
'00 Francos Belgas (fin) . .

1 'cambios

COMPRADOR VENDEDOR

86,170 86,430
81,344 81,676
17,819 17,891

148,040 148,832
35,932 36,1 16

243,727 245,156
38,050 38,250

9,768 9,809
35,493 35,673
19,927 20,034
14,553 14,621
16,454 16,627
21,517 21,636

535,383 540,356
223,701 225,548

32,647 32,808
241,982 244,083

HUELVA:
LOS TRACTORES 
EN LAS CARRETERAS

HUELVA, 19 (Europa 
Press).— Continúan 
estacionados en el arcén de 
la carretera Huelva-Ayamon- 
te, a la altura de Gibraleón, 
61 tractores, con remolques 
algunos de ellos, y cuatro 
cosechadoras, como 
protesta de los agricultores 
por els bajo precio que se 
viene pagando por el trigo 
de cosecha.

Aunque esta mañana no 
estaban todos los tractores, 
alcanzaron en el fin de 
semana el centenar.

El número de tractores 
estacionados ha descendido 
en relación a los habidos en 
el fin de semana, pero, 
según ios presentes, estos se 
habían ausentado por tener 
que realizar trabajos 
urgentes. <

En la misma situación se

encuentran los agricultores 
de San Juan del Puerto, 
Trigeros, Beas y Candon, en 
algunos sitios suman casi 
doscientos los tractores 
estacionados.

El gobernador civil de la 
provincia ha comunicado 
que se ha puesto en 
contacto con el director 
general del SEMPA y el 
Ministerio de Agricultura, 
quienes ofrecieron la 
solución de pagar el trigo a 
su precio y ofrecer una 
subvención que compense 
los daños que hayan podido 
sufrir por plagas, por malas 
condiciones meteorolcigicas, 
etc. todo queda pendiente 
de que el ministro lleve esta 
sol-ución al Consejo de 
Ministros, lo que se espera 
que haga en la próxima 
reunión del Gabinete.

banco de huesca...uN banco de-ínteres” capital

1 BANCOS I l’i i'i i'd j HOY

B.inco Zaragozano..................... -. 458 458
Banco Exterior............................ 354 354
Banco Central.............................. 444 444
Banco Español de Crédito.......... 284 280
Banco Hispano Americano .... 288 288
Banco de Santander.................... 400 400
Banco Popular Español............. 282 282
Banco de Bilbao.................... 381 380
Banco de Vizcaya....................... 285 280
Banco Industrial de Cataluña . . . 265 265
Banco Occidental ........ 233 —
Banco Atlántico . . 273 270
Banco Ibérico......................... 269 269
Banco Urquijo . . 389 385
Banco Industrial del Sur............. 350 —

ELECTRICAS

Hidro Española.............................. 89,5 91
Sevillana........... .. ........................... 90,5 90,25
Cantábrico...................................... 92 91
Eléctrica Viesgo........................... 88 88
Hidro Cataluña.............................. 72
Iberduero...................................... 101,5 101,25
E. Reunidas . ?.............................. 66 68
Unión E. Madrileña...................... ^5-75 91,5
Penosa............................................ 89 88
Pecsa 5.000 ........................... .. 83 80
Fecsa 1.000 ................................... 81,25 81

MINERAS

Ponferrada........................... .. 100 100
Duro Felguera. .............................. 84 50' . _

Bldee^ometalúe'gicas

/^1^0«; Hornos................................ 63.25 62
Auxiliar F.C. .............................. 86

—

ALIMENTACION

Azucarera................................ 113 114
Ebro . .. ................................. .. 283 —
Aguilas . ......................................... 97 96

QUIMICAS

267 264
134 132

Energías......................................... 73,25 72

CONSTRUCCION

402 400
‘121 115
126

Vallehprmoso................................ 155 155

VARIOS

Telefónica ........................... 113 112,5
Galerías Preciados........................ 197 —
Campsa ................................ 219 219

181 181
Actillernç .................................... ... • 47.5 50

_ _ —
279 —
100 100

Renta inmobiliaria * • ................... 89 —

Cambios de la sesión de 
hoy facilitados por

IXZHMOOZH.fl(MúOnVBIQ)e

SERIGRAFIA- 
MOftlTOYA

SERIGRAFIA PLANA Y CILINDRICA

ADHESIVOS • CALCOMANIAS • CAMISETAS 
PUBLICITARIAS * ESCUDOS SKAI • ESTUCHES 
DE ACETATO • ETIQUETAS * PLASTICOS, ETC.

C/ Lugo. 66 (Avenida AmÉrca) Teléfono 37 7 8 43
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EXTRANJERO

J. V. Colchero Su candidatura como prototipo de 
la generación del 27 gana cotización

VICENTE ALEIXANDRE

UN NOBEL PARA UN
B Senghor, e/ senega/és poeta de /a 

negritud es su más difíci/ riva/, 
en los medios de la A cademia 
sueca

ESPAÑOL
ESTOCOLMO, 19.— (Crónica de nuestro enviado especial J. V. 

COLCHERO, recibida por “telex”

El poeta español Vicente Aleixandre es -según hemos podido recoger en 
sectores de Estocolmo muy próximos a la academia sueca- el candidato al Nobel de 
Literatura 1977 con más posibilidades de llevarse el premio. Hemos tenido algunas 
conversaciones con personas que gestan el premio Nobel y fruto de estas 
conversaciones son los nombres de los personajes de la literatura universal que están 
siendo estimados por la academia sueca. Junto al español Aleixandre destaca con 
grandes posibilidades el senegalés Leopoldo Senghor, presidente de su país y poeta 
de la negritud. También del área africana, pero no del sector tercermundista, sino 
del que lucha contra el "apartheid”, figura una escritora sud-africana.

generación del 27 es su 
avanzada edad. No se suele
galardonar con el Nobel a 
personas con más de 
ochenta años, y Aleixandre 
esta próximo a cumplirlos, 
por las dificultades que trae 
consigo venir.en diciembre 
al crudo invierno de 
Estocolmo a participar en 
las festividades del premio.

El crítico finlandés Beng 
Homgist se ha pronunciado 
recientemente en la prensa 
escandinava en contra de la 
obra de Aleixandre y a favor 
de la de Rafael Alberti, pero 
esas críticas en lugar de 
perjudicar la candidatura 
del autor de “Sombra del

MADRID 1951. Vicente Aleixandre en un homenaje a JorgeGuillén, acompañado entre otros por Dionisio Ridruejo, 
Luis Rosales, Gerardo Diego y Dámaso Alonso.

Del tærcer mundo 
sudamericano se hallan altas 
—aunque muy por debajo de 
las de Aleixandre y 
Senghor— las candidaturas 
de Fuentes y García 
Márquez. Tres autores de la 
vieja Europa se encuentran 
asimismo bien colocados 
para la selección final: el 
poeta húngaro Fredenc 
Juhaz, el griego Elitis y el 
novelista francés Claude 
Simsn. Aunque todavía 
tiene que llover —y nevar- 
mucho en Estocolmo hasta 
que en otoño se anuncie el 
Nobel, hemos podido 
comprobar aquí que 
Vicente Aleixandre va muy 
respaldado este años. Ya en 
las dos ediciones anteriores 
tuvo grandes posibilidades 
(el. año pasado estuvo a 
punto de conseguirlo

compartido con el argentino 
Borges y en 1975 las 
ejecuciones de septiembre 
dieron al traste con su 
candidatura). El factor 
político, el.restablecimiento 
de la democracia en España, 
puede ahora redundar en 
beneficio de la candidatura 
de Aleixandre.

Pero, el aspecto que 
puede ser decisivo en favor 
del poeta español es que la 
acaclemia sueca, con Artur 
Lundkvist a la cabeza, 
estima desde hace algunos 
años que el representante 
vivo más ilustre de esa 
generación denominada por 
tantos críticos como el 
nuevo siglo de oro —la del 
27— es Vicente Aleixandre. 
Ven en él no sólo ai autor 
de un verdadero orbe 
poético, sino, además.

valoran muy alto sus 
condiciones de humanista y 
maestro que ha encauzado a 
las voces poéticas más 
influyentes de la postguerra.

Por otra parte, la 
antología que realizaron de 
sus poemas en 1974 en 
Bonniers —la más 
importante editorial.sueca— 
el académico Lundkvist y el 
poeta español Justo Gorge 
Padr_on tuvo una 
extraordinaria acogida y 
divulgó la ma^na obra 
poética desconocida hasta 
entonces por los lectores 
escandinavos. Aleixandre es, 
sin duda, el autor más 
conocido en Suecia de ios 
candidatos al Nobel de este 
año. Otro argumento en 
favor de Aleixandre en 
quien la academia sueca 
quiere premiar a la

paraiso", la han favorecido. 
El autor., escandinavo Kjell 
Johannson —figura de gran 
prestigio, cuya opinión 
^‘pesa” por estas latitudes— 
ha defendido la obra 
a I eixandrina, alabando 
también a ese otro maestro 
de la generación del 27 que 
es Jorge Guillén, pero que 
aquí se le., considera 
demasiado apoyado por la 
‘‘mafia profesoral 
estadounindense" íen años 
anteriores su candidatura ha 
llegado a la academia, por lo 
visto, apoyada con un 
auténtico “bombardeo” de 
telegramas de profesores de 
universidades de USA, 
cuando lo normal es que a 
un candidato no lo 
presenten más de media 
docena de personalidades o 
instituciones).
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Llegó ayer a Wahington

BEGIN NO
ROMPE 
EL SILENCIO

Su plan de paz secreto puede 
hacerse público mañana miércoles, 
después de entrevistarse con Carter

WASHINGTON, 19 ( Efe-Reuter).— El primer 
ministro israelí, Menahem Begin, llegó ayer a las 20,25 
hora española a Washington con una propuesta de paz 
para Oriente Medio que hará pública en esta capital tras 
discutirla con el presidente Carter.

El ex-dirigente guerrillero, que accedió al poder tras la 
victoria electoral de su partido hace dos meses, es el 
último de los dirigentes de Oriente Medio que visita 
Washington como parte de los esfuerzos de Carter por 
dar un paso importante este año hacia la paz en aquella 
conflictiva región.

Begin mantendrá 
conversaciones con el 
presidente hoy y mañana y 
se entrevistará también con 
el secretaxio de Estado 
Cyrus Vance, el secretario 
de la Defensa, Harild 
Brown, el secretario del 
Tesoro, Michael 
B I u m e ntah al y con 
dirigentes del Congreso.

El fin de semana pasado. 
Begin manifestó a los 
dirigentes judíos 
norteamericanos en Nueva 
York que esperaba presentar 
un plan de paz israelí en una 
conferencia de prensa que se 
celebrará en esta capital el 
miércoles, tras revisarla 
juntamente con el 
presidente Carter.

No se han revelado 
detalles del plan y los 
funcionarios israelíes han 
manifestado que se 
mantendrá en secreto hasta 
que el propio Begin los haga 
público.

El primer ministro israelí 
ha sido recibido por Cyrus 
Vance a su llegada a La base 
aérea de Andrews de esta 
capital procedente de Nueva 
York. Vance visitó Oriente 
Medio el pasado mes de

febrero y espera regresar a la 
zona diez días después de la 
partida de Begin.

La administración Carter, 
y todas las partes incluido 
Israel, están a favor de la 
reanudación a finales del 
presente año de la 
conferencia de paz de 
Ginebra, que se reunió tan 
sólo brevemente en 
diciembre de 1973.

Pero todos se muestran 
de acuerdo en que deberá 
estar bien preparada para 
que sea provechosa. Varios 
problemas importantes 
permanecen sin solución y 
serán temas principales de 
discusión durante la visita 
de Begin.

Además se debe llegar a 
un acuerdo sobre la forma 
de representación de los 
palestinos en la conferencia.

El presidente Carter ha 
pedido públicamente a 
Israel que se retire de los 
territorios árabes ocupados 
en la guerra de 1967 y el 
establecimien to de 
relaciones diplomáticas y 
comerciales plenas entre los 
países árabes y el Estado 
israelí.

Para el último día de agosto

SMITH CONVOCA 
ELECCIONES

SALISBURY, 19 (Efe-Reuter).- El primer ministro 
rhodesiano lan Smith anunció anoche elecciones generales 
para el próximo 31 de agosto y pidió que se estudíe la 
posibilidad de llegar a un acuerdo interno sobre un 
Gobierno de mayoría negra que garantice el futuro de la 
minoría blanca del país.

En un mensaje pronunciado a través de la cadena de 
televisión rhodesiana. Smith añadió que no creía que nose 
llegara a ningún entendimiento en las actuales negociaciones 
angloamericanas destinadas a conseguir una transición 
pacífica para la instauración el próximo año de un 
Gobierno dé la mayoría negra.

ELECCIONES
EN IRLANDA:

TEMORES DE VIOLENCIA

COLOMBO, 19 (Efe).- Sri 
Lanka realiza hoy preparativos 
para sus primeras elecciones 
generales desde hace siete años 
en medio de grandes temores de 
violencia. La policía ha 
decomisado bombas de 
fabricación casera, pistolas y 
armas blancas en una serie de 
incursiones y las fuerzas 
armadas han sido puestas en 
estado de alerta en vísperas de la 
celebración de las elecciones, el 
día 21.

El Partido para la Libertad de 
Sri Lanka (SLFP), encabezado 
por la señora Bandaranaike, 
tiene que librar su más dura 
batalla frente el Partido de 
Unión Nacional (UNP), cuyo 
líder, Junius Jayawardene, ha 
afirmado que obtendrá cerca de

A dos 
plan d

roma 
nuevo epii 
concesión 
para vac 
rebosante! 
ha vu€ 
diverger 
partidos | 
a sólo d( 
solemne i 
Parlament 
Gobierno.

Mientra 
; ministro, 

salía pal 
etapa d 
diploma 
princip 
occiden 
¡nternacic 
económi 
Europa, ( 
de con) 
Valery G 
Raymond 
francesa 
discute si 
amnistía.

Con el 
, que, S89 

Justicia 
Bonita 
me ms n 
estu d i 
procedii 
tipo". E 
político 
discutieni 
no sobre 
por hoy.
como re 
plazo.

Una a 
president 
demscri 
Piccoli 
paríame 
programa 
de$e nI 
reaccione 
de los 
bloques.

El dil 
amsn i s 
plantead* 
hay opini 
gustos, 
quienes 
un proy* 
amnistía 
1976 - 
d e m o 
c o m u I 
reacción]HOY, ELECCIONES 

EN LAS BAHAMAS

100 escaños de los 168 
nuevo Parlamento.

del’

, NASSAU, 19 (Efe-Upi)- 
Después de una década en si 
poder, el primer minisW. 
Lynden 0. Pindiings, del Partido 
Liberal Progresista (PLP), ’’ 
enfrenta a hora a una de 1« 
pruebas más duras, en lot 
elecciones que se celebran hoy 
martes en Las Bahamas, lot 
primeras desde que consiguió so 
independencia de la (’too 
Bretaña.

Pindiings, de 47 años de edad, 
que acabó con las políticos 
coloniales controladas por 
blancos conocidos como "1^ 
muchachos de las eellei da lo 
bahía” en las elecciones d* 
1 967, y condujo • 
independencia de las 700 
Bahamas en 1973, concede P®®’ 
importancie a sus oponentes*
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1 radías déla aprobación del 
lgp de Gobierno pluripartidista ITALIA*.
LA AMNISTIA

co/es, DIVIDE Portugal: la ^rícu/tura hace 
tambalearse al Gobierno de Soares
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el Estado

roma, 19 (Efe).- Un 
nuevo episodio polémico, la 
concesión de la amnistía 
para vaciar en parte las 
rebosantes cárceles italianas, 
ha vuelto a crear 
divergencias entre los 
partidos políticos italianos, 
a sólo dos jornadas de la 
solemne aprobación por el 
Parlamento del acuerdo de 
Gobierno.

Mientras que el primer 
niinistro, Giulio Andreotti, 
$alía para París, primera 
etapa de sus ofensivas 
diplomáticas por las 
principales capitales 
occidentales —política 
internacional y problemas 
económicos, en torno a ’ 
Europa, dominan su agenda 
de conversaciones con 
Valery Giscard d'Estaing y 
Raymond Barre en la capital 
francesa—, en Roma, se 
discute si conceder o no una 
amnistía.

Con el detalle curioso de 
' que, según el ministro de 

Justicia, Paolo Franceso 
Bonifacio, "en este 
mjomsnto no se está 
estudiando ningún 
procedimiento de este 
tipo". Es decir, que los 
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politicos italianos están 
discutiendo sobre la teoría y 
no sobre un hecho que, hoy 
por hoy, pueda considerarse 
como realizable a brevísimo 
plazo.

Una alusión al tema del 
presidente de los diputados 
demscristianos, Flaminio 
Piccoli, en el dabate 
parlamentario sobre el 
programa de Gobierno, ha 
desencadenado las 
reacciones, con la división 
de los partidos en dos 
bloques.

El dilema, amnistía si o 
amsn istia no, se ha 
planteado. Sobre el tema 
hay opiniones para todos los 
gustos. Los radicales, 
quienes habían presentado 
un proyecto de ley sobre la 
amnistía en diciembre de 
1976 —que rechazaron 
democristianos y 
comunistas — , han 
reaccionado con virulencia,

"La razón de este 
es para el partido 

^’tlical la falta do 
®'>ponibilidad para 
tolucionar las causas del 
’”>1. como la situación car- 
“laria, causa principal de la 
flfavisima situación del 
orden público".

También opuestos los 
*ocialdemócrata$, quienes 

*0 explican una medida 
fipo en"el momento de 

Jpayor difusión de la 
hminalidad, al mismo 
'®mpo que consideran que 

Promueve el delito".
i Los democristianos son 

®*orables a una particular 
I amnistía, pero no 
I ^lican cuáf puede ser. Se 

I ’® parezca a la 
I urna concedida en Italia, 

hace siete años, cuando unas 
15.000 personas, 
encarceladas o con delitos 
en sus certificados penales, 
se beneficiaron de la medida 
que cancelaba la 
responsabilidad para todas las 
penas inferiores a tres años.

Esta vez, se asegura, 
puede ser aún más reducida 
y, tai vez, puede formar 
parte de otras medidas 
como la despenalización de 
ios delitos menores —se 
pone el tejempio del de 
conducir sin permiso, que 
supone la cárcel en Italip— o 
la instauración de penas 
opcionales.

En este último sentido se 
centra la postura de 
comunista y socialista. 
Pueden aceptar una 
amnistía que afecte a los 
delitos menores, pero que 
no es aceptable sin una 
despenalización de los 
mismos.

Paolo Francesco 
Bonifacio, ministro' de 
Justicia, ha respondido 
inmediatamente: un 
proyecto en este sentido 
será sometid cuando antes 
al Consejo de Ministros.

En los ambientes 
judiciales tampoco se ve esta 
miniamnistía con agrado. 
Recuerdan cómo tas 
estadísticas demuestran que, 
tras un acto de clemencia, 
las curvas de criminalidad 
más grave aumentan, como 
los secuestros de personas, 
los atracos o los robos.

No hay referencia alguna, 
sin embargo, a los delitos 
políticos. ¿Habrá amnistía 
para ellos? La pregunta no 
recibe ninguna respuesta, 
aunque el ministro del 
Interior, Franceso Cossiga, 
ha reconocido que existen 
606 presos políticos en las 
cárceles italianas. Muchos de 
ellos empezaron hoy a ser 
trasladados alas nuevas 
prisiones especiales para 
terroristas de las islas de 
Asinara y Favignanna, en 
Cerdeña y Sicilia 
respectivamente.

El problema es que las 
cárceles están completas. 
Hasta el punto de que, por 
ejemplo, ios jueces de Milán 
han decidido no establece el 
encarcelamiento para los 
delitos con menos de cuatro 
meses.

Los 250 establecimientos 
penitenciarios con que 

'cuenta Italia disponen hoy 
de una población penal de 
37.000 reclusos, cuando la 
capacidad sería de algo más 
de 25.000. Y con el 
agravante de que los dos 
tercios de esta cifra son 
presos en espera de juicio.

Es un ovillo que se 
enreda cada día más el de 
las cárceles italianas y al que 
contribuye a dar gravedad la 
proliferación de motines 
—con ■ el último ocurrido el 
domingo en Trani, donde 
cuatro presos tuvieron 
durante 20 horas a 11 
guardias como rehenes— o 
de fugas, con un porcentaje 
de una por día.

PORTUGAL: 
BATALLA POR LA 
REFORMA AGRARIA

LISBOA, 19 (Efe).- La 
primera sesión 
parlamentarla para la 
discusión déla llamada 
"segunda reforma agraria" 
finalizó con un resultado 
duramente crítico para la 
propuesta del Gobierno 
socialista.

Ai margen de la defensa 
que hizo del proyecto su 
autor, el actual ministro de 
Agricultura Antonio 
Barreto, las acusaciones más 
graves para el texto legal 
procedieron del Partido 
Comunista (P.C.P.) y del 
anterior titular de aquella 
cartera, y actual lider de 
"Fraternidad Obrera”, 
Lopes Cardoso.

Tanto el P.C.P. como 
Lopes Cardoso denunciaron 
el carácter "anticonstitucio
nal", de la nueva ley, cuya 
aprobación "permitiría la 
entrega de importantes 
extensiones de tierras a ios 
antiguos propietarios" y en 
la mayoría de los casos "a 
ios que no las trabajan".

El Gobierno y el Partido 
Socialista sostienen que la 
nueva ley impedirá la 
existencia de todo tipo de 
latifundios ya pertenezcan a 

PARA FIN DE AÑO

SUBIRA EL PETROLEO
BEIRUT, 19 (Efe).- La mayor parte de los integrantes de la 

Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) creen que 
a finales de este año se producirá un aumento del precio de los 
crudos petrolíferos a pesar del llamamiento hecho por Arabia Saudi, 
para mantener congelados dichos precios hasta los últimos meses de 
1978, informó hoy la organización de vigilancia económica para el 

Oriente Medio.
La posible variación del precio, añadió, depende de ios progresos 

que se realizan en las conversaciones para lograr una paz duradera en

Lo que se trata de evitar es una situación parecida a la de la 
pasada cumbre de países exportadores de petróleo, que se celebró en 
Doha, y en la que se produjo una fisura en la hasta entonces 
monolítica posición de los países exportadores con respecto a la 

fijación del precio de sus crudos.
ReferShte a la posición de Arabia Saudi, expresada por boca de 

su portavoz más autorizado, el ministro de Petróleos, jeque Yamani, 
su idea es que no haya más aumento de precios hasta finales de 
1978, pero dejando abierto un resquicio para una posible subida si 
las circunstancias lo hacen inevitable. Tal fue al menos lo que indicó 
a la citada organización económica de Oriente Medio.

Las razones por las que Arabia Saudi no desea que aumente el 
precio de los productos petrolíferos son: la situación de la economía 
mundial, la actual demanda de crudos que se halla estabilizada, y el 
posible establecimiento de un acuerdo de paz en Oriente Medio.

Los saudíes están convencidos de la sinceridad del presidente 
Carter en sus opiniones sobre la situación en la zona y de su deseo 
de salir del punto muerto en que actualmente está. El problema es la 
resistencia que los grupos de presión sionistas harán en el Congreso 
norteamericano a cualquier medida que se tome que sea 
desfavorable ai actual Gobierno ultraderechista israelí.

De ahí que la posición norteamericana sea aconsejar moderación 
a los saudíes para no malograr los frutos que de las actuales 
conversaciones sobre la situación en la región se puedan derivar.

LA C.E.E. PROHIBE LA PESCA DEL ARENQUE

BRUSELAS, 19 (Efe).- Una decisión del Consejo de Ministros 
de la CEE (Comunidad Económica Europea) dejó en paro hasta 
octubre a todos sus pescadores de arenque.

Los titulares de Agricultura de los nueve países comunitarios 
prohibieron hasta fin de septiembre la pesca del arenque en el Mar 
del Norte para evitar la extinción de la especie.

AZUCAR: EL PRECIO MAS BAJO DESDE 1972

LA HABANA, 19 (Efe).- La semana pasada conoció el mercado 
azucarero internacional el precio más baio de los crudos desde 1972, 
se ha informado en La Habana.

En Nueva York se registró un descenso a 6,85 centavos la libra 
(fobs Cuba) en el precio "spot" granel.

También en Londres se registró una pérdida neta de 16 puntos 
cerrando el mercado a 7,15 centavos la libra.

Posiblemente, estos descensos, amén de otras causas más 
complejas que afectan a todo el mercado internacional del azúcar, 
según los observadores pudieran estar fundados en los rumores de 
que Brasil iba a disponer de trescientas toneladas de .crudos y 
doscientas mil de blancos, para embarque inmediato, al tiempo que 
Turquía de otras cien mil toneladas también para inmediata venta.

empresarios agrícolas o a 
sindicatos de nuevo cuño.

Con esta ley, el partido 
del Gobierno confía en 
liquidar el poder ejercido 
por el P.C.P. en el área de 
intervención de la reforma 
agraria desde poco después 
del "25 de abril".

Las discusiones en la 
asamblea deberán finalizar 
el próximo miércoles con la 
votación del proyecto en la 
generalidad. Según todos los 
p ronosticos recogidos por 
traducción de las posturas 
asumidas en las últimas 
horas por los partidos 
representados en el 
Parlamento, el Gobierno se 
beneficiará de los pactos 
establecidos con el Partido 
Social-Demócrata de Sá 
Carneiro.

El P.C.P. se opone 
frontal mene y el "Centro 
Democrático Social" espera 
algunas modificaciones para 
decidir su parecer.

Paralelamsnte a los 
debates parlamentarios, el 
Presidente de la República 
General Ramalho Eanes, 
sigue muy de cerca el 
desarrolo de la "primera 
crisis parlamentaria" desde 
la toma de posesión del 
Gobierno constitucional 
verificada hace justamente 
un año.

AUN SE MUERE 
EN COREA

PANMUNJON (Corea del Sur}.- Cubierto con la bande
ra de ios Estados Unidos, soldados norteamericanos 
transportan el féretro que contiene ios restos mortales de 
uno de los ocupantes del helicóptero americano derriba
do cuando sobrevolaba el espacio aéreo norcoreano. 

(Teiefoto, Cifra Gráfica-Upi.)

COMPRAMOS 
NAVE

En carretera de Valencia, 
sector Cuarte, de 
mil metros cuadrados.

Ofertas: Apartado 39
ZARA G 0 Z A^
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El semanario americano "Réplica”, ha publicado la noticia de que, en ciertas 
cárceles americanas, se vienen cometiendo "crímenes en nombre de la 

Psicocirugía”.
¿Qué significan estas palabras? ¿Qué viene ocurriendo en realidad dentro de 

dichas cárceles?
El mundo entero siempre se ha preocupado por los que de una forma u otra 

permanecen detrás de las rejas. (¿...? ).
Durante una entrevista que logré hacerle al escritor americano, Chris Bruce, me 

dijo firmemente:

“Quizá no exista en el mundo un 
pai’s donde las cárceles estén tan bien 
atendidas como en Estados Unidos. 
Nuestro país es el único donde se les 
prepara el futuro a los que cumplen 
condena. Muchos salen con títulos de 
doctores en Medicina, profesores 
universitarios, artistas, etc.".

Y luego continuó diciéndorne:
“Lo que pasa, que existe una 

conjura internacional destinada a 
desacreditar ai Gobierno americano y, 
cualquier cosa que lleve a la practica, 
se mira con malos ojos; nada hay de 
cierto en todo eso que se comenta con 
respecto a las cárceles".

DENUNCIA SOCIAL

El doctor John Mayes, es uno de los 
psicólogos de prisiones más cotizados 
de Estados Unidos. Es un hombre de 
estatura mediana, muy activo..., 
nervioso y con una enorme 
preocupación por el futuro de todos 
los hombres de buena voluntad. “Lo 
que más me preocupa es el hombre..., 
la humanidad. Soy un investigador 
incansable", afirmó durante su última

sido entrevistada en diferentes 
programas de televisión y ha dicho:
“Quieren desacreditar a nuestro 

país en todas sus facetas. Existen otras 
cárceles..., muy cerca de Estados 
Unidos..., en países que nos rodean, 
donde sí se cometen grandes 
injusticias y nadie las denuncia, ¿por 
qué? ¿Por qué siempre se acusa a 
Estados Unidos? ¡Señores, que no 
somos tan feroces como nos pintan! ”.

La propia señora Pamela Burr dijo: 
“Yo he sido presidaria. He estado 
durante tres años cumpliendo condena 
y puedo lanzar a los cuatro vientos que 
jamás se me nialtrató en la cárcel, que 
tuve todo tipo de comodidades..., las 
que una presa necesita. Se me respetó 
humana y moralmente. Se me ofreció 
oportunidades fabulosas para 
superarme culturalmente. ¿Qué más se 
puede pedir? "

Está mujer, unida a otras sesenta y 
ocho mujeres más, desfiló por La 
Quinta Avenida de Nueva York con 
grandes pancartas dode expresaba su 
inconformidad con respecto al libro
titulado, “Crímenes de la prisión”.

Por otro lado el propio doctor-John

las cárceles USA

IOS POISOS,
X>®

de condena", afirma e/ autor

“LA SOLEDAD DE LOS ENFERMOS 
DESTRUYE POR COMPLETO 
SU EQUILIBRIO INTERIOR".

Y yo, como hombre que ando por 
esos mundos de Dios, me pregunto..., 
millones de veces oreauntaré:

Este doctor Alexander al que se 
refiere el doctor Mayes, es un 
importante investigador en prisiones y 
hospitales mentales.

¿No era pura ficción lo que todos 
vimos en la película “Alguien voló 
sobre el nido del cuco? .

«EÜJlíS VIVI»
entrevista deiarde de las cámaras de 
televisión.

Y precisamente el doctor Mayes, ha 
publicado un libro titulado, “Crímenes 
de la_prisión". Este libro ha batido 

Estadostodos los records de venta en 
Unidos. También ha sido 
criticado..., el más polémico.

No podemos negar que el 
bastante alucinante.

el más

título es

— ¿Desde cuándo comenzó a 
escribir este libro, doctor?

— Hace más de tres años.
— ¿Su obra cumbre?
— No, es una obra de denuncia 

social, lo que tenemos que hacer todos 
los hombres con responsabilidad social 
y humana.

Claro que sus declaraciones son 
contrarias a las que expresa el otro 
escritor americano, Chris Bruce. 
¿Quién tiene la razón?

— ¿Es su libro un testimonio 
acusador?

— Sí, claro que lo es.
El doctor John Mayes acusa en su 

libro a los que vienen realizando 
procedimientos investigativos a través 
de la cirugía cerebral en diferentes 
cárceles de Estados Unidos.

Su libro contiene, según él mismo, 
“un ‘manojo’ de r-.andes verdades".

*‘LOS PSICOCIRUJANOS 
ESTAN DESTRUYENDO 
TEJIDOS CEREBRALES 
NORMALES".

La señora Pamela Burr, residente en 
la ciudad de Nueva York, ha 
organizado y movilizado una 
manifestación de protesta en contra 
del doctor Mayes acusándolo de 
“mentiroso” y defendiendo a los que 
dirigen las cárceles de su país. Esta 
señora, de cuarenta y cuatro años, ha

Mayes afirma en dicho libro:
‘‘Los p s i c o c i r u j a nos están 

destruyendo tejidos cerebrales 
normales y el hacer eso es un daño 
constante ala personalidad humana".

“CONVIERTEN A LOS HOMBRES 
EN VEGETALES VIVIENTES".

Y el doctor Mayes continúa 
expresando en su libro discutido:
“Con frecuencia prisioneros mal 

informados se someten a ciertas 
operaciones mediante hipotéticas 
promesas de baja condena para más 
tarde convertirse en simples vegetales 
vivientes. Sí, en muchas de las cárceles 
americanas, se están vonviertiendo a 
los hombres en vegetales vivientes".

— ¿Cuenta usted con 
colaboradores?

— Con muchos. Siempre hay 
quienes saben más que otros...

La señora Pamela Burr expresó:
’’Me gustaría conocer 

personalmente a algunos de esos 
hombres a los cuales han convertido en 
“vegetales vivientes", según cuenta en 
su infame; libro el doctor Mayes. ¿Por 
qué ha tardado tanto en presentar a 
algunos de sus famosos hombres 
vegetales? .

No cabe duda de que existe una 
gran preocupación y un interés fuera 
de lo común en todo el país americano 
por la polémica despertada por estos 
pérsonajes que, del anonimato, se han 
convertido en personajes populares.

“Estos hombres son incapaces de 
pensar por sí ni de saber qué tienen 
derecho a reclamar una libertad..., que 
ya no necesitan.

— Doctor, ¿son muchos los 
hombres que se vienen preocupando 
por los problemas de los prisioneros 
americanos?

— Sí, muchos, y uno de ellos es el 
prestigioso profesional, doctor Simón 
Alexander.

•
 "Crímenes de la prisión", un libro del 

doctor John Mayes, que ha batido todos 
los records de venta en América

•
 "Lospsicociru/anosestán destruyendo 

te/idos cerebrales normales para 
experimentar y los presos - ignorantes -■ 
se someten bajo la promesa de reba/a

El doctor Simón Alexander, que 
también cree en lo que expone su 
colega en el libro “Crímenes de 
prisión”, afirmo:

“La soledad y aislamento en que se 
tiene a los enfermos psiquiátricos 
violentos, destruye por completo su 
equilibrio interior. Pero si a ese 
aislamiento se agrega la cantidad de 
experim ientos psiquiátricos que se 
realizan con ellos, puede decirse que lo 
que se comete es un crimen sin 
nombre".

No, por lo visto y por que se 
empecina en denunciar al mundo el ya 
famoso doctor Mayes, aquella 
historia..., aquel drama tan patético 
expresado desde la pantalla gjgante, sí 
ocurre. Pero no solamente en las 
cárceles americanas, sino en otras 
muchas del mundo, ya que, el mal..., la 
maldad, es un “producto” d'. nuestra 
especie y, mientras exista el hombre, 
habrán cosas buenas y malas..., las dos 
caras de la moneda.

Yo dejé atrás a aquellos personajes 
que, a mi entender, también parecían 
sacados de una película. Tanto la 
señora pamela Burr, como los 
escritores que vienen produciendo una 
campaña no vista hasta ahora en 
Estados Unidos, también podrían ser 
llevados al cine porque, tiambién ellos 
son protagonistas.
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Un ''hueco'' que preocupa

SIN ARRUA LA CANCION 
DEL VERANO

Y SIN GASTANY Como detalle principal en el transcurso de la anterior semana, 
respecto a fichajes, apuntaremos la solución del “caso Flores”, 
que ya entrena con el Español.

En el transcurso de la 
anterior campaña me 
cansé de repetir que nos

faltaba el auténtico 
c e n tro —cam p i s ta de 
mareaje, puesto que Javier

Planas no rendía como en su 
mejor época y Barrachina se 
encontraba en pleno ciclo 
de “formación profesional”, 
Me aferraba a la idea de 
Duñabeitia y de Simarro, 
pero, por unas u otras 
razones, apenas aparecían 
en las alineaciones. Siempre 
áuedaba la baza de Pepe 

onzález, .uno de los 
elementos mas sacrificados a 
la hora de cubrir esta zona, 
pero resulta que casi 
siempre se le utilizaba como 
teórico delantero centro.

Los demás, Arrúa Garcfa 
Castapy y el propio Pepe 
Gonzalez, se preocupaban 
más de tugar al fútbol que 
de anular a sus pares 
respectivos, hasta el punto 
de que tuvo que jugarse la 
baza de Violeta como 
centro— campista, 
aprovechanao ei ou^., 
momento firci de “Ca^ho” 
Blanco. Vues bierv , si 
entonce* estribaba el 
problema en buscar y 
encontrar el elásico 
elemento de mareaje, ahora, 
en estos momentos, se trata 
de buscar y de encontrar* 
toda clase de centrocampis- 
tas, ya que “el nuequecixo" 
en esta zona es de mucha 
consideración.

Se concedieron cartas de 
libertad a Duñabeitia y 
Violeta, optó por retirarse 
Javier Planas, sigue el mismo 
camino García Castany y 
“Niño” Arrúa nos mantiene 
en vilo con sus 
originalidades, como ya es

costumbre. Cierto que nos 
quedan, que yo recuerde, 
Pepe González, Víctor, 
Barrachina y Simarro, 
aparte los fichajes que 
puedan realizarse hasta el 
mes de septiembre, pero la 
pregunta se formula por sí 
sola: ¿Material humano 
suficiente, en cantidad y 
calidad, como para 
conseguir en una temporada 
el retorno a la División de 
Honor?

Los rectores blanquiazules, a pesar de que Flores era “suyo”, 
lo han tenido que volver a comprar, abonando unos millones al 
Jaén, creemos que once, como compensación. Y el Salamanca 
soplando la cuchara.

¡Por fin se ha colocado Miguel Muñoz! , y nada menos que en 
Primera División. El mister de los éxitos ha firmado en Las 
Palmas por una temporada y todos tan felices y contentos. Sus 
amigos, claro.

Con tradiciones a go-gó en todos los frentes. Por ejemplo; 
Atilio Ley, Presidente de Las Palmas, asegura que iniciaría, las 
conversaciones para traspasar a Morete con cuarenta millones 
sobre el tapete; que los goleadores no crecen en los árboles y que 
Morete es un realizador nato.

Mientras tanto, el Barcelona, que no ha podido firmar a Quini 
ni a “Lobo” Diarte, que n- ecí» interesado por Morete, ahora 
sale diciendo que no es M* æ elgdeadoc que necesita. ¿Quizá 
pensando en rebajar el precio? ...

S^^h’adición; Miguel Velázquez, ex-cerebro del Real 
Madrid, afuma sin rodeos que le agradaría firmar por el Español 
de Barcelona. Y como a Pepe Santamaría también le gustaría 
tenerlo en sus filas, pues remacha en el clavo y apunta a favor del 
fichaje de Vélázquez.

Pero entonces surge el señor Meler, siempre rotundo en sus 
manifestaciones, asegurando que si ahora se pone a firmar 
jugadores de treinta y cuatro años le van a llamar loco. ;En qué 
quedamos? ...

Se habla de Oñaederra, 
pero el Athlétic de Bilbao, 
de momento se empeña en 
no venderlo; como también 
se rumorea que podría venir 
el argentino Merlo para 
cubrir plaza dé 
centro-campista, pero el 
aficionado, la verdad por 
delante y a la vista de los 
acontecimientos, prefiere 
los “productos” nacionales 
a los de importanción. Y si 
pueden ser jugadores de la 
cantera propia, miel sobre 
hojuelas.

Para terminar el 
comentario, añadiré que 
tengo del bilbaíno 
Oñaederra excelentes 
referencias, ya que se 
trataba de uno de los 
discípulos predilectos de 
Rafael Iriondo. Como lo fue 
Arconada, durante ei 
período en que Rafa 
entrenó a 4a Real Sociedad 
cLe San Sebastián. Oñaederra 
es an elemento joven y 
fuerte, no exento de

THURAt' NO SE RINDE
Si el domingo en Morzine Avoriaz, segunda etapa alpina, bien pudo decirse que el imperio 

Thurau había finiquitado, el lunes en la meta de Chamonix el joven germano rebatió cualquier 
pronóstico fatalista. Incluso se permitió el lujo de entrar vencedor, como un aviso al líder 
Thevenet, a Van Impe y a Zoetemelk, de que su candidatura no dese ser olvidada 
prematuramente. De esos cuatro hombres, hundido ya Merckx, debe salir el vencedor de este 
Tour de espoleta retardada. Para los españoles, queda el consuelo de la buena clasificación de 
Paco Galdós, que deberá refrendar hoy en Alpe d'Huez, En la foto, Dietrich Thurau entra 
vencedor en la meta de Chamoniz, ganando al sprint al español Sebastián Pozo, Bernard 
Thévenet (al que tapa el español) y Joop Zoetemelk. (Telefoto, Cifra Gráfica-Upi.)

técnica, adaptable a 
cualquiera de las categorías 
nacionales y que puede' 
rendir como centro—campjs- 
ta y lateral, por sus 
especiales características. 
Muy difícil de conseguir 
este fichaje, pero 
suponemos a los directivos y 
técnicos muy interesados en 
curbrir este hueco que nos 
queda en las zonas centrales 
del campo. El tiempo 
apremia, las soluciones 
urgen.

Gloria ARIAS.

¡Lo que están haciendo con los entrenadores del Curso 
Nacional no tiene nombre! . Se podrán revisar todos los 
exámenes que haga falta para evitar injusticias, nadie debe 
oponerse, pero no se debe de admitir ese ambiente de nervios 
que se ha creado en torno a los examinados. ¡Y que defiendan 
este clima tormentoso los que se dicen sabios del pelotón! ...

V. Los que aprobaron bien, los que aprobaron por méritos 
propios y con. muchas horas de sacrificios por delante, • como 
fácilmente puede demostrarse, no tienen por qué soportar las iras 
de unos cuantos que__tiatan de pescar a río revuelto. También 
ésto puede demostrarse fícilrffenter

Que Marcial Pina üene mucha clase, nadie lo duda; como 
tampoco que ahora mismo tratará de sacarla a relucir en el 
Atletico de Madrid, “para que vayan aprendiendo en Barcelona”. 
Lógico y natural.

Un millón de dólares, alrededor de los ochenta y nueve 
millones de pesetas, como consecuencia de la devaluación. 
ofrecido el Valencia por et guardameta brasileño Leao. Pero 
Leao, con guapeza y estilo, ¿¡jo “nones” y se ' quedó tan pancho.

Y ante semejante despilfarro, puesto que este pretendido 
fichaje de Leao supondría un monumental despilfarro, el 
aficionado español se pregunta: ¿Ha encontrado el señor Ramos 
Costa, Presidente del Valencia, los tesoros de Alí Babá? . Y si los 
ha encontrado, ¿por qué no emplearlos en rebustecer la 
economía nacional: ... Por favor, un poquito de formalidad.

El Rácing de Santander continúa con su liquidación de 
existencias. Vendió a Zuviría y también a Camus, y ahora 
traspasa al ariete Aitor Aguirre al Athlétic de Bilbao, por viente 
millones o algo menos. Queda. explicada la dimisión de 
Maguregui.

Enrique PEYRONA
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ATLETISMO Copa de Europa de Atletismo

ESPAÑA, SEXTA EN 
LAS SEMIFINALES

19.— alfil).— Esparta se clasificó 
en sexta posición dentro del su 
grupo al concluir la competición 
de semifinales de Copa de
Europa que se ha disputado 
Varsovia.

Alemania Federal quedó 
primer lugar y Polonia

en 
en

segundo con lo que ambas 
naciones disputarán la final de la 
Copa de Europa que se celebrará 
el próximo mes en Helsinki.

Rumania y Bulgaria, tercera

disputarán la final "b" que se
disputarán Boeteborg
(Suecia) el 7 y 8 de agosto.

La cla'sificiacion final por 
puntos quedo así:

1.— Alemania Federal, 142 
puntos

2.— Polonia, 133
3.

5

Rumania, 99 
Bulgaria, 87 
Suecia, 77 
España, 70 
Noruega, 65

8.— Portugal. 45

española cabe destacar la de 
Juan Lloverás,, tercero en 110 
metros valias y la da Fernando 
Cerrada, segundo en 5.000 
metros.

Los resultados fueron los
siguientes: 

DISCO Knut Hieltnes
(Noruega 65,06: 7.— Sinesio 
Garachon (Esparta) 54,40.

3.000 OBSTACULOS: 1-Dam 
Lans (Suecia) 8.28,00, 4.—A. 
Campos, Esparta 8,43,8

200 METROS: 1-— Kari 
Weinsenseel (Alemania Federal) 
20,94 segundos: 5.— Luis Sarria 
(Esparta) 21,19.

110 METROS VALLAS; 1.-Jan 
Pusty (Polonia) 13,56 segundos; 
3.— JuanI Lloverás * (Esparta) 
13,98. :

800 m'ETROS: wipi
Wulbeck (Alemania Federal) 
1-48,2 minutos: 5.— Antonio 
Páez(España) 1,48.9

5.000 METROS; 1.— Jerzy 
Kowoi (Polonia) 13,59,5 
minutos; 2.— Fernando Cerrada 
(España) 13.59.7

LANZAMlENTO
JABALINA: 1.— Primo

DE 
Phil

Alemania
Federal y 
Polonia 
a la final

En Atenas:
1.— Alemania Oriental
2,- Italia 117
3.—Checoslovaquia 109
4.— Finlandia 92
5.— Hungría 86

6.— Grecia 77
7.— Holanda 59
8,— Dinamarca 38

En Londres:

2.
3.

5. 
«.
7, 
8

URSS 129 
Inglaterra 126 
Francia 120
Suiza 90 
Yugoslavia 83 
Belgica 78 
Austria 54
- Irlanda 39.

COPA EUROPA 
FEMENINA

En

132

PESO: 1.— tvaWIhns (Ale. 
Fed.) 21,15 M.; /.— Ana Molina 
de Haro, (Esparta), 13,19.

Jarmiila Nygrynova, 
(Checoslovaquiaj 6,53 m.

8.— Lucfa de Gregorio, 
(Esparta). 5,38.

Brigitte Holzapfel (Ale. 
1,93 metros (R.N.); 8.— 
Monzun,Esparta), 1,70

3.000 METROS:

Fed), 
Isabel

Bronislawa Ludwichowska, 
(Polonia), 9:07,3 2,— Carmen 
Valero Omedes, (Esparta),
9-10-9. .

DISCO: 1,—Jitka Prouzov^ 
(Checoslovaquia), 62,54; 8. 
Carmen Birda, (Esparta), 38.38.

4 X 400 METROS 
RELEVOS: 1,-Polonia 3;3l.5; 
7.—Esparta, 3;43.8

CLASIFICACION FINAL:

Copa de Europa
femenina, las españolas 
ocuparen el último lugar en la 
sernifinal de StuttgarL

Los resultados de las 
diferentes pruebas fueron estos;

400 METROS VALLAS; 1.— 
Krystyna Kasperczyk (Polonia), 
5g, 78 Segundos;4.-7 Monserrat 
Pujol /Esparta). 68,08

BOO METROS. 1.- Ursula Hool 
(Alemania Federal), 1' 59,40; 
8,— Rosa Orchartdlano 
(España), 2HJ9,3.

100 METROS; 1.— 
Szewinska (Polonia). 11.3®;®- 
Voland? Oroz (Esparta), 12,3w-

(Suecia) 81,94 metros; 7.— 
Gonzalo Juliani (Esparta) 66,00

RELEVOS (4X400): 1.— 
Polonia 3:03.3 4.— Esparta: 3:10.9

TRIPLE SALTO: K- 
Wolfgang Kolmsee (Alemania 
Federal) 16,44 metros 8.— 
Alberto Solanas (Esparta) 15,25

SALTO CON PERTIGA: 1,—

(Polonia) 5,8« metros(récord de
Europa) 7.— 
(España) 4,50

Julio Rifaterra

Como resumen se puede 
contar 8 victorias para el equipo 
de Alemania Federal de las 20 
que se disputaban. Polonia se 
adjudicó seis, Bulgaria y Suecia 
dos cada una y Noruega y 
Rumania una cada una.

En las semifinales celebradas
en Atenas las

clasificaciones finales fueron las 
sifluientes: (las dos primeras se 
clasifican para la final).

400 METROS LISOS 
Dag mar -uhrmann, (Ale. 

52,77; 6.— Rosa 
Luengo (Esparta),

54,32.

400 METROS RELEVOS: 
1.— Polonia, 43,63:4.— España,

1.500 METROS LISOS: 1.— 
Grethe Waltz, (Noruega), 4:05,1 
8.— Encarnación Escudero 
(Esparta), 4;30.3.

JABALINA: Marion

1.— Polonia, 100 puntos.
2,- Alemania Fed. 92
3.— Hungría, 77
4.— Checoslovaquia, 65
5,- Belgica, 63
6,—Suecia, 59
7.— Noruega, 45
8.— Esparta, 36.

En las otras dos semifinales 
femeninas, celebradas en Dublin 
y Bucarest, el triunfo fue para las 

soviéticas y alemanas orientales, 
que junto a rumanas e Inglesa* 
clasificadas en segundo lugar 
respectivamente, acompañaran a 
Polonia y Alemania Federal eit 
la próxima final.

Becker. (Al. Federal), 62,80 
metros: 7.— Dolores Sancho, 
(España), 45,92.

200 METROS: 1.— Irena 
Szewinska, (Polonia), 22,92 
segundos.: 8.— Rosa Colorado 
Luengos(España), 25,59;

100 METROS VALLAS: 1.— 
Grazyru Rabsztyn (Polonia), 
13,4..6 segundos; 6.— Josefa 
Martínez (España), 14,60.

CURSO DE ENTRENADORES 
DE HALTEROFILIA

Como todos los anos, la 
Federación Española de 
Halterofilia celebrará en el 
I.N.E.F. los dias 15 al 30 de 
julio, los Cursos de 
Entrenadores Regionales y 
Nacionales, asi como otro de 
Actualización durante los dias 
24 al 30.

El número total de asistentes 
para entrenadores Regionales y 
Nacionales, será de 40 y 15 para

e/ de Actualización. 
Las asignaturas que se

BOXEO

SE CASO CLAY
. À-

JAYNE MANSFIELD

JAYNE Mansfiel fue la última reina de Hollywoord. Murió trágjcamenteciim 
sus predecesores. Ella, como una reina de la Edad Media, murió decapitad, 
pero no por un verdugo encapuchado. Su cabeza fue cortada ai chocar un cod 

contra un camión impresionante. A su lado iba su abogado y amante Samuel Braí 
Murió instantáneamente, así como su joven chófer que conducía el coche. LojW 
hijos de Jayne que iban en la parte trasera del vehículo te salvaron de uní f«i 
milagrosa.

SOUTH
(Inglaterra), 1® (AlfHX— 
campeón mundial de boxeo 
Muhammad AH (Claslps Clay) 
ha contraído matrimonio 
mahometano anteayer con su novia 
Verónica, en la mezquita local 
de esta población. El templo
islámico estaba colmado 
amigos y admiradores 
contrayente, mulsumanes o

FUTBOL

¿LEAO, PORTERO 
VALENCIANISTA?

SAO PAULO (Brasil),

de 
del 
no.
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impartirán son: entrenamiento y 
técnica de Halterofilia, 
Psicopedagogía, Biomecánica,- 
Anatomía, Fisiología higiene y 
reglamento.

Estos cursos, están teniendo 
gran éxito, siendo el número de 
asistentes cada año mayor y los 
resuItados se observan en la 
mejora de las marcas.

YA SE SABE
tos mejores
MARISCOS

SIEMPRE
COSTA TASCA

..(Alfil).— El guardameta Leáo 
de la selección brasileña, dijo 
anteayer que está dispuesto a 
transferirse al fútbol español —si 
la propuesta fuese buena— y 
anticipó que pedirá el presidente 
del Palmeiras para que interceda 
ante la Confederación Brasileña 
de Deportes.

El presidente de la CBD, 
Heleno Nenes, y el presidente 
del Consejo Nacional de 
Deportes (CND) Jerónimo 
Bastos,, dijeron recientemente 
que no sería autorizada la venta 
al exterior de ningún jugador 
titular del seleccionado 
brasileño que se prepara para la 
Copa del Mundo en Argentina.

Leao tomó conocimiento en 
Calí de que el Valencia estaba 
dispuesto a pagar un millón de 
dólares por su pase, pero 
prefirió aguardar una 
comunicación oficial de su club, 
el Palmeiras de Sao Paulo.

CAMPEONATO DEL 
MUNDO

Perú, 5; Bolivia, 0 
Se clasifica Perú.

RAQUEL WELCH

La I 
Igual c 
Jayne 
agitada, 
a ellos 

a cía SI 
años su 
3 los qt 
supo ni 
pretend 
Jespué: 
de amij 
uno de 
ella aur 
eso Jay 
como a

Est( 
cuando 
Corea, 
le solee
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isstme
ás tes «VAMP»
de Hollywood

licamente coni^ 
ió decapitad], 
hocar un coá 
I Samuel Brad 
coche. Lostfl 

n de una kti

JAINE HANSFIELD 
"LA ULTIMA DIOSA”

RAQUEL WELCH KIM NOVAK URSULA ANDRESS

La muerte de Jayne causó sensación 
Igual que otras reinas de Hollywood. 
Jayne había tenido una niñez muy 
agitada. Vivía en casa de sus padres, pero 
bellos no le importaba demasiado lo que 
Ii9cía su hija por las noches. A los catorce 
años sus medidas vitales eran: 100-53-88 y 
3 los quince años ya era madre. Jayne no 
^Po nunca quien era el padre de su hijo y 
pretendió haberse quedado embarazada 
Jsspués de una borrachera en una fiesta 
Pe amigos. Pero el joven Paul Mansfield, 
ppp de sus primeros amantes, se casó con 
ella aunque no era el padre del niño. Por 

Jayne adquirió el apellido Mansfield, 
I eoiTio apellido artístico.

^ste primer matrimonio se acabó 
^ando Paul Mansfield fue enviado a 
Lorea. Esperar fielmente a un marido en 
e soledad de un hogar no entraba en los 

cálculos de Jayne. Ganó innumerables 
títulos de belleza -entre ellos el de “100 
por 100 pura" -que, desde luego, poco le 
convenía puesto que unas semanas antes 
de su muerte la actriz confesaba haber 
tenido más de cien amantes.

Su segundo marido Micke Hartigay 
vivió con ella unos años en una casa de 
ensueño en Hollywood. Entre sus amigos 
y amantes Jayne encontró tiempo para 
hacer películas como "The Shériffofthe 
fractured jaw", "Too hot to handle", etc. 
Ei público parecía estar más interesado 
por la fama de ninfómana de Jayne que 
por sus condiciones de actriz.

Jayne dijo una vez, después de su 
último matrimonio: “Ahora voy hacer 
como Errol Flynn y salir con quien me de 
la real gana". Reconocía haberse acostado 
con el presidente Sukarn9 y ai día 

1

siguiente haber invitado a su habitación a 
un joven muchacho de color, sin dinero.
Se acostó tatnbién con Jorge Fuinie, 
-millonario brasileño- con Porfirio 
Rubirosa, con el escritor holamdés Jan 
Cramen, con el jefe de una tribu india y 
con otros muchos.

Su idilio con su abogado Samuel 
B.ody fue el último de su vida. Tenía, 
como él, una gran pasión por los 
animales. Brody estaba, precisamente, 
con Jayne el día en que un león mordió al 
hijo de ésta, Zoltan, en un zoo. Un día, 
encontrándose acostado Brody y Jayne 
apareció en la habitación la esposa del 
abogado, gritando y pidiendo el divorcio: 
“Fue el caso más gracioso que me ocurrió 
en mi vida”.

Sin embargo, Jayne tampoco era feliz. 
Una semana antes de morir decía en 
Hollywood a un locutor de una cadena

Confesaba haber tenido 
más de cien amantes 
pero decía;
"Jamás he sido feliz"

Entre sus amores 
figuraron su abogado, 
su chófer, el presidente
Sukarno, el millonario 
brasileño Jorge Fuinie, 

el "playboy”

Porfirio fíubirosa 
y el escritor 
holandés Jan Kramer

televisiva: “La gente me puede llamar lo 
que le de la gana por haber tenido'tantos 
maridos y amantes. Lo único que puedo 
decir en mi favor es que soy una mujer 
honesta y sincera conmigo misma. Vivo 
según lo que pienso y esto es una cosa 
que muy poca gente lo consigue".

Luego surgieron “vamp" como Raoueí 
Welch, Olinka Berova, Ursula Andrés... 
etc., que hacen vida cinematográfica en 
Europa, más o menos felices, pero 
haciéndonos olvidar momentáneamente la 
tragedia de todas estas diosas de 
Hollywood que fueron famosas, 
millonarias pero que nunca gozaron de la 
felicidad y murieron en la mayorí-a de 
forma trágica.

May STEWART 
(Fiel. Servicios •spaciales EFE)

AC/1S-7-77/PAQ.21

SGCB2021



ESPECTACULO^____________ 
----------------- rCARTELËRA

PAG. 22 / 19-7-777 AE

CINES DE ESTRENO

ACTUALIDADES. — 5-7-9-11 
(Todos públicos). El loco, 
loco, asalto a un banco, 
George C. Boott, Joanna 
Cassidy.

COSO. — 8-7-9-11. (Todos pú
blicos). a.* semana: King 
Kong escapa. Eastmancolor. 
Rhodes Reason, Linda Mi
ner.

ítEX. — 4’30-7’15 y 10’45 (To
dos públicos). La conquista 
del Oeste. Panavisión 70 mm. 
Metrocolor y sonido este- 
reofónico. Gregory Peck, Ca
rroll Baker, James Stewart.

wDE MARIBEI
COGIDA

..J

ARGENSOLA. — 5-7-9 y 11 
(Mayores 18). 9.* semana; 
Asignatura pendiente. Rore- 
11a faitoyano, José Sacristán.

DON QUIJOTE. — 4’45-6’46-9 
y 11. (May. 18). Cambio do 
aexo. Eastmancolor. Victoria 
Abril, Lou Castell.

VICTORIA. — 5-7-fl-ll. (Ma
yores 14). Mestizo. Eastman- 
color. Hugo Blanoo, Gusta
vo Rojo.

AVENIDA. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). La !.• ▼« sobre 
la hierba. Anna Haywood. 
Mark Lester, Mónica Gu«- 
rritore.

FLETA.—5-7-9-11 (Todos pú
blicos). Viaje al centro de la 
Tierra. Un film de Juan Pi
quer, con Kenneth More.

CERVANTES. Seda especial. —■ 
4’46-6’45-9 y 11 (May. 18). 
13.‘ semana; Portero de no
che. Technicolor. Un film de

GOYA. — 5-7-9-11 (May. 18). 
El proxeneta y la testigo. 
Mónica Vitti, Ugo Tognazzi.

CINES DE ARTE Y ENSAYt
ELISEOS. — 4’45-6'46-9 y 11. 

(May. 18). El anacoreta. 
Eastmancolor. Fernando 
Fernán Gómex, Martine 
Audo.

Z A_R A G O Z A^ 19 
( “ A R A G O N / e X p re s y 
agencias).— El domingo 
taurino, tuvo dos caras 
bien definidas. Por un lado el 

aspecto negativo, plasmado 
en las lesiones sufridas por 
Palomo Linares en Marbella al 
saltar un burladero y por 
Maribel Atienza, el nuevo

ATIENZA
El rejoneo,

“boom” del toreo 
cogida en las 
Castellón de la

femenino, 
arenas de 
Plana, al

Liliana Cavani, con 
Bogarde, (Charlotte 
pling.

Dick 
Ram-

MOLA. — 5-7-9-11 (Todos pú
blicos). Walt Disney presen
ta: Dmnbo. Technicoloír.

COLISEO. 8-ri5 y 10’45

PALACIO. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). Colorín colorado. 
José Sazatomil «Sal»», Fio
rella Faitoyano, Teresa Ra
bat
CINES DE REESTRENO

(May. 18 y menores acom
pañados). 9.* semana: Roc
ky (’Tres Oscar de Holly
wood 1977). Sylvestre Sta
llone, Talla Shire.

PALAFOX. — 5-7-9-11 (Ma
yores 14). Los productores. 
Technicolor. Un film de Mel 
Brooks, con Gene Wilder, 
Zero Mostel. •

ARLEQUIN. — 5-7-9-11, (Ma
yores 18). Call-girl (Vida 
privada da ana señorita» 
bien). Eastmancolor. Teresa 
Rabal. Tony Andrews.

CERVANTES
GRAN VIA. — 5-7-9-11. (Ma

yores de 14 años y- menores 
acompañados). Un caradura 
simpático. Color de Luxe. 
Burt Reynolds, Sonny Van 
Dyke.

parecer simplemente 
conmocionada. Por otro, el 
éxito casi generalizado que 
obtuvieron los caballistas en 
la suerte del rejoneo. Así; 
Antonio Ignacio Vargas, dos 
orejas, Rafael Peralta, oreja y 
ovación, Joaquín Moreno de 
Silva oreja y vuelta, Rafael 
Gutiérrez, dos orejas, Curro 
Bedoya, cuatro .orejas y rabo, 
Manuel Vidrié tres orejas, 
ovaciones para Fermfn 
Bohorquez y orejas por pares 
en la mano a mano de 
Alvarito Domecq y Niño 
Moura, en tanto que Carmen 
Dorado y ManueJ de Córdoba 
actuaban con lucimiento pese 
a que los respectivos 
sobresalientes escuchasen 
avisos.

máximo 
triunfador 
del domingo 
taurino

regulares tos de Arranz en 
Marbella...

En cuanto a trofeos. Niño 
de la Capea obtuvo dos

losapéndices, los mismo; pera 
Joaquín Bernadó, cuatro

mismos para

I

orejas y 
Salazar

rabo para José
que tomó la

alternativa, tres orejas para
Cesar Morales yPaquirri, 

Ortega Cano, dos trofeos a 
cada uno... y poco más.
Quiero decir que la cosecha 
de los espadas no fue el 
domingo excesivamente 
abundante. En cambio 
menudearon las broncas en 
incluso el lanzamiento de 
almohadillas. Así Curro

[sala especialI
LATINO. — 5-7-9 y 11 (Ma

yores 18). Las picaras aven
turas de Torn Jones. 'Trevor 
Howard, Joan Collins.

13? SEMANA Y
¡ULTIMOS DIAS! 

DE PROYECCION EN ZARAGOZA

MADRID. — SALA 1: B-7- 
9-11. (May. 18). Los placeres 
ocultos, Eastmancolor. Si
món Andreu, Charo López. 
SALA 2: S-7-9-11. (Todos 
públicos). Loco por el circo. 
Technicolor Danny Kaye, 
Pier Angeli.’

En el apartado de las 
ganaderías, cumplió Dionisio 
Rodríguez en Benidorm, bien 
presentado el encierro de 
Manuel Sánchez Cobaleda en 
la Monumental barcelonesa, 
dispares los de Campos Peña
en Madrid, bravas las reses de 

la Concha y 
de Cía i rae en

Pérez de
Lamamie __ —
Figueras, nobles y potentes 
los de Sánchez Arjona en 
Tarragona, correcto el ganado 
de García Romero en San 
Feliu de Guixols, y solo

NORTE. — 5-7-9-11 (May. 18). 
Crónica da una violación. 
Pierro Tomado, Jean Car- 
met.

Romero que armó 
escándalo en Marbella, 
Julián García que escuchó 
música de viento en Madrid, 
igual que Paco Alcalde ÿ 
Roberto Dominguez

el 
o

abroncados en Barceloná, y lo 
mismito que Rafael de Paula 
en el coso de Tarragona, 
donde, en contrapartida, 
Gabriel de la Casa y Antonio
José Galán lograban el mejor 

la jornada conexito de , 
apéndices o discreccion y 
salida a hombros.

9

UUIAMÀ CAVANI 
OWK BOO ARDS 
CHARLOTTE RAMRLINO 
EN

H

POfiTlERÍ 
» NOUE 
.(PORTERo'Óe NOCHB)

RHlLiPRK IJKROV

OLIVER. — Descanso semanal.
PARIS. — 5-7-9-11. (Mayo

res 18). La Corea, Eastman
color. Queta Claver, Angel 
Pardo.

PAX. — 5-7-9-11 (Mayores 14 
años y menores jtcompafta- 
dos). El calzonazos. Paco 
Martinez Soria Florinda 
Chico. Eastmancolor.

ROXY. — 5-7-9-11. (Menores 
acompañados). El expreso 
de Chicago. Technicolor. 
Gene Wilder, Jill Clay- 
bourgh.

CAMPAMENIO l/EIANO 
en OTO (Valle de BROTO)
PARA MUCHACHOS DE 9 A 16 AÑOS

Cuidada formación — Excelente cocina 
Instalaciones deportivas (piscina, campo fútbol, etc.) 

3.® tumo: del 1 al 16 de agosto 
4.® tumo: del. 16-al 29 de agosto

Informes e inscripciones: Plaza La Seo, 6, 3.* planta, 
puerta 9. Teléfono 397293. 6 a 9 tarde

GUARDAMUEBLES

ZARAGOZA

■ CADA TARDE.

PranciBco 
Cohen.

VENECIA, 
res 18). 
braja! ‘

SALAMANCA. — 5-7-« y 11 
(Mayores 18). Ei apolítico. 
Garmen Sevilla, J. L. Làpee 
Vázquez.

. — 5-7-9-11 (Mayo- 

. ¡Braja, máa qua 
F. Fernán Gàmea,

Algnra. Emma

UCHHieOLO» • HtTWAMCOtO»

STORK - CLUBGALLERY 2

GRAWER CLUB

CANCELA"EL PAPAGAYO"
ASTORG'SPARSIFAL

La nueve discoteca, abierta 
de 5 larde a 3 madrugada, 
vuelve a su ambiente

Cómodo, personal y 
diferente. Calle Moncayo- 
CAITAS.’

Elegante. Selecto. Distinta 
“La diferencia es su ambiente 
San Ignacio de Loyola, ’3
Teléfono 21 48 56

Si busca tranquilidad y 
reservado ambiente, tenemos lo 
que usted desea. Linan, 8 
(detrás de Telefónica, San 
Vicente de Paúl). Teléfono 
29 11 66.

Noche de sábado, fiesta de 
noche para matrimoniot 
jóvenes. (Consumición incluida. 
Sábados y festivos tarde, fiesta 
joven. Teléfono 23 51 84.

Sala de he,slas, hoyo, 
Teléforio 21 12 59. Siempre las 
mejor'és atracciones 
internacionales. Y LA 
LANCELA Df^ORQ MHStCAL

Tarde; especial parejas. 
Noche discoteca-club hasta las 3 
d© la madrugada. Centro ciudad 
independencia, 19. Tel. 
2 1 48 04

Naeva dirección por universita
rios. Donde el ambiente lo ha
cemos entre todos OS IN V11 A- • 
MÜ.S A ESCUCHAR A EOS 
CAN l'ADORES NOV E LES 
ARAGONESES TOÜO.S LOS 
jl EVES - NOCHE. (Entrada 
gratuita). Abierto; jueves y 
vi<‘rnes noche. Sallado, tarde 
V noche. Domingo, larde.
Camino de las Torres, 96.

SESIONES: 4'45 • 6'45 ■ 9 y 11 
(Mayores de 18 años) Calvo Sotelo, 36

1800
SENECA

DISCOTECA 
LIVERPOOL

SAN JORGE 
^LA DE JUVENTUD

SISTEMA
CONTAINERS

Recuerdos los éxitos de ayer, 
viva los actuales y cono/x:a los 
fuUtros, viajando a través de la 
música. Cavia. 10.

NUEVA, 
ACTl AL. El mejor sonido «'on 
la música del momento. ) a so 
dice; “Eso es Séneca y su 
ambiente”. LA RIPA, 5.

l.â musita ma.'^ original y rl am 
birnir man agradable .Sevilla, 6 

Teléfono J7 92 (M)
CHARLESTON 
AÑOS 20 IGUANA

DK.Spl’E.S DE SU BO.DA; 
BAILE E^ CHARLESTON. 
Exlraonlinariamcnl»’ refonnada 
Dirección y Tidélono: 39 69 .’’>2'

juventud, ritmos, diversión. 
Precios jóveixgp. Calle Madre 
Vedruna, 11 Teléfono 
21 70.52.
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Escribe: JAVIER

HOY... Y MAÑANA

«'I®

Ramón Ballesteros

Hoy 
veremos

por la tarde 
los globos, con

caballero de azul" con 
"Destino para un 
Informador". Ya metidos 
en la tarde, los globos

Bárbara Bain

DE NUEVO
AL ESPACIO

Otra vez a volar, o a flotar, no sé qué será lo más exacto. El 
caso es que nos vuelven a poner la serie "Espacio 1999", 
exactamente igual a como la vimos en su primera fase (televisiva 
y no lunar). Lo único que cambia es la hora de emisión, ya que 
en vez de la sombremesa, la hora de volar será la de la tarde, para 

i que los chicos puedan " volar" los libros.
! En este primer episodio se explica cómo en la base lunar, al 
i producirse un relevo en el mando, el capitán es sustituido para 
I poner en marcha la operación "Meta" en la cara oculta de la 
¡ Luna. No obstante, empiezan las dificultades, cuando las 
; facultades mentales de los pilotos empiezan a alterarse.
i No hay duda de que una serie de ciencia-ficción siempre tiene 

su público, pero a mí ya me cansó en su primer ciclo. Mucho 
"monstruito", muchas transparencias (veáse la de la foto) y 
muchas veces que muere cada uno de los personajes. Y eso no 
vale, aquí el que muere, muerto está y en 1999 creo que será 
exactamente igual. Pero en la ficción... Ya se sabe. ¿No?

los habituales "Abrete 
Sésamo", "La abuela 
Cletff" y además: "Viaje 
por el escenario", que 
nos ofrece el primer 
programa dedicado a 
hablarnos sobre "El 
actor". Está presentado 
por Ramón Ballesteros, 
que tan interesante se 
nos muestra en la foto.

Por la noche, tenemos 
"Fiesta"de Iñigo, que 
"boy no comentamos; 
pero podemos anticipar 
la presencia de Sheila, 
Rafael Farina y 
Micky. Mañana, en la 
emisión de tarde un 
nuevo episodio de "El

nos ofrecerán 
del telefilm 
1999", que 
remos aparte.

la vuelta 
"Espado 
comenta-

La reposición de la 
serie lleva como cambio, 
el de su hora de «nlisión, 
pasando de la sobremesa 
a la tarde, hora más apropia
da para el público joven 
aunque también asistirá 

algún que otro de los 
"grandes" y sin que por 
ello sean unos incrédulos.

"El gato Babby" con 
las apasionantes noticias, 
pero esto ya vendrá 
mañana.

PROGRAMAS

22,10 Reportaje

21,00 ¿Quién es...?

si^gunda cadena

21,00 Telediario

PRIMERA CADENA »

13,45 Carta de 
ajuste

14,00 Programa 
regional 
simultáneo

14,30 Apertura y 
presentación

Hilda".

14,31 Gente

15,00 Telediarlo

Í5,35 ¿Quién es...?

16,05 La saga de los 
Clayhenger.

16,55 Trino del 
diablo, Tartini

17,10 Despedida y 
cierre

19,15 Carta de 
ajuste

19,15 Carta de 
ajuste

19,45 Près enta 
c i ó n y avances

19,40 Dibujos 
animados

19,55 Redacción de 
noche

19,30 Apertura y 
presentación

19,31 Avance 
informativo

19,35 Un globo, dos 
globos, tres 
globos

21,30 Tour de 
Francia

21,40 Revista de 
toros

22,40 Esta noche... 
Fiesta

23,40 Poesía e 
i m a g e n

24,00 Despedida 
y cierre

21,30 Maestros y 
estilos. "W. A. 
Mozart" (I)

22,30 Panorama- 
musical

23,00 Recital. "Uta 
Palzer y Paul 
Schilhawski" {II)

23,30 Despedida y 
cierre

MORGAN Y CHIVATO
RATON Y GATO

YO CREO- 
PERO QUIERO.

Eso es, asi se lleva el 
agente Morgan con un 
ladronzuelo, que se 
encuentra en la calle 
“trabajando”, que si te 
pillo, que no te cojo; 
al ftn lo coge y el chaval, 
para no ir a prisión, 
además de saber 
conmover al buen agente, 
sabe el punto débil de un 
señor ttrestamista, al que 
Morgan persigue desde 
l^ace tiempo.

Total que el gato coge 
al ratón y como el ratón 
^0 quiere que se lo 
<^oman, pues le facilita al 
gato un conejo. Lo que 
pasa es que no sé si el 
gato se comerá al conejo 
o viceversa.

Tara saltr de dudas, 
tendré que ver el 
episodio de ”El caballero 

azul" ’ titulado
Destino para un 

*^f o r m a d o r ” (El

’Morgan busca al ratón''

informador es nuestro 
ratón). Asi que ah i 
tenemos, en la foto, a 
Morgan, que echa a 
correr para atrapar al 
ratón y el que puede 
sobrevenir un destino 
fatal, por tener la lengua 
larga. Si es que... ¡ladrón 

y encima chiifato! A 
quién se le ocurre!

Aparte del 
protagonista, George 
Kennedy, intervienen 
David Opatoshu, John 
Lisbon Wood y J^ckeiine 
Scott. A verlos a todos, 
è Vale?

Yo creo que TVE 
hace demasiado bien en 
reponer las series, aunque 
pienso que a parte del 
público puede gustarle 
ver una cosa dos veces..; 
pero quiero que no se les 
ocurra hacerlo con ios 
Telediarios. Si dentro de 
dos años nos vuelven a 
emitir otra vez los de 
ahora... ¡Menudo

¡Y qué paliza! 
XXX

parche!

cTeo que esta 
Micky cantaránoche

"Enséñame a cantar”. Me 
refiero(como dije el día 
de Benidorm) que cante 
"Enséñalos a cantar". Me< 
refiero a los concursantes 
de Benidorm. Y ai ballet 
Zoom. Y a Don Nurio. Y 
a "Bigote" Arrocet. Y a 
...iBuf!

Epi y Blas

niños televidentes ; pero 
quiero que los niños no 
sean tan televidentes, 
porque acabarán, como 
acaban sus héroes, con 
dolor de cábeza.

buena comedia no hay 
actor malo" o "un buen 
actor puede salvar una 
mala comedia" ; pero 
quiero que en TVE haya 
un programa en el que no 
salgan invitados malos y 
no pase como siempre, 
que un invitado bueno 
tenga que salvar el 
programa malo.

XXX

Yo creo que Epi y 
Blas son de lo mejorcito 
y más querido por los

Como se dicen en “Viaje 
por el escenarios": "a

Teléfonos 210890 - 214012 - ZARAGOZA

ASESORIA FISCAL

GESTORIA OJINAGA^ AOTO ESCUELA
GESTORIA: Matriculación, Transferendas, 
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oieriúo director
Se teme una fuga masiva

MADRID, 19 (Europ 
Près).— las fuerzas de la Policfa
Armada que han

OLO cuatro líneas para justificar, 
hoy, la falta de mi cotidiano 
artículo en este tu periódico. Verás: 
estábamos ayer en la Cadena SER, 
asistiendo atónitos a la sicosis de

terror que la fecha trajo consigo, cuando unos 
energúmenos, yo no sé distinguir a ios energúmenos 
de la izquierda de los de la derecha, nos llenaron el 
cuerpo de miedo: el secuestro de un técnico, 
goma-2, mensajes ininteligibles y no sé cuántas 
cosas más.

Radio Madrid dejó de emitir durante un buen 
rato y ya se sabe que cuando se calla la SER, por 
ahora, se calla la radio en España. De no haber sido 
fiesta - ¿por qué era fiesta? - el susto pudiera 
haberse trocado en terror y ai personal se le 
hubieran puesto ios pelos como escarpias.

Ahora, cuando te pongo estas lineæ, todavía no 
~ se nos ha consumido el susto. Ni la rabia. Aquí, si 

asustan, nunca se puede hablar. Antes eran los 
agentes de la censura franquista que, lápiz rojo en 
mano, dinamitaban cualquier escrito que a uno le 
salía déi magín. Son ahora ios bárbaros del 
terrorismo que, dinamita al paso, tachan con ia 
tinta roja del miedo las palabras que a uno le salen 
del alma. ¿Qué hacer?

A lo mejor,algún día somos ciudadanos de un 
país en caima, sosegado, pacífico, analítico, serio. 
Mientras tanto, director, perdóname mi ausencia 
de hoy pero no me encuentro con fuerzas de darle 
a ia máquina de escribir y pergeñar cuatro ideas 
con vocación democrática. Voy a darle, en su 
lugar, cuatro tientos al whisky de los consuelos en 
la esperanza de que la pesadilla fue poco, 
imagínate que ia primera idea del gobernador civil 
de Madrid, al enterarse del atentado, fue silenciar 
la información en lugar de darles caza a los 
malditos de ia bomba y del secuestro. Luego, 
supongo que resignado, le dio vía libre a ia 
información, pero ios malditos siguen atentando 
contra las ideas, contra ia libertad y contra 
nosotros: obreros de la noticia, señores de ia 
mordaza, esclavos de la actualidad y malditos del 
comentario.

Un abrazo,

desplazado hasta le prisión de 
Carabanchel han reforzado la 
vigilancia en el exterior del 
establecimiento, ante la 
posibilidad de que pudiera 
producirse una fuga de los 
reclusos, amotinados desde ayer.

Hacia las tres de esta 
madrugada, el director de la 
prisión com u n icó a las 
autoridades gubernativas que los 
reclusos estaban intentando 
abrir boquetes en las paredes de 
la prisión, en algunas galerías 
(las que están ocupadas por los 
reclusos son la tercera, quinta y 
sexta).

Los reclusos han arrojado en 
diversas ocasiones piedras y 
ladrillos a las fuerzas del orden, 
que ayer por la noche hubieron 
de efectuar disparos al aire para 
contener las agresiones. Además 
de ladrillos, los amotinados 
disponen de barras de hierro, 
por lo que el intento de 
desalojarlos de las azoteas por la 
fuerza puede resultar peligroso.

HAY NUEVE 
HERIDOS

— Los hechos denunciados 
son incompatibles con el 
proceso democrático español.

Se solicita del Gobierno

MADRID, 19 (Europa 
Press).— La Asociación de 
Familiares y Amigos de Presos 

y Qx~presos y los Comites de 
Apoyo a Copel (Coordinadora 
de Presos en Lucha), ante los 
acontecimientos de la pris.ón de 
Carabanchel, han hecho pública 
una nota en la que, eñtre otras 
cosas, manifiestan:

— Los presos siempre han 
mar •enido una postura pacífica 
en su lucha por la mejora de las 
condiciones de vida en las 
prisiones, la reforma del Código 
Penal y la amnistía general.

— Se denuncia que la 
respuesta a esas revindicaciones 
de los presos ha sido represión 
de las fuerzas del orden, que han 
producido ya nueve heridos.

— Las peticiones de 
presos se mantienen en

los 
un

contexto de intentar alcanzar las 
libertades plenas.

Suárez la concesión de 
amnistía general.

una

CIENTO 
CINCUENTA 
PRESOS EN 
EL TEJADO

MOTIN EN LA 
PRISION 
DE CADIZ

CADIZ, 19^ (Europí 
Press).—El motín en la prí^ 
de Cádiz se ha iniciado a las 
de la mañana, según informa. 
Europa Press en fuena 
cercanas al establecimiento.

CADIZ, 19 (Europa 
Press).- L ós presos de la prisión 
de Cádiz han iniciado también 
un motín, a imitación del que 
ayer comenzó en la cárcel de 
Carabanchel de Madrid. El 
motín ha comenzado esta 
mañana.

El gobernador civil de la 
provincia se ha puesto en 
comunicación con el Ministerio 
del Interior, para informar de 
los incidentes. Hasta el 
momento, se desconoce el 
número de reclusos que toman 
parte en las alteraciones en la 
prisión de Cádiz.

Una gran parte de 
población reclusa, en númerei 
unos ciento cincuenta, se 
subido al tejado de uno de 
edificios, donde han comemj^ 
a dar gritos en petición (. 
amnistía total y de libertu 
También se han visto algún
pancartas.

Según 
cercanas 
incidentes 
grave por 
policiales

38 años oculto, desde el fin de la guerra civil

EL HOMBRE QUESURGIO 
DE LA OSCURIDAD

MADRID, 19 (ARAGON/expres).— Tan insólita como su nombre ha sido la odisea protagonizada por 
don Protasio Montalvo Marín, que ha estado treinta y ocho años oculto en su casa, por miedo a las 
represalias que sobre él se hubieran podido cernir, ya que fue militante del PSOE y alcalde de Cercedilla 

durante la guerra civil.
La larga duración del encierro ya es apasionante en sí, pero lógicamente, rodean al caso una serie de 

circunstancias de carácter humano realmente entrañables. Por un lado el hermetismo de su familia hasta el 
extremo de que su mujer pasaba por viuda para muchos, pues sobre el paradero de don Protasio no había 
otra alternativa que el exilio o la muerte Dios sabe dónde. Con todo, tuvo que trasladarse a Madrid en la 
mayor de las incógnitas por causas de una enfermedad, pero las restantes indisposiciones se las curaba la 
familia según su rudimentario entender.

"Como mi mujer y las niñas tenían que trabajar — ha declarado el señor Montalvo a ABC — yo me 
encargué del cuidado de la casa. Hacía ia comida, lavaba, arreglaba las habitaciones.., puede decirse que 
mi esposa y yo trastocamos los papeles. Mis únicas distracciones eran la televisión y la lectura. Seguía los 
partidos de fútbol y también hice varias quinielas, aunque no me tocó nada. Yo soy del Athlétic de 

Bilbao".
Ahora la familia está emocionada y contenta. Porque los posibles riesgos y la incertidumbre han 

desaparecido. ¿Cuál ha sido la razón por la que, al fin, don ^rotasio haya salido a la luz? La explica don 
Protasio en unas declaraciones a "Diario 16": "Pensamos que era el momento oportuno para abandonar 
mi escondite, dado que los diputados del Partido Socialista Obrero Español, del que sigo siendo miembro, 
cuentan ya con escaños en el Parlamento".Martín Ferrand

OTROS CINCO PESQUEROSaZIZCAINOS, 
APRESADOS

BILBAO; 19 (Cifra).—Cinco pesqueros con baseen Ondjrroa 
(Vizcaya) han sido apresados este pasado fin de semana por 
lanchas patrulleras francesas, cuando faenaban en aguas del 
Golfo de Vizcaya.

Se trata de las parejas “Urgain” (Bat e Iru) y “Belén” (Niño y 
jesds) y el “Aklliamendi”.

Los barcos apresados estén acusados de faenar sin licencia 
dentro de las 200 millas comunitarias. Los barcos han sido 
conducidos al puerto de la Pallice, donde estarán a la espera de 
juicio.

EL NEOFASCISTA ITALIANO STEFANO, 
DETENIDO EN LA COSTA DEL SOL

ultimas noticias ultimas noticias
PETICION OFICIAL PARA LA ENTRADA 
EN LA C.E.E., TODAVIA NO HAY FECHA

MALAGA, 19 (Cifra).—Aun cuando las autoridades guardan 
la mayor reserva sobre el asunto, se conocen ya nuevos detalles 
sobre la detención en la Costa del Sol del neofascista italiano 
Bruno Luciano Stéfano*

Bruno Luciano Stéfano se encuentra reclamarlo por las 
autoridades de su país como presunto Implicado de **, muerte de 
un policía.

Aunque en principio se aseguro que la detención tuvo lugar en 
Marbella en la noche del 11 al 12 de los corrientes, se ha sabido 
después de ésta se efectuó en Torremoiinos.

Bruno Luciano se hallaba en el chalet de unos amigos en la 
zona conocida con el nombre de “Cortijo de las Mazas’’, y desde 
hace tiempo era buscado po>- la Policía.

El neofascista italiano .e halla detenido a disposición de la 
autoridad judicial en espera de la medida gubernamental que se 
adopte respecto a su extradición a Italia.

MADRID, 19 (Cifra).— Todavía no está fijada ala fecha para 
la presentación de la petición oficial de entrada de España en la 
C.E.E., según manifestaron a “Cifra” fuentes diplomáticas 
autorizadas.

Mientas que en círculos políticos solventes se manifiesta 
jque 4 ministro Oreja se trasladará el próximo día 18 a Bruselas 
con el fin de realizar dicha petición, las fuentes diplomáticas 
consultadas por “Cifra”, sin descartar dicha fecha, aseguran que 
“todavía no hay nada oficial decidido al respecto”.

En este sentido, las mismas fuentes insisten en que las fechas 
posibles para la presentación de la petición son a finales del 
presente mes o en septiembre. Sin embargo, dicha fecha la tiene 
todavía que proponer el presidente de la comisión europea, Roy 
Jenkins, y, posteriormente, ser aceptada por el Gobierno 
español.

EL REY RECIBIRA A UNA COMISION 
DE LOS TAXISTAS BARCELONESES

LAS PROPUESTAS DE BEGIN

JERUSALEN, 19 (Efe).— El primer ministro de Israel estará 
dispuesto a renunciar a la anexión de Judea y Samarla, y a 
reconocer la autonomía be Palestina en estos territorios, siempre 
que no sean entregados a “un poder extranjero”, léase Jordania.

Esta es la conclusléi de lo que esta tarde expondrá Menahen 
Begin al presidente James Carter en la Casa Blanca, según fuentes 
bien Informadas de Jarusale'n.

Israel está preparado para concurrir a la conferencia de paz de 
Ginebra a mediados de octubre próximo y proponer dos etapas: 
taia reunión da apertura, y luego la creación de tres comisiones 
bnateralet con Egipto, Jordania y Siria, respectivamente.

BARCELONA, 19 (Europa Près).—A Primeras horas de la 
mañana han partido con dirección a Madrid para entrevistarse 
con S.M. el Rey y con el presidente del Gobierno, una comisión 
de taxistas barceloneses, integrados en la CNT, que solicitaran de 
las mas altas Instancias de la nación se aplique rigurosamente la 
normativa en cuanto a la concesión de nuevas licencias.

Los señores Isidro Barrachina, Millans y Pozo, componentes 
de la citeda comisión expondrá al Rey don Juan Carlos y a don 
Adolfo Suárez su voluntad de que las nuevas ISO licencias, 
concedidas recientemente por el Ayuntamiento, sean otorgadas 
por orden de antigüedades según la norma del 28 de febrero 
último.

Esta mañana, grupos de veinte taxistas colocan sucesivamente 
sus automóviles en el centro de la plaza d. San Jaime, en un 
plante de apoyo a las conversaciones da Madrid.

las mismas fuente : 
a la prisión, 
no tienen caréen, 

el momento. Fuetn 
de la guarnición il 

penal han tomado precaucien 
de seguridad para contrôlai!

I Die 
> hai 

her
en

situación.

Eduardo I

tenemos

completa

tíW

Si elije 

vacación

Por una orden del Ministerio 
de la Vivienda

APROBACION DE
UN PLAN ESPECIALA

PARA EL PASEO
GENERAL MOLA

ZARAGOZA, 19 (ARAGON/expres).- El Eoletín Oficial 
Estado publica hoy una Orden del Ministerio de la Vivienda, 
la que, de conformidad con lo dispuesto en el texto refundidot 
la Ley del Suelo se resuelven asuntos relacionados con vd 
ciudades españolas. Entre ellos, y por lo que a Zaragoza respsca 
se o torga la aprobación definitiva del Plan e^ecial 
alineaciones y ordenación de manzanas en el paseo General 
lado pares, con la rectificación de que el espacio que apsf^, 
como libre en la planta baja en la manzana número 2 ha de¡^^ 
considerado como espacio libre de edificación.

Puestos al habla con el Colegio Oficial de Arquitectos senoi, 
ha informado que ya cuando se hizo el Plan general en /5/«® 
se creó una ordenanza especial para el paseo General Mois, 
orden del Ministerio de la Vivienda servirá para ordenar 
manzanas y es lo menos malo partiendo del volumen existen-^ 
llevado a cabo de forma arbitraria por no existir esa ordena^ ■ 
especial.

Vigas 
GOVELA 
prefabricados , 
de hormigón / 
armado.
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